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OTRO VUELCO A LOS PRONOSTICOS

Siguen en 
Madrid las

conversaciones 
UCD y PAR

A Ahora se especula con la posibilidad 
que se le ofrezca a Gómez de Las 
Roces lina dirección general en el 
nuevo Gobierno

MADRID, 28'{AR/^G0N/expres).- Un nue
vo V espectacular giro en las negociaciones enta
bladas en Madrid entre la UCD y el PAR acaba 
de registrarse esta misma mañana, según fuentes 
bien informadas que han sido consultadas por 
nuestra Redacción.

El equipo gubernamental de UCD ha podido 
ofrecer al presidente del PAR, Hipólito Gómez 
de Las Roces, un alto cargo en la administra
ción política. En concreto se habla hoy en Ma
drid de que ese cargo podría ser el de una direc
ción general, dentro del nuevo Gobierno de 
UCD.

Como se ve, la noticia significa un giro de 
ciento ochenta grados en los planteamientos 
negociadores que se están llevando a cabo en 
Madrid en estos días, entre altos ejecutivos de 
UCD y el presidente del partido aragonés.

Según informaciones recogidas hoy en la 
capital de España donde se están celebrando las 
conversaciones el cambio en la estrategia nego
ciadora se ha registrado a la vista de la publici
dad alcanzada por las supuestas ofertas de UCD 
al señor Gómez de Las Roces en torno a la Al
caldía de Zaragoza. La nueva fórmula arbitrada 
boy -se dice en Madrid— garantizaría la conti
nuidad de la candidatura zaragozana de UCD 
a las municipales y al mismo tiempo posibilita 
la ayuda ai nuevo Ayuntamiento, desde Madrid, 
de la mano de un hombre sumamente conoce
dor de los temas locales como es el señor Gó- 
niez de Las-Roces.

ha podido saber que la entrevista man
tenida esta mañana por Hipólito Gómez de Las 
Roces con el ministro del Interior se ha prolon
gado por espacio de casi très cuartos de hora. A 
la salida de la reunióq, el Sr. Gómez de Las Ro
ces ha declarado a este periódico que los posi
bles pactos -sean cuales fueran— no culminarán 
basta una vez conocidos los resultados de las 
municipales.

• El viernes, investidura de Suárez 
en las Cortes
No se esperan grandes cambios 
en el equipo gubernamental

A apenas queda margen para la duda. Un 
JL nuevo Gobierno UCD presidirá las 
elecciones municipales. Abril Martorell, brazo 
derecho de Suárez, confirmó ayer que la 
investidura del presidente en las Cortes tendrá 
lugar el viernes. Fuentes oficiales, por su parte, 
dan como seguro que el próximo lunes 2 de abril 
Adolfo Suárez anunciará la composición del 
nuevo Gabinete., La sesión parlamentaria en la 
que se dilucide el voto de Investidura promete 
ser caliente, atendiendo ai criterio reiterado 
por la Izquierda, especialmente por el PSOE, de 
que no admitirían el voto de Investidura antes 
de que concluyeran las elecciones municipales. 
La oposición será tremendamente dura, advirtió 
hace un par de días Felipe González. Sin 
embargo, la advertencia no parece haber arredra
do a Adolfo Suárez, habilísimo estratega que 
sabe jugar sus bazas en el momento oportuno, 
Indudablemente, su investidura como presidente 
del Gobierno, supondrá un refuerzo de la 
imagen de su partido de cara al 3-A.

Coincidiendo con la 'T.I.M.A

(Información en pagina 3)

HUELGA OE HOGTELERIA
I Está convocada, en Zaragoza, para los días 6 al 9 de abril
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Los abertzales amenazan
al Gnbiernn francés

BILBAO, 28 (Logos).- En uñ comunicado difundido 
por la Koordile Socialista (K.A.S.) ésta “advierte formal
mente al Gobierno francés que de continuar con su política 
de colaboración con la policía española será imposible ga
rantizar el derecho a las personas y a los bienes de naturale
za francesa, en particular en territorio vasco".

La amenaza se inscribe en un manifiesto de denuncia 
conjunta a los gobiernos español y francés por su política 
de colaboración en el caso de los refugiados vascos en Fran
cia y ante la proximidad de los juicios de Apaolaza y Goi
coechea, para quienes el Gobierno español ha pedido su ex
tradición.

rándose de lo indicado y 
dándose a continuación a la 
fuga en el “Seat 124”, de 
color azul BI-2290-A que 
figura como sustraído, se
gún denuncia formulada en 
la comisaría de Baracaldo, 
por su propietario.

manecido desde el domingo 
en las dependencias policia
les han pasado hoy a dispo
sición judicial que una vez 
tomada declaración, les ha 
puesto en libertad.

LOS EXPEDIENTES 
DE EXTRADICION 
RECIBIDOS EN PARIS

HERIDO POR ARMA 
DE FUEGO, SE NIEGA 
A DECLARAR

UN HOTEL 
ATRACADO POR 
DOS ENCAPUCHADOS

ARTEFACTO EXPLOSIVO 
EN UN BAR

Cuando esté 
aprobado el estatuto:

EL REY PODRA
IR CON TODA 
DIGNIDAD AL 
PAIS VASCO"

(BANDRES)

Las autoridades francesas 
ya han recibido los expe
dientes de extradición con
tra cuatro miembros de 
ETA acusados de estar pre
suntamente implicados en el 
asesinato de dos guardias ci
viles.

Fuentes del Ministerio es
pañol de Asuntos Exteriores 
informan a Logos que los 
expedientes acompañados 
de las correspondientes soli
citudes, fueron enviados al' 
Gobierno francés por vía 
diplomática.

Una vez en manos del Mi
nisterio francés de Asuntos 
Exteriores, éste enviará los 
expedientes al Ministerio de 
Justicia, quien, a su vez, los 
pondrá en manos del juez 
correspondiente que deba 
decidir sobre la extradición 
o no de los etarras. Se calcu
la que el procedimiento que
dará resuelto en uno o dos

Un hombre de 34 años 
de edad, ingresó ayer en el 
Hospital Civil, de Basurto, 
herido de bala, probable
mente en un ajuste de cuen
tas.

Dos encapuchados perpe
traron un atraco la pasada 
madrugada en la recepción 
del hotel Conde Duque, si
tuado en la calle Campo 
de Volantín, número 25, 
de Bilbao.

Los encapuchados, uno 
de los cuales portaba pistola 
intimidaron al recepciónista, 
don Ramón Sena Serrano, 
obligándole a que abriera la

"Será imposible grantizar 
el derecho a los franceses 
en el País Vasco"

PAMPLONA.- Un arte
facto explosivo colocado en 
la cisterna de los servicios 
higiénicos del bar Lacalle, 
ha destrozado los mismos, 
no produciendo daños per
sonales.

El suceso ocurrió pasadas 
las tres de la tarde, cuando 
fuerzas de la Policía Nacio
nal habían acordonado la 
zona y miembros del equipo 
de artificieros iba a hacer 
estallar el artefacto. Este, 
que no llegaba al medio kilo 
de peso,, había sido detec
tado por el hijo del propie
tario del bar, quien dió aviso 
a la policía, se sospecha-de 
un joven que había entrado 
momentos antes en el bar.

“NAVARRA, 
ES NAVARRA”

meses.
Como 

miembros 
cuales se
extradición^ 
Apaolaza,

es 
de 
ha

sabido, los 
ETA, de los 
solicitado la
son Martín 

Mikel Goicoe-
chea, Angel María Galarraga 
Mendizabal, José Ignacio 
Gabirondo Argote. Los dos 
primeros están detenidos y 
ios dos últimos se encuen
tran en paradero desconoci
do, si bien la Interpol rrea- 
liza gestiones para su captu
ra.

INCENDIADO 
EL AUTOMOVIL 
DEL “NUMERO UNO 
DE EMK

El coche del “número 
uno” de la lista que E.M.K. 
presenta al Ayuntamiento 
de Amorebieta, fue incen
diado a última hora de la 
noche de ayer, por desco
nocidos, que lo rociaron con 
un bidón de gasolina arroja
do al interior.

Hacia las doce de la pasa-
da noche, 
BI-0055-A, 
Juan María 
de lista a 
Amorebieta 
rociado de >

el “Seat 124”, 
propiedad de 

Zuloaga, cabeza 
la alcaldía de 

I por E.M.K. fue 
gasolina, cuando

se encontraba aparcado en 
una calle céntrica de la lo
calidad. Los desconocidos 
rompieron el cristal delan
tero izquierdo, vaciaron un 
bidón de gasolina en su in
terior, e inmediatamente, le 
prendieron fuego, los veci
nos al ver lo espectacular de 
las llamas, acudieron rápida
mente para sofocar el fuego, 
lo que evitó la destrucción 
total del vehículo.

Este suceso, unido al in
cendio intencionado de un 
caserío situado en las inme
diaciones de Amorebieta el 
pasado domingo, propiedad 
de un refugiado vasco, hará 
que los partidos políticos 
formen una comisión para 
investigar estas circunstan
cias.

El herido se negó a ingre
sar, y una vez que recibió 
asistencia médica fue dado 
de alta voluntaria. Se negó a 
declarar sobre las circuns-
tancias en que se produje
ron la lesión, pasando a

caja fuerte, de la que sus
trajeron objetos de valor y 
dinero depositado por los 
clientes del mencionado, es
tablecimiento.

“El pueblo navarro 
dicho ya por dos veces 
las urnas que Navarra 
Navarra y estoy seguro

ha 
en 
es 
de

ponerse a su domicilio.

SEIS DETENCIONES 
EN VIZCAYA

re- SAN SEBASTIAN:
JOVEN HERIDO DE BALA 
DADO DE ALTA Y 
DETENIDO

La policía practicó dos 
detenciones en la zona de 
Munguia y la Guardia Civil 
cuatro en la de Ondárroa.

Se trata de Juan Miguel 
Madina v Jon Arbeo Zaba
la, en Munguia (el segundo 
quedó en libertad al poco 
de su detención), y los her
manos Miguel Angel y Ro
berto Arirtondo, Jesús Ma
ría Zubicaray y Bartolomé 
Badio la, de Ondarroa.

De ellos, se encuentran 
incoipunicados Madina y los 
hermanos Aristondo,

ETA MILITAR 
REIVINDICA ATENTADO 
CONTRA LA
EX ALCALDESA 
DE BILBAO

La rama militar de ETA 
ha reivindicado el atentado 
perpetrado el pasado domin
go contra la ex alcaldesa de 
Bilbao, doña Pilar Carega de 
Lequerida, de 70 años que 
continúa en grave estado en 
la unidad de vigilancia inten
siva del hospftal civil de Ba
surto.

Mediante un comunicado 
difundido por llamadas tele
fónicas a diferentes medios 
informativos de esta capi
tal la organización ETA mi
litar reivindicó el atentado.

SAN SEBASTIAN, 28 
(Logos).— Luis María Expó
sito que resultó herido de 
bala en el tórax en la ma
drugada del pasado domingo 
día dieciocho al dispararse 
fortuitamente una pistola 
que junto con otros jóve
nes estaba limpiando, fue 
dado de alta ayer en la resi
dencia sanitaria, donde per
maneció internado como 
consecuencia de su herida, y 
ha sido trasladado a la co
misaría de policía de San 
Sebastián, en calidad de de
tenido.

A raiz de este suceso, en 
el cual Luis María Expósito 
fue trasladado al centro sa
nitario, la policía detuvo a 
tres individuos supuesta
mente miembros del coman
do autónomo Zapa Roberto 
en Pasajes.

En una nota oficial que 
hizo público días más tarde, 
la comisaría de policía 
informó que a estos tres in
dividuos se les había encon
trado la pistola reglamenta
ria del jefe de la policía 
municipal de Pasajes Ancho 
muerto en un atentado 
ocurrido el año pasado en 
esa localidad guipuzcoana.

que lo dirá en el futuro, 
pese a la “guerra políti
ca” o a la violencia ejercida 
por quienes no están dis
puestos a respetar la volun
tad democrática de nuestros 
pueblos”, dijo don Jaime 
Ignacio del Burgo , senador 
de UCD y candidato a dipu
tado forai, en la presenta
ción, ayer tarde, de su libro 
“Navarra es Navarra”.

En el libro, de doscien
tas páginas, el senado del 
Burgo recoge diversos artí
culos publicados en periódi
cos y distintas intervencio
nes suyas en la anterior le
gislatura del Senado* sobre 
el tema de Navarra y sus 
fueros.

MADRID, 28 (Logos).— La entrevista de Juan Ma
ría Bandrés Molet (Euskadiko Ezkerra) con el Rey se' 
prolongó ayer durante unos 20 minutos y, al término 
de la misma, hizo las siguientes declaraciones;

“He hablado con el Rey, primero sobre el aspecto .. 
principal para el que he sido llamado, que es la con- j 
sulta en orden a la formación de Gobierno. La res- ’ 
puesta es obvia. Las elecciones están ahí y están seña
lando a quién hay que designar presidente del Go- 
biernot

En segundo lugar he hablado también con Su Ma
jestad de los problemas específicos del País Vasco. 
El Rey me ha escuchado con mucha atención. Creo , 
que lo que yo le he dicho no suelen ser las noticias 
habituales que llegan a su despacho, que alguna pecu
liaridad tienen, y me ha parecido que el Rey está 
enterado de las cuestiones del País Vasco así como 
también me ha parecido que está muy atento a las 
realidades de este pueblo. El me ha afirmado, y así lo 
veo, amar prfundamente al País Vasco.

Fundamentalmente —añadió— le he exphcado la 
posición de Euskadiko Ezquerra en torno a la defensa 
del estatuto de autonomía. Nosotros seguimos cre
yendo, y así se lo he explicado, que el estatuto de 
autonomía es la única solución posible a los gravísi
mos problemas que actualmente tiene planteados el 
País Vasco; que la aprobación de un estatuto de auto
nomía como el que está actualmente en las Cortes, o 
uno muy similar a él, es absolutamente necesario pa
ra su pacificación. Hablar de la normalización y paci
ficación del País Vasco es hablar de la normalidad y 
pacificación de todo el Estado.

Yo respeto la figura del Rey, su carácter de árbi
tro, su carácter de estar por encima del debate políti
co, pero también comprendo que cualquier informa
ción dada al Rey sobre estos aspectos es buena por
que así tendrá puntos de vista diversos sobre el pro
blema.

Respecto al posible viaje del Rey al País Vasco, 
también hemos hablado sobre el tema. A mi juicio 
podría ir con toda dignidad al País Vasco cuando esté 
aprobado el estatuto de autonomía, y cuando se 
adopten medidas tan importantes como sería la res
tauración de las Libertades del País Vasco, que en
traña el estatuto de autonomía, y medidas de gracia 
para los presos políticos vascos recluidos en Soria”.

Bilbao: Por una nota sobre la 
detención de varios etarras

DESACUERDO CON LA POLICIA

ADMINISTRADOR 
DE UNA EMPRESA, 
ATRACADO

EN LIBERTAD LOS DOCE 
DETENIDOS EN 
LA MANIFESTACION 
DEL DOMINGO

BILBAO, 28(Logos).- "La junta de Jueces de 
Bilbao ha mostrado su desacuerdo con. la nota de 
la Jefatura Superior de Policía publicada en los 
periódicos del día 23 del actual, con motivo de la 
detención y la presentación en él juzgado de 
guardia de unos presuntos implicados en hechos 
de terrorismo, por entender la junta que no 
puede imputarse públicamente unos hechos 
concretos en asuntos que solamente atañen al 
conocimiento e investigación judicial, mientras 
no se pronuncie en la resolución definitiva por el

L

Dicha nota 
contradice al 
juez de guardia

La suma de 530.000 pe
setas en metálico y talones 
bancarios por importe de 
otras 130.000 pesetas, fue
ron robadas alrededor de las 
ocho de la noche al adminis
trador de la empresa de vi
nos “Age, Bodegas Unidas. 
S.A.”.

Dos individuos, cubrién
dose las caras con medias 
de color crema, exhibiendo 
uno de ellos una pistola, 
intimidaron al administra
dor que se dirigía andando, 
con una empleada, apode-

Las doce personas que 
fueron detenidas el pasado 
domingo durante los inci
dentes que se produjeron en 
San Sebastián y Rentería,al 
dispersar la Policía Nacional 
a un grupo de personas que 
se manifestaban a favor de 
los recluidos en la cárcel de 
Soria y contra las medidas 
dictadas por el Gobierno 
francés con los refugiados 
vascos han sido puestos en 
libertad sin fianza después 
de que el juez de guardia 
tomara declaración a cada 
uno de los detenidos. Los 
doce detenidos que han per-

tribunal competente, que 
corresponde a Audiencia 
nota facilitada por el 
Instancia número 1.

en este caso concreto 
Nacional" señala una 
juzgado de Primera

La nota firmada por el magistrado, juez 
decano señala que "con mayor motivo, cuando la 
nota publicada se halla en contradicción 
adoptada por el Sr. Juez de guardia , como la de 
propia nota se desprende, ya que el juzgado es el 
único competente para resolver lo que proceda 
sobre la situación de los detenidos, con arreglo a 
la legalidad vigente y la legalidad de cuya 
resolución solo cabe impugnar por la vía de los 
recursos que, en este caso, no han sido 
interpuestos".

La nota policial a la que se refiere el anterior 
comunicado daba cuenta de la detención de cinco

presuntos miembros de ETA, rama político 
militar, componentes de los "taldes", 
supuestamente implicados en actividades para 
dicha organización con la que mantuvieron 
contactos, reuniones con cara cubierta, 
proposiciones para dos actos criminales contra 
dos empresarios y en cuyo poder se hallaban dos 
grandes multicopistas sustraídas hace año V 
medio, recuperadas por la policía, máquinas qua 
fueron valoradas en 40Û.000 pesetas, según un 
representante del centro del que procedían las 
multicopistas.

La nota policial indicaba, como cosa usual, 
que los detenidos, con las diligencias instruidas.
fueron puestos a disposición judicial, señalabas , 
continuación, sin comentario alguno, que el 
juzgado de guardia ordenó su puesta en libertad
incondicional.
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El viernes, 
la investidura

MADRID, 28 (Efe y Europa Press).— El 
presidente del Gobierno podría dar a conocer 
el próximo lunes, día 2 de abril, 
la composición del nuevo gabinete, según ha 
podido saber "Efe" de fuentes oficiales.

Las mismas fuentes precisaron a "Efe" que "no 
hay ningún dato nuevo que haga pensar en 
un retraso de la fecha de investidura, prevista para 
el próximo viernes día 30".

"NO HABRA GRANDES 
SORPRESAS" ________

Con referencia a la 
formación del nuevo 
Gobierno, fuentes 
gubernamentales 
consultadas por "Efe" 
aseguraron que "no habrá 
grandes sorpresas en la 
composición del Gabinete".^ 
A este respecto, se indicó- 
que posiblemente el 
presidente va a contar con la 
mayoría de los actuales 
ministros.

De confirmarse las fechas 
previstas para la formación 
del nuevo Gobierno, es muy 
posible que el actual 
Gabinete no vuelva a 
celebrar una reunión oficial. 
Al menos, a media mañana 
de hoy se descartaba en 
círculos oficiales la 
posibilidad de convocatoria 
para esta semana. En medios 
oficiales, se aseguró a "Efe", 
sorprendería lo contrario.

No obstante, esta 
mañana se ha reunido, bajo 
la presidencia del ministro 
Otero Novas, la Comisión 
General de Subsecretarios, 
que prepara el orden del día 
de las reuniones del 
Gabinete. Estos temas, más 
los preparados por la 
anterior reunión de 
subsecretarios, pasarían a 
documentar la primera 
•'eunión del próximo 
Gabinete, según 
manifestaron a "Efe" las 
mismas fuentes.. 

abril lo 
CONFIRMA

Las impresiones 
recogidas en las primeras 
horas de esta mañana por

"Europa Pre.ss", en el 
palacio de la Carrera de San 
Jerónimo, indican que la 
fecha del viernes próximo 
sigue manteniéndose como 
más probable para celebrar 
la sesión de investidura en 
las Cortes.

La impresión fue 
confirmada, además, ayer 
por la noche por el número 
2 del G obierno en 
funciones, Fernando Abril 
Martorell. En fuentes de 
JUCD se ha informado que 
anoche se celebró una 
reunión de parlamentarios 
de UCD de Andalucía, 
presidida por el señor Abril 
Martorell dio por 
confirmada la fecha del 
viernes como la escogida 
para celebrar la sesión del 
Congreso, en el curso de la 
cual el candidato designado 
por el Rey para formar 
Gobierno expohdrá su 
programa y se someterá al 
voto de investidura del 
Parlamento.

SUAREZ PREPARA 
SU DISCURSO

El presidente del Gobier
no. Adolfo Suárez, continúa 
trabajando con sus más di
rectos colaboradores en la 
redacción del discurso del 
acto de investidura, según

Los pusieron con el dedo 
RETIRALOS 

CON TU VOTO

VOTA® PSOE

ha sabido "Efe" de fuentes 
de la Presidencia del Go
bierno.

Por otra parte, las mis
mas fuentes manifestaron a 
"Efe" que el presidente del 
Gobierno acudirá esta tarde 
al palacio de la Carrera de 
San Jerónirho para asistir al 
pleno del Congreso de los 
Diputados.

EL REY RECIBE 
A REVENTOS

S. M. el Rey don Juan 
Carlos recibirá a primera 
hora de esta tarde, en el 
palacio de La Zarzuela, ai 
secretario del Partido So
cialista de Cataluña-PSOE 
Joan Reventós, según ha 
sabido "Efe".

La visita del señor Re
ventós al palacio de La Zar
zuela pondrá fin a las con
sultas que, desde el pasado 
sábado, ha celebrado el Rey 
con los líderes de los parti
dos políticos con represen
tación parlamentaria, de 
cara a la proposición ai

Congreso de los Diputados, 
del candidato a la Presi
dencia del Gobierno.

Joan Reventós solicitó 
ser recibido por el Rey de 
España dentro de la ronda 
de consultas, alegando, 
entre otras cosas, que su 
partido político cuenta con 
un grupo parlamentario pro
pio.

• Suárez anunciará el nuevo Gobierno 
el día 2 de abril.

• E/presidente contará, probablemente, 
con la mayoría de los ministros actuales

fS

JOSE LUIS ALVAREZ 
DEMANDA AL PSOE

Fuentes de UCD infor
man que esta mañana ha 
sido presentada ante el juez 
decano municipal, en nom
bre y representación de José 
Luis Alvarez Alvarez, candi
dato a la alcaldía de Madrid, 
demanda de conciliación 
previa a querella por injurias 
y calumnias contra la repre-, 
sentación legal del Partido 
Socialista Obrero Español.

La demanda está relacio
nada con las notas de prensa 
aparecidas en los periódicos 
de Madrid del pasado día 
24, emitidas por el PSOE, 
en las que se daba cuenta 
de que dos emisoras habían 
rechazado unos comunica
dos publicitarios del candi
dato socialista Tierno Gal- 
ván. En el comunicado se 
reproducían ios slogans 
publicitarios, que han sido 
considerados ofensivos por 
la representación del señor 
Alvarez, ya que se aludía a 
la honradez del alcaide de 
Madrid y se apostillaba "que 
ya va siendo hora".

Las citadas fuentes indi
can que los ^slogans son 
ofensivos para cualquier per
sona que haya sido alcaide 
o concejal del Ayuntamien
to (jle Madrid.

Pilar Careaga

MAS GRAVE DE 
LO QUE SEÑALAN

LOS PARTES 
MEDICOS

BILBAO, 28 (Efe).— La ex alcaldesa de Bilbao, Pilar 
Careaga, continua en ^ave estado, según el último parte mé
dico facilitado en el Hospital Civil de Basurto, donde fue 
ingresada después de sufrir un atentado el pasado domingo. 
El parte médico facilitado a las 10,30 horas de esta rnañana 
es el siguiente: "Evolución postoperatoria sin incidentes 
que se salgan de la evolución habitual. Pronóstico grave”.

Por otra parte, ante las diversas informaciones sobre el 
estado de la ex alcaldesa, familiares y amigos han decidido 
que todos los días se emita un parte médico en el hospital 
y desde la dirección del centro médico se den las novedades 
sobre su salud.

De todas formas, el estado parece que es mas grave de lo 
que señalan los partes médicos y, aunque en vigilancia in
tensiva, la ex alcaldesa de Bilbao ha pasado por algún mp- 

i mento crítico dentro de la enfermedad.

alas a
Ordóñez

onhagncialisimo

Cortar las

MADRID, 28.

jpw OR una vez, y sin que sirva de precedente, yo 
tengo que disentir del maestro y del amigo 

B Emilio Romero. Dice Emilio Romero, 
naoiando de la actual situación, que no hay sus
pense. «El suspense lo escriben tan sólo los perio- 
distas.» Y yo creo que es al contrario. El suspense lo 
crean los políticos. Abril Martorell, por ejemplo, dim 
a mediados de diciembre que de elecciones na.da. Y, 
sin embargo, el último pétalo de la margarita, es 
decir, Suárez, dijo que de lo que no había nada de 
nada era de investioura. Que lo que teníamos a la 
vista eran elecciones. Según todas los indicios. Abril 
conocía las previsiones del presidente. Pero prefirió 
jugar al suspense.

En este momento, nadie lo duda, Suárez será pro
puesto por el Rey para presidente del Gobierno, 
como mandan los cánones democráticos y parla
mentarios. Y con toda seguridad cualquiera .de loá 
Eeriodistas que vivimos en la política podríamos 

acer una lista de Gobierno con un error de más

H

menos dos. Y podríamos hacerla porque la «elite» de ■■ 
UCD no es tanta. Y las posibilidades de ministrables J j 
son limitadas. Es decir, que si esto fuera una qui- ■■ 
niela, como mínimo, hubiéramos conseguido doce 
resultados. Es decir, premio. Pero no. Suárez sigue : 
jugando al suspense. Le gusta poper difíciles las 00 
cosas, para que luego parezcan más sencillas, RJ

■ o

EL LIBRO DE PEDRO! RAMIREZ
Ayei, si no fallan mis fuentes, un motorista do 

Prensa Española, editora del libro de Pedro J. 
Ramírez «Así se ganaron las elecciones», se cruzó 
con un motorista de la Moncloa. El uno llevaba el 
libro del periodista al presidente. El otro iba a bus
carlo a la sede de «ABC». Mientras tanto, entre la 
clase política se especulaba con las dudas que ayer le 
fdantee a usted en esta columna. ¿Ha aumentado la 
tensión en UCD? ¿El ala centro-derecha amere 
barrer a la más progresista y socialdemócrata? ¿Ha 
pasado la factura el entorno de Adolfo Suárez al 
ministro Fernández Ordóñez? ¿Fue un golpe de 
efecto el de Pérez Llorca al no asistir a la presenta
ción del libro? En definitiva, ¿quién crea el sus
pense? ¿La clase periodística o la clase política?

i; UNA INVESTIDURA PATICOJA_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
■■ Como sea, el suspense a estas alturas existe, 
SS aunque todos los indicios apunten a que Fernández 
■ ■ Ordóñez va a continuar. Y existe porque posible- 
■5 mente lo que se haya pretendido (o conseguido) con 
Si el libro neutral de Pedro J. Ramírez es recortar las 
■ « alas de Fernández Ordóñez, que como usted y yo 
22 sabemos iba camino de un inmejorable Ministerio o 
■ ■ de una vicepresidencia. (Pero hay que hacer jina sal
da vedad, Pedro J. es amigo personal de Ordóñez.) En 
22 principio, Abril y el centro-derecha ganan, pero tam- 
an poco nay que fiarse, porque los caminos de Adolfo 
■■ Suárez son infinitos. ¿No es esto suspense?
22 ¿Y no es suspense hacer complicado lo que es rcc- 
■ ■ tilmeo y sencillo? Por ejemplo, hace quince dÍM 
■ ■ teníamos a Suárez en la presidencia con un voto de 
22 investidura masivo y además, según todas las agen- 
a ■ cías de noticias y todas las fuentes de UCD, lo ten- 

driamos investido el día 28, es decir, hoy. Esta 
22 columna, modestia aparte, dijo que ese día, noy, era 
■ ■ inviable si no se habían iniciado las consultas del 
■ ■ Rey, y si además -esto ya es rizar el rizo— este día, 
2 ■ hoy, es el aniversario de la entrada de los ejércitos vlc- 
«■ toriosos de Francisco Franco en Madrid. En una 

palabra, ¿quién crea el suspense?
g g Pero no acaba aquí la cosa. Hace solamente diez 
• ■ días la clase política de UCD —nos hizo ver a todos— 
*2 que el triunio del partido había sido arrollador. Y 
2n que la investidura iba a ser otro éxito. Ahora, sin 
■ ■ embargo, el partido del Gobierno se conforma con 
** la mayoría rabada, y, aún mas, a este ritmo Adolfo 
2 2 Suárez se conformaría con llegar a la investidura sin 
• ■ mayores sobresaltos. Porque, anótelo usted, el tema 
* 2 vasco está desbordando el vaso de la paciencia mi- 
22 litar.

■ ■ 
■ <3
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Los precios de los coches

El sector de la automoción no es ajeno, ni mu
cho menos a las dificultades económicas que 
acosan a la empresa española. Los aumentos de los 

costes, la contracción de la demanda, la amenaza de la 
más o menos cercana liberalización de las importacio
nes, son factores que inciden negativamente en el de
sarrollo de la industria automovilística. Y todo esto 
sin olvidar los previstos incrementos del impuesto de 
lujo, y la ya casi inevitable subida del precio de la ga
solina tras los acuerdos de la OPEP, ayer en Ginebra.

Pues bien, frente a la crfsis las empresas pa
recen decididas a persistir en la elevación de los 
precios de los turismos. Y, reciente aun la últi
ma, ya vuelve a hablarse con cierta insistencia 
de un nuevo aumento al que el gobierno no 
opondría el veto. Entre otras cosas, según nos 
han comentado diversas fuentes, porque la Ad
ministración no está en condiciones de imponer 
límites a los grupos extranjeros que, de una for
ma o de otra, controlan nuestra producción y 
nuestro mercado. Total, que los coches, ya por 
las nubes, van a llegar a la estratosfera.

El Senado comienza a funcionar

a aPJIMISMO BB. 
piBSiBHin mi
MADRID,

ESCRIBE;

Milagros 
Heredero
28 (ARAGON/expres).-

No parecía constituirse nada importante. 
Los senadores, con caras de perplejidad 
y anticipado aburrimiento, se saludaban 
unos a otros en los pasillos.

Me decía Villar Arregui delante de 
dos senadores socialistas:

-Ha sido un pacto inmoral entre 
UCD y PSQE. UCD había dicho: "Cua
tro por provincia para asegurar mi pre
ponderancia", y el PSQE dijo: "Que

• DOS MUERTOS AL 
CAER UN COCHE
A LA RIA DE BILBAO

BILBAO: Dos Personas han resultado muer
tas al caer a la ría de Bilbao el vehículo donde 
viajaban, a la altura del puente de la Merced, en 
la zona del Casco Viejo de la capital vizcaína.

de los dedos anular y meñique de la mano iz
quierda. Su compañero, Julio Martínez Saenz, 
también de catorce años, sufre quemaduras 
leves:

El vehículo accidentado es el "Simea 
matrícula BU-47.870, de color azul.

El hecho se registró sobre la una 
cuarto de esta madrugada, por causas 
desconocen.

1.000

menos 
que se

JOVEN ESTUDIANTE JAPONES 
SUFRE LA AMPUTACION DE 
AMBAS PIERNAS AL CAER DEL TREN

0 '"Queremos trabajar en 
un clima de cordialidad, 
que no de consenso"

En las labores de auxilio tomaron parte los 
bornberos de Bilbao, especialmente hombres- 
rana del cuerpo, miembros de las policías mu-; 
nicipal y gubernativa y varias ambulancias.

Los dos cadáveres todavía no han sido iden
tificados, instruye diligencias la autoridad 
judicial de Marina.

Solo un cadáver ha podido ser rescatado.
Submarinistas del parque de bomberos tra

tan de localizar a algún otro posible ocupante 
del vehículo, que puede estar atrapado en el 
mismo. El automóvil está clavado en el fango y 
será necesario utilizar una grúa para extraerlo.

DOS JO VENES HERIDOS
AL ESTALLARLES UN COHET^

PAMPLONA: Dos adolescentes resultaron 
heridos al estallarles un cohete que se habían 
encontrado cuando jugaban en Tudela, Félix 
Sánchez Sanz, de catorce años sufrió heridas en 
una mano y trasladado a una clínica de la loca
lidad se le ha practicado una semi-amputación

MADRID: Un estudiante japonés de 22 añdi 
de edad, sufrió anoche la mutilación de las dos 
piernas y traumatismo craneoencefálico, al caer 
del tren que trataba de coger en marcha en la 
estación de Atocha.

Mori Ahio, natural de Aisi (Japón) intentó 
saltar a la puerta de uno de los vagones del tren 
Madrid-Granada-Almería, que ya había iniciado 
la salida de la estación, pero resbaló y cayó bajo 
las ruedas del convoy..

Trasladado por una ambulancia de los servi
cios sanitarios de RENFE, fue ingresado en el 
"Primero de Octubre" en donde le tuvieron que 
ser amputadas' ambas piernas a la altura de su 
tercio medio.

no sirva para nada".
Los senadores socialistas otorgaron 

veracidad a estas palabras con su silencio.
Algunos, se consolaban de su falta de 

funciones con el sosiego de la Cámara 
Alta.

-Es mejor esto que ir a pelear voto a 
voto en el Congreso.

A falta de mayores emociones, decía 
el ministro sevillano Clavero Arévalo con 
su especial gracejo:

-Habrá que escuchar ahora a Cecilio 
en su discurso, con el acento que tiene 
de Córdoba.

Pero Cecilio Valverde, el nuevo presi
dente del Senado, se mostró a la máxima 
altura que se puede llegar en medio de 
un ambiente tan pesimista. Intentó des
truir la "especie" de que (fe Cámara Alta 
había sido devaluada por la Constitución. 
Enumeró muchas posibilidades: tramitar 
proposiciones de ley sin cortapisas, crear 
comisiones de investigación de interés 
público, potestad de veto e introducción 
de enmiendas a los proyectos de ley que 
sean, enviados por el Congreso. Y, por en
cima de todo esto, de acuerdo con la de
finición que le da la Constitución, el Se
nado es la Cámara de representación te
rritorial, es decir que las comunidades 
autónomas. El presidente destacó la im
portancia de la administración del fondo 
de compensación interterritorial, que 
corresponde al Senado. Como síntesis, 
resumió que la Alta Cámara no habría un 
pugilato político: "Nosotros nos move
remos lejos de aquel fragor, en un marco 
de reflexión, profundización y estudio".

Luego, en los pasillos el nuevo presi
dente, nos comentaba:

-¿Por qué ese afán de que haya inci
dentes constantes? Nosotros nos venimos 
aquí a hacer "números" queremos traba-

jar en un clima de cordialidad, que no es 
lo mismo que consenso ieh!. Con esto 
hay que tener cuidado, pugna política si 
pero consenso no.

No se qué pugna pensábamos algu
nos cuando UCD tiene una mayoría 
aplastante en el Senado. ¡Quién nos lo 
iba a decir! Ahora la esperanza de los in
formadores del Senado se está centran
do en Villar Arregui, que, antes inde
pendiente y ahora por UCD, siempre le 
gusta hablar mucho y fuerte.

-¿Qué tipos de proyectos de ley son 
los que esperan ustedes que vengan del 
Congreso? pregunté al presidente. Y él 
con gran habilidad, contestó:

—Los primeros que vendrán serán los 
del poder judicial y el poder constitucio
nal, y después los estatutos de autono
mía; yo creo que ésto sí es importante.

Comentaba a mi lado un observador 
político:

—Vendrán aquellos que no hayan sa
lido a gusto de UCD en el Congreso y el 
Senado les meta las enmiendas que quie
ran.

De todas formas, es muy justo reco
nocer que Cecilio Valverde ha tomado su 
presidencia y su Cámara Alta con un gran 
entusiasmo y que da la impresión de que 
le sobra empuje para hacer trabajara los 
senadores. Nuestro presidente de la Di
putación General de Aragón. Sr. Bolea 
Foradada diputado en la anterior legis
latura, tomaba ayer su escaño como se
nador.

Le pregunté por la impresión que le 
producía el cambio:

-Desde un punto de vista anecdóti
co esta Cámara puede que sea menos 
emocionante pero tiene mucho que ha
cer en las autonomías y en una labor re
gional.

Los barrios, también
C Candidatura Ciudadana Independiente

a B
SANTORAL: San Prisco, San 

Castor y San Doroteo, mártires.

EL SOL sale a las 6,06 y se 
pone a las 18,34 (hora solar).

LA LUNA sale a las 6,25 y se 
pone a las 19,10 (hora solar).

* El hombre pone. Dios dis
pone y la mujer todo lo 
descompone.

* El hombre, por el traje; la 
perdir, por su plumaje.

* El hombre sea león, y la 
mujer, camaleón.

1430.- Juana de Arco se escapa 
del castillo de Jorge de la 
Tremouline, donde éste, celoso de 
los triunfos de “la doncella”, la 
había recluido.

1493.- Llega a Bayona 
(Pontevedra) la carabela “Pinta”, 
que dio la primera noticia del 
descubrimiento de las indias 
occidentales.

15 79.— Muere en Toledo el 
pintor Navarrete, especializado en 
temas religiosos.

1731.— Nace en Madrid el 
escritor Ramón de la Cruz, autor de 
542 obras, entre tragedias, dramas, 
comedias, sainetes, óperas y 
zarzuelas.

1767.— Se firma en Marrakex el 
primer tratado de paz y amistad 
entre España y Marruecos.

«a®
1828.— Memorable concierto de 

Paganini en el palacio imperial de 
Viena, cuyo éxito rebasó todo lo 
previsible.

1856.— Ultima ejecución pública 
en Inglaterra.

1872.— Nace el general José 
Sanjurjo, de destacada actuación en 
Marruecos. Se incorpora al 
movimiento del 18 de julio y murió 
trágicamente el 20 del mismo mes.

1884.— Nace en Barcelona el 
oftalmólogo Ignacio Barraquer.

1895.— Los hermanos Luis y 
Augusto Lumière presentan en 
Parts su invento, llamado, “el 
cinematógrafo ”.

1923.— Vótase en Rumania una 
nueva Constitución de amplio 
espíritu democrático.

1939.— Marconi logra establecer 
comunicación radio te le gráfica entre 
las dos orillas del Canal de la 
Mancha.

1940.— Fallece el escritor José 
Marta Salaverría.

1973.— La película “El discreto 
encanto de la burguesía”, de Luis 
Buñuel, recibe el “Oscar” a la mejor 
producción extranjera.

19 76.— Fuerte ofensiva del 
Polisario en el Sahara.

1 9 7 7,- Méjico y España 
restablecen relaciones diplomáticas.

19 78.— Graves disturbios en 
Cádiz, como consecuencia del 
conflicto pesquero. Un policía 
armado y tres marineros heridos.

MW
MADRID, 28 (Efe).- El 

Instituto Nacional de Me* 
teorología anticipa para mæ 
ñaña jueves, cielo muy nu
boso, con chubascos en Ga
licia, Cantábrico y cabecera» 
del Duero y Ebro.

En las demás regiones de 
la Península y Baleares ha
brá nubes y claros, y en Ca
narias el cielo estará nuboa^^' 
con chubascos locales.

Descenso de las tempefæ 
turas, con vientos racheado» 
del norte. Las precipitaciU" 
nes serán de nieve en laa 
turas superiores a los 9^0 
metros.
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SIZIOjs__________ _____________nacionai
Si UCD acepta reducir a cinco el número de escaños necesarios

M^grup^ 
en el Congreso

(Pero menos en el Senado)

K

I?

eOKKM

MADRID, 28 (Logos).- Mientras que el Senado va a ver 
sensiblemente reducidos de nueve a cuatro sus grupos 
parlamentarios en la actual Legislatura, el Congreso los 
puede aumentar si como parece UCD acepta reducir a cinco 
eJ mínimo de escaños necesarios para formar grupos 
parlamentarios. En efecto, en el Senado sólo se van a 
constituir cuatro grupos: el de UCD, con 120 senadores, el 
del PSOE, con 68; el de vascos y catalanes, integrado por 
ocho senadores del PNV y el independiente señor Benet y el 
Sr. Casademont, de Convergencia I Unió.

d iputados sería 
de lo

menos
explosi vo _ -
pensaba, pues a él sólo irían 
con el señor Piñar, de Unión

QU® ,se

Nacional, el Sr. Gómez de 
las Roces, del Partido 
Aragonés Regionalista; el Sr. 
Sagaseta, de Unión del 
Pueblo Canario y el £r.
Aizpun, de Unión 
Pueblo Navarro.

El Sr. Bandr és.

Sr.
del

que ios grupos hayan de
pertenecer, excepto en el 
caso del Grupo Mixto como 
antes citábamos, a un 
mismo partido político.

Los senadores de Coalición 
Democrática, señores 
Matute, Cacharro y Pinilla, 
así como el Sr. Castell, de 
Herri Batasuna, en el caso 
de que comparezca por la 
Cámara; el Sr. Casanelles, de 
Esquerra Republicana de 
Cataluña, y los 
ipdependientes Vicente 
Bosque, senador por Avila; 
^irsi Pons, senador por

Menorca; y Jesús Borque 
Guillen, José María García 
Arroyo y Ramiro Cercos, de 
Soria, tendrían que formar 
parte del Grupo Mixto.

En el Congreso, si Herri 
Batasuna no aparece y el 
PSA forma su propio grupo 
parlamentario, igual que los 
vascos del PNV y los 
catalanes de Convergencia y 
Unió, el Grupo Mixto de

Euskadiko
de

Eskerra, parece
que se va a integrar en el 
grupo del PNV y el Sr.
Barrera, de Esquerra
Republicaha de Cataluña, de 
no ingresar en el Grupo 
Mixto,, se incluiría en el 
grupo catalán de 
Convergencia I Unió.

¿GRUPOS REGIONALES?

TU CIUDAD 
NECESriA 
ALCALDE 

S0CIALIS1A

VOTA PSOE
"'R"

Ahora bien, si se rebaja a 
cinco el número de 
diputados necesarios para 
formar grupos y no se pone 
limitación alguna a que 
quienes integren los grupos 
tengan que haber 
concurrido a las elecciones 
de una mismoa formación 
formación política 
—excepto en el caso del 
Grupo Mixto— los grupos 
podían multiplicarse por 
cuantos grupos regionales 
deseen tener las minorías, 
con más escaños, es decir 
UCD y PSOE. En efecto, 
UCD podría formar un 
grupo gallego, otro catalán, 
otro castellano-leonés, etc. 
Los socialistas, a su vez, 
además de mantener, como 
ya se proponen, su grupo 
catalán, el Partido Socialista 
de Cataluña, formarían 
otros grupos andaluces, 
gallegos, etc., a cuyo fin ya 
f>arece que se han registrado 
os partidos socialistas de 
diferentes regiones. 
También el PSUC podría 
formar su propio grupo 
parlamentario diferente al 
Partido Comunista de 
España, para evitar esta 
&roliferación de grupos, 

CD tendrá que proponer 
una reforma del reglamento 
o que la limite por dos vías: 
una, el que hayan 
presentado escaños en el 20 
por ciento de las 
circunscripciones con las 
que se presentaban y el de

LA MESA INTERINA DEL 
CONGRESO NO ESTUDIO 
EL TEMA DE LA INVES- 
TIDURA

En la primera reunion 
de la mesa interina del 
Congreso, celebrada ayer 
bajo la presidencia de don 
Landelino Lavilla, no se 
estudió el tema de la 
investidura ya que 
lógicamente se está a la 
espera de que S.M. el Rey 
formule a la Cámara la 
propuesta de candidato para 
la presidencia del Gobierno.

No se descarta, sin 
embargo que este tema 
podría ser estudiado en la 
reunión que la mesa 
celebrará hoy después del 
Pleno.

El Pleno del Congreso de 
hoy si que fue objeto de 
atención por parte de la 
mesa, a fin de improvisar 
unas normas para suplir el 
vacío reglamentario que 
existe sobre la formación 
de la comisión de 
incompatibilidades.

L
a maldición aparente que pesa so
bre el Ministerio español de Hacien
da desde los tiempos de Navarro 
Rubio para acá no se ha roto con 
el cambio. Sigue ahí. Viva, peren
ne y amenazadora.

Ésa especie de maldición ha hecho que el 
mayor perjuicio político para la carrera de 
Fernández Ordóñez dentro de la UCD haya 
sido precisamente el triunfo electoral de la 
UCD. Fernandez Ordóñez no tenía más 
opción aparente, para cubir en el escalafón, 
que tropezarse con un descalabro centrista 
en las urnas de manera que UCD no tuviera 
más remedio que formar un Gobierno de 
consenso o semi-consenso, en cuyo caso ha
bría sido él el hombre indicado para ocu
par la presidencia en lugar de Adolfo Suá
rez.

Pero como el consenso no ha sido nece
sario, pero como Adolfo Suárez ha vuelto a 
salir reforzado de las últimas urnas, Fernán
dez Ordóñez —dicen— va a tener que dejar 
el sitio a otro técnico de la UCD, menos so- 
cialdemócrata y posibilista que él.

Porque las urnas han permitido el giro 
hacia la derecha del partido en el Gobierno. 
Y con ese giro, Fernández Ordóñez no ca
sa. Como tampoco casaba en demasía con 
el superministerio de^Abril Martorell, un su- 
perministerio parlanchín y embrollador cu
yo principal objetivo, durante el gabinete 
que ahora se va a disolver, ha sido el de no 
esclarecer ios temas económicos y financie
ros para que la incertidumbre sobre el futu
ro siguiera ahí y para que esa incertidumbre 
propiciara los votos del miedo.

Fernández Ordóñez, diputado por Zara
goza, no ha querido o no ha podido jugar 
la baza del voto del miedo, y así le ha ido. 
A estas horas sus bazas políticas ya se le 
están acabando, y apenas salen más a la luz 
por mucho que rebusque en sus mangas.

Digamos que la presencia de Francisco 
Fernández Ordóñez en la candidatura uce- 
dista por Zaragoza sirvió muy mucho, para 
darle interés y cosquilieo a la consulta elec
toral por esta provincia, donde desgraciada
mente todos nos tenemos muy vistos. 
Aquello de un ministro encabezando la lis
ta, y precisamente un ministro con futuro 
aparente, le daba ai asunto un toque de sin
gular emoción.

Esa emoción —dicen en Madrid— ya se 
está desinflando. Poco importa en Madrid 
que ios zaragozanos hayan querido votar a 
un ministro para que les representara, y no 
a un político cesante.

J. L. Costa Ve/asco

EL T.I.R. DESAPARECIDO 
PODRIA TRANSPORTAR 
ARMAS

Aunque oficialmente llevaba leche en polvo
SAN SEBASTIAN, 28 (Logos).- 

La fíolicía de Irún está haciendo 
gestiones para esclarecer la 
desaparición de un camion T.I.R. que 
transportaba 24 toneladas de leche en 
polvo y que desapareció de forma 
misteriosa. Se sospechaba que este 
camión transportara otra mercancía de 
mayor valor —incluso se habla, siendo 
esto mera sospecha, de armas o que su 
entrada en España era ¡legal.

El camión “TIR" de matrícula 
francesa y con mercancía procedente 
de Holanda desapareció el pasado fin 
de semana así como su mercancía, que

era 24 toneladas de leche en polvo que 
estaban destinadas al depósito franco 
de Santander y que ha sido valorado 
en aproximadamente un millón de 
pesetas. Según fuentes policiales 
existen fuertes contradicciones en este 
suceso. Por un lado el conductor ha 
afirmado que aparcó el vehículo en 
una estación de servicio el pasado 
sábado, en Irún, y se traslado a 
Francia para disfrutar del fin de 
semana con su familia. Por el contrario 
el personal de esta estación de servicio 
ha manifestado que el camión no fue 
visto hasta primeras horas del 
domingo.
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prensa
CIERRE PATRONAL EN

DIARIO VASCO

Anoche en Tarrasa

Dos hombres 
asesinados

SAN SEBASTIAN, 28 (Europa 
Préss).— La Sociedad Vascongada de 
Publicaciones, S.A., editora del “Dia
rio Vasco” de San Sebastián ha difun
dido una nota donde comunica el cie
rre patronal debido a los últimos con
flictos.

Anteriormente, los trabajadores de 
administración y talleres dél “Diario 
Vasco”, qüe se mantienen en huelga 
desde el pasado viernes, habían recha
zado ayer en una votación realizada en 
la AISS de San Sebastián, la última 
oferta empresarial de aumentarles los 
salarios un 14 por fOO de forma li
neal.

VOTA a la DERECHA
POR UNA CIUDAD SEGURA Y EN ORDEN

COALICION RATICA

“DIARIO DE LEON” NO
SALDRA EL SABADO

LEON, 28 (Logos).— Los trabajado
res del periódico “Diario de León” han 
decidido iniciar una huelga el próximo 
sábado de carácter indefinido al rom
perse las negociaciones del convenio 
colectivo.

Mientras la empresa ofrece una su
bida salarial no superior al 13 por cien
to, los trabajadores exigen la equipara
ción de salarios con el periódico “La 
Hora Leonesa”. De acceder la empresa 
a esta petición de los trabajadores, al
gunos sueldos se incrementarían más 
de un cien por cien.

El conflicto afecta a 53 trabajadores.

Por los disparos de unos atracadores que huían 
de la policía

TARRASA (Barcelona), 28 (Resumen 
de agencias).— Un hombre de setenta y 
siete años de edad y su yerno, de cuarenta 
y Siete años, resultaron muertos a tiros, 
en su domicilio particular, cuando 
intentaron resistirse a unos delincuentes 
que huían de la Policía, tras haber 
atracado un establecimiento de joyería. 
Los autores del doble asesinato, tras el 
atraco, y ante la presencia de efectivos de 
la policía, huyeron del lugar de los hechos 
a través de unos patios interiores de 

viviendas próximas al establecimiento 
asaltado.

Las víctimas son Florencio Sorba Vila, 
de setenta y siete años, y su yerno Manuel 
Gabarrón Peláez, de cuarenta y siete. 
Asimismo resultó herida de gravedad, por 
un disparo en el pecho, la esposa de este 
último e hija del prim’ero, Francisca Sorva 
Castells, de cuarenta años.

La banda de atracadores, que asaltaron 
minutos después de las nueve de la noche 
una joyería sita en la calle del Concilio 
Egarense, 16 de Tarrasa, podría estar 
integrada por cuatro o cinco personas y, 
tras un enfrentamiento con la policía, 
después de haber disparado sobre sus dos 
víctimas, en su huida, solamente uno de 
ellos logró darse a la fuga en un automóvil 
de color rojo, marca “Simca”, aunque no 
se puede precisar el modelo exacto.

Se ha podido confirmar, en fuentes no 
oficiales, que dos de los tres atracadores 
detenidos resultaron heridos, uno leve, 
que fue curado y trasladado a las 
dependencias policiales y otro, de 
pronóstico grave, que fue intervenido de 
urgencia en un «entro clínico de la 
ciudad.

El primer tiroteo, que causó los dos 
muertos se produjo cuando los 
atracadores, al ver cortada la salida a la 
calle por la policía, la cual fue alertada 
por un vecino, intentaron darse a la fuga a 
través de una serie de patios interiores. 
Una familia se resistió y los malhechores 
no vacilaron en disparar sus armas, 
alcanzando a los dos hombres en el pecho 
y la cabeza, y a la esposa e hija en el 
pecho. Posteriormente, la policía logró 
dominar a los asaltantes, pero tras otro 
intercambio de disparos, en el cual fueron 
heridos dos delincuentes. También dos 
policías nacionales resultaron heridos en 
el enfrentamiento, aunque se desconoce 
el alcance de sus heridas.

BUSQUEDA

A medianoche efectivos de la Policía 
Nacional y Gubernativa de Tarrasa, 
apoyados por los grupos anti-atracos de la 
Jefatura Superior de la Policía de 
Barcelona, continuaban acordonando 
totalmente la zona del suceso y posterior 
enfrentamiento, y efectuaban un 
minucioso rastreo casa por casa.

La operación policial pudiera deberse a 
que un quinto atracador se hubiera 
escondido en algún lugar cercano a los 
hechos, con lo cual el número de 
participantes en el asalto se elevaría a 
cinco, siendo uno de ellos una mujer.

Vecinos del lugar, comentaron a Efe 
que, al parecer, los atracadores al verse 
acorralados en los patios interiores no 
vacilaron en disparar a mansalva e 
indiscriminadamente contra los dos 
hombres por el simple hecho de salir éstos 
a la terraza, por la cual intentaban pasas 
los delincuentes. Otros dos miembros de 
la familia, una anciana y una joven de 
diecisiete años resultaron ilesos.

En la carretera 
Pamplona-Zaragoza

TRES MUERTOS Y 
TRES HERIDOS
ORA YES

PAMPLONA, 28 (Agencias),— Tres personi^ 
resultaron ayer muertas y otras tres heridas gr^‘ 
ves, en un accidente ocurrido a veinticinco ki
lómetros de Pamplona, en la carretera de Pair’’ 
piona a Zaragoza, en el término de Barasoain,

Los muertos son José Martín Otegui Gaíd- 
naga, de treinta y tres años, vecino de Renten^, 
Antonio Velasco Estevez, de treinta y un años, 
también vecino de Rentería y un hermano di 
este de nombre Andrés. Los tres viajaban en U» 
turismo Que chocó con otro, cuyos ocupantis 
sufrieron heridas de gravedad. Son Eduardo 
Huguet Chavarri, de veintiún años, vecino di 
Ribaforada (Navarra) y su padre, Eduardo Mu
guet Peralta, de cincuenta años. También ri- 
sultó con heridas de carácter grave otro ocupsO' 
te del primer turismo, Antonio Velasco Mateos, 
de treinta y tres años, vecino de Villabooi 
(Guipúzcoa).

SGCB2021



?8-3-79
a7E - 28-3-79 nacionai

ÎS

■a" I
cimiento 

rba Vila, 
3 Manuel 
y siete. 

;dad, por 
a de este 
ica Sorva

asaltaron 
la noche 
Concilio 
ría estar 
rsonas y, 

policía, 
e sus dos 
e uno de 
utomóvil 
jnque no 
:o.
lentes no 
•acadores 
ino leve, 
o a las 
otro, de 
enido de 
o de la

) los dos 
ido los 
tlida a la 
alertada 
la fuga a 

iteriores. 
hechores 
5 armas, 
el pecho 

lija en el 
:ía logró 
tras otro 
al fueron 
bien dos 
íridos en 
esconoce

a Policía 
Tarrasa, 

icos de la 
hcía de 
donando 
posterior 
ban un 

deberse a 
hubiera 

no a los 
ñero de 
levaría a 
ujer.
3n a Efe 
al verse 

iores no 
nsalva e 
los dos 

alir éstos 
)an pasar 
nbros de 
joven de

' personi^ 
tridas 
icinco ki' 
' de Ps^'' 
3soain. 
ui Gaítí’ 
Renten^' 
un años, 
mano di B 
tan en u» 
cupantii 
Eduardo 
ecino di 
srdo Ho' 
ibién fO’ 
ocupaO'

I Mateos, 
'H/abom

RLllHiia 
de la enseñanza

MADRID, 28 (Logos).- Dos millones cien mil alumnos y 
seis mil centros afectados y unos 50.000 trabajadores de la 
enseñanza no estatal -entre profesores y no docentes- ■ 
implicados en el conflicto, son los datos de la huelga 
lanzada en el sector no estatal de la enseñanza por los 
sindicatos independientes FSIE y FESITE, según han 
informado en rueda de prensa algunos de los líderes de estas 
organizaciones sindicales.

■ Dos millones cien mil alumnos 
afectados y cincuenta mil 
trabajadores en paro

■HEHJ^' ¿I nEscribe:■ « 1 rCARClA

LOS NUEVOS 
ALCALDES

„1 _
Fue el colmo. Llegó a ex-alcalde sin haber sido 

siquiera alcalde.

-2-

Estos datos dejan claro, 
.en primer lugar, que el 
conflicto ha crecido a pesar 
de las noticias contradicto
rias facilitadas, tanto por 
fuentes oficiales, como por 
otras de organizaciones 
contrarias a la huelga. Por 
otra parte, la simple 
observación de las cifras 
resalta un desorbitado 
incremento del número de 
centros afectados, que han 
pasado a ser seis mil cuando el 
lunes eran mil y pico.

Por otro lado se señala

HOY IRAN AL MEC

El presidente de FSIE, 
José Luis Negro, señaló que 
hoy las comisiones 
negociadoras y de huelga de 
FSIE y FESITE se 
trasladarían al Ministerio 
para ser recibidos, y una vez 
allí, si no lo fueran 
decidirían qué hacer.

Al plantearles a los 
los

q u e los sindicatos
independientes están

representantes de 
independientes cuál puede 
ser la salida de la huelga 
contestaron: Según noticias

independientes del sector no 
estatal de la enseñanza, la 
primera organización que es 
opuesta a la huelga ha 
remitido a los medios 
informativos el siguiente 
telegrama de la central 
CECE, a la que ACADE está 
enfrentada.

Este telegrama dice asi:' 
“Negociación Ministerio 

dura pero esperanzadora.
Urgente y vital adhesión de 
centros a la huelga. 
Declaraciones amenazas 
Ministerio sin importancia e
inoportunas. Urgente 
contestación telegrama

2.500 CATEDRATICOS 
EN PARO

actuando sólo con datos no 
contrastados hasta tal punto 
de que creen estar dando 
sólo el sesenta por ciento de 
los casos de adhesión a la 
huelga.

A la hora de iniciarse la 
rueda informativa, eran 
cuatro las provincias que no 
tenían huelga. Castellón, 
Santa Cruz de Tenerife, 
Gerona y Lérida, sin 
embargo, en la primera de 
ellas se estaba a la espera de 
confirmar si un centro de 
grandes dimensiones, que 
podría arrastrar a otros seis, 
entraba o no en conflicto 
En Barcelona hay paro total 
en 23 centros y asambleas 
en otros 60. En Madrid, el 
último dato facilitado habla
de 600 centros afectados 
600.000 alumnos.

OTRA VEZ 
RTVE

y

Se han producido 
también algunos casos 
extraños de manipulación 
de datos y, aún, de 
intervención fraudulenta en 
el conflicto. En el primer 
aspecto cabe destacar el 
telegrama remitido por los 
secretarios generales de las 
dos federaciones sindicales 
indeoendientes a la
Presidencia del Gobierno en 
los que se “protesta 
enérgicamente por la 
reiterada manipulación
llevada a cabo
dirección de

por la

informativos de RTVE” y se 
solicita investigación sobre 
®l caso. Asimismo, se ha 
denunciado la actuación de 
"desconocidos” que en 
varios vehículos equipados 
con altavoces .fueron 
anteanoche desconvocando 
la huelga en nombre de 
FSIE y FESITE por Alcalá 
de Henares y Aranjuez.

la NEGATIVA DEL 
MEC A NEGOCIAR

.Los I id eres de los 
Sindicatos independientes 
han, expresado su disgusto 
^r lo que califican de falta 
he seriedad del Ministerio de 
Educación cuyo titular no 
;hs llama para dialogar. El 
jueves pasado, ios dos 
^cretarios generales de las 
■Aeraciones independientes 
pidieron ser recibidos. Se les 
A’tiunicd que lo serian a las 
tres treinta del sábado. Sin 
®n>bargo el mismo viernes 
A*" la noche se cambió la 
hora a las nueve treinta ya 
que el ministro tenía que 
salir para Baleares.

En ella, el ministro dijo 
que el lunes les volvería a 
llamar y hasta el momento 
ho ha habido noticia alguna.

oficiosas, el problema 
económico de los centros 
que reciben subvención en 
los niveles obligatorios no 
ofrece problemas de cara a 
la negociación, ya que existe 
la posibilidad de un crédito 
extraordinario de 16.000 a 
18.000 millones de pesetas 
para tal fin.

En este sentido, el 
presidente de FSIE 
manifestó que será la parte 
de negociaciones que se 
tengan que hacer con la 
Confederación Española de 
Centros de Enseñanza 
(CECE) la más dura de todo 
el proceso, ya que los 
patronos intentaron arrimar 
el ascua a su sardina. Afirmó 
también el señor Negro que 
los trabajadores de la 
enseñanza estarían de 
acuerdo con que la 
Administración pagara 
directamente sus salarios, lo 
que choca con algunas 
posturas del sector 
empresarial.

personalmente 
federación situación
centro. Saludos.”

* Posteriormente, la

a 
de

o 
I a 
tu

CECE
ha facilitado un comunicado 
saliendo al, paso de esta 
acción. En el, se señala que 
esta medida de ACADE 
trata de remediar el fracaso 
que tuvo su "falsificación de 
los datos ^e la huelga”. El 
primer día de conflicto.
A C A D E dio como
información sobre el paro 
que despreciaba 
considerablemente los 
cálculos aportados por otras 
fuentes.

Los profesores del 
Instituto Nacional de 
Bachillerato Cardenal 
Herrera Oria han decidió 
por mayoría apoyar con un 
paro de dos días la huelga de 
catedráticos de Instituto, 
según informa la Asociación 
Nacional de Catedráticos de 
Enseñanza Media.

Puesto que todos 
pertenecemos al cuerpo de 
profesores —dice la nota de 
los profesores agregados y 
PNN del referido instituto- 
consideramos importante la 
unión frente a cualquier 
medida tomada por el MEC 
sin tener en cuenta Is 
intereses y derechos del 
profesorado”.

Unos 250 alumnos de 
COU de trece institutos de 
Madrid —añaden las citadas 
fuentes— han enviado una 
carta al ministro de 
Educación y Ciencia en la 
que apoyan la reivindicación 
de los catedráticos y piden 
una solución justa a fin de 
que se reanuden las clases 
cuanto antes.

La huelga afecta a más de 
2.500 catedráticos de toda 
España.

Aquel partido era tan pobre, tan pobre, qué no 
presentó candidatos a las elecciones para presiden
te, ni para alcalde, ni siquiera para concejal. Esperó 
a ver si se convocaban elecciones para sereno.

-3-

Era masoquista: se presentó a alcalde para que 
el vencidario se metiera con él.

-4-

Los alcaldes a sufragio se reunieron con los ex
alcaides a dedo y celebraron una comida de her
mandad.

-5-

¿Qué es más difícil: resolver la inflación, para el 
presidente, o resolver el aparcamiento, para el al
calde?

-6-

La labor de alcalde fue la más criticada en Es
paña; hasta que comenzó a existir el cargo de di
rector de Televisión.

ACADE VUELVE 
A LA CARGA

En un nuevo capítulo del 
enfrentamiento entre 
ACADE (Asociación 
Autonóma de Centros de 
Enseñanza) y CECE 
Confederación Española de 
Centros de Enseñanza) 
iniciado con motivo de la 
húelga de los sindicatos

servicios

HA MUERTO EL GUARDIA 
CIVIL HERIDO EN SU 
CUARTEL EN AZCOITIA

SAN SEBASTIAN, 28 
(Europa Press).— El guardia 
civil, Gabriel Asperilla 
Fernandez, de 19 años de edad, 
quç resultó herido de bala en la 
noche del pasado sábado en el 
cuartel de este cuerpo sito en la 
localidad de Azcoitia, ha 
fallecido a las nueve de la noche 
de ayer en la residencia sanitaria 
“Nuestra Señora de Aranzazu” 
de San Sebastián.

A últimas horas de la noche 
de ayer b Comandancia de b 
Guardia Civil hizo pública una

nota oficial en la que se 
informaba que el mencionado 
agente “fue ingresado en dicho 
centro asbtencial en la noche del 
pasado día 19, a consecuencia 
de la herida que se causó en la 
cabeza al disparársele 
fortuitamente su pistola 
reglamentaria cuando procedía a 
limpiarla en el acuartelamiento 
de Azcoitia”.

El guardia civil muerto era 
soltero y natural de Villarta de 
los Montes (Badajoz).

Amenazan los padres

-7-

Los nuevos alcaldes los pagaron entre ios con
tribuyentes y los partidos: aquéllos, por poder ele
gir, éstos, porque se eligieron entre los que ellos 
decían.

-8-

El político habilísimo fue alcalde a dedo con la 
dictadura, y alcalde por votación popular con la 
democracia.

-9-

Dijo el alcalde: "Yo soy yo, y la grúa, mi cir
cunstancia".

SI LA ADMINISTRACION NOS DEVUELVE
LA PELOTA, NOS MOVEREMOS

MADRID, 28 (Logos).— Representantes de b 
Confederación Católica Nacional de Padres de 
Familb y Padres de Alumnos han sido recibidos 
por el minbtro de Educación para tratar los 
problemas planteados en este momento en el sector 
de la Enseñanza, entre ellos el de b huelga que 
afecta a casi el 90 por ciento de los alumnos de us 
escuelas no estatales.

Con respecto a b huelga, los representantes de 
b Confederación dijeron al ministro que los padres 
ni la apoyan ni b rechazan. Por el momento b 
soportan, inquietos por el problema de fondo que 
la motiva que no es otro que el vacío que exbte 
respecto a la libertad de enseñanza, por uru parte 
reconocida en la Constitución y por otra ahogada 
día a día en el terreno de b práctica.

Reiteraron b postura de comprensión y respeto 
por las reivindicaciones sabriales del profesorado, 
reconociendo su derecho a quejarse del trato 
discriminatorio a que se encuentra sometido y 
entendiendo también la postura de los centros no 
estatales sometidos a una gran inestabilidad que les 
coloca en muchos casos al borde del cierre.
SE PONDRAjT en MOVIMIENTO

Los padres —según dijeron al ministro— no se

"Según el programa de UCD la enseñanza 
no estatal debe recibir un trato financiero
equivalente a las escuelas del Estado

consideran representados por los promotores de 
centros ni pw los profesores por muy respetables 
que sean sus posturas e intereses, que en este caso 
comparten. “Como Confederación de Parkes de 
Alumnos —dijeron— formamos un grupo autónomo 
que está dispuesto a hacerse oir”. En este sentido 
los representantes de los padres comunicaron al 
minbtro su temor de que la respuesta a las 
peticiones de los profesores y de b patrorul vaya a 
repercutir sobre b economía familiar, dejando 
ebro que rio aceptarían en manera alguna esta 
solución. Un portavoz de la Confederación ha 
declarado a Logos que “hasta ahora hemos 
permanecido al márgen. pero si b pelota nos b 
devuelve la Administración no tendremos más 
remedio que ponemos en movimiento sin eludir los 
riesgos de una confrontación escobr que estamos 
dispuestos a propiciar hasta- sus últimas

consecuencias con tal de obtener una respuesta 
clara y sin ambigüedades ni consensos por parte 
de) Gobierno.

EL PROGRAMA DE UCD

Entendemos que hay medios desde b legalidad 
para hacer frente a las dificultades del momento, 
de forma que las subvenciones que se otorguen 
hasta que b ley de finanebeión se ponga en marcha 
sean sufícientes para posibilitar b cxistencb de los 
centros no estatales. Según se lee en el programa de: 
enseñanza de UCD: “La* enseñanza no estatal 
presta un servicio de interés social y debe recibir un 
trato financiero equivalente al que reciben las 
escuelas del Estado”. Los padres absolutamente 
identificados en esta línea pedimos garantías para 
que esto se realice”.
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FRAUDE EN EL
En más de un 20 por ciento

DESEMPLEO
CRECIO LA

MADRID, 28 (Logos).- "El fraude al Seguro de Desempleo es del 18,4 por 100, de los 
90.903 casos examinados por el serí^icio de control del fraude al subsidio de desempleo, se han 
detectado 16.771 casos, lo Que supone que el 18,4 de la población acogida al seguro de desem
pleo defrauda a estos ser\ricios", según datos actualizados del Instituto Nacional de Empleo.

A la vista de datos provisionales, en Alicante se han inspeccionado 3.952 casos, de los cuales 
se han detectado 957 fraudes, es decir el 24,2 por ciento, en Almería, de 1.473, se han detecta-^ 
do 132, un 9 por ciento, en Baleares un 21 por ciento, en Cádiz, 21 por ciento. La Coruña, 16 9 
por ciento, Guipúzcoa, 18,1 por 100, Jaén, 14,8 por ciento, Madrid, 31,2 por ciento. Las Pal
mas, 19,8 por ciento. Valencia 24,1 por 100, Córdoba 19,2 por ciento.

El servicio de control del Ministerio de Trabajo señala que las bajas en el subsidio de desem
pleo se producen a petición propia, simultáneamente al inicio del proceso de control y ante las 
llarnadas del servicio de inspección. En todos los casos se trata de personas que ejercen ya un 
traba/o y al mismo tiempo perciben de modo ilegal el subsidio de desempleo. En el caso de 

desempleo se expedienta a la empresa que contrata a esta persona sin darle de alta 
en la Seguridad Social y se le da de baja en el seguro de desempleo.

MASA SALARIAL
MADRID, 28 (Logos)— 

El crecimiento de. la masa 
salarial en el año 1978 se 
situó en el 20,9 por ciento, 
según el estudio “la 
negociación colectiva en
1 9 7 8’’, que 
presentado 
subsecretario de 
Javier Del Moral.

El estudio 
realizado por 
García de Blas y

ha sido 
por el 
economía

ha sido 
Antonio 
Fernando

Ferrer Margalef, de la 
Secretaría de Estado para la 
Coordinación y 
Proaramación Económica.

más escuelas

Según el 
las subidas 
del 68,49

Llega a casi un millón de 
pesetas por empleado

mismo estudio, 
lineal han sido 
por ciento del

incremento de la masa 
salarial bruta, que ha hecho 
pasar el abanico salarial de 
un 4.09 en 1977 a un 3.51 
en 1978.

El incremento de las 
cuotas de Seguridad Social a 
cargo de las empresas se ha

situado en un entorno del 
23 por ciento.

En cuanto a las horas 
extraordinarias, descienden 
de un 7,38 por 100 sobre 
jornada en 1977 a un 6,56 
por ciento en 1978, lo que 
supone un descenso del 11,i 
por ciento.

La masa salarial bruta 
anual por empleado 
—incluida la seguridad social 
a cargo de la empresa—, es 
de 944325 pesetas.

El
realizado 
privadas

estudio ha sido
en 
d e

empresas 
más de

quinientos trabajadores, 
empresas p--'-'------Í> u b I i cas y 

iciaies, en lo 
que afecta al personal
laboral, cualquiera que sea 
el numero de trabajadores, 
convenios del sector
— nacionales, inter
provinciales o provinciales, 
que afecten, al menos, a 
alguna de las empresas o 
entidades
públicas, y
obligado

privadas o 
' laudos de

cumplimiento
dictados por la autoridad 
laboral ante la falta de 
acuerdo de las partes 
negociadoras y que 
correspondan a algunos de 
ios tipos citados.

Un alcalde UCD para una ciudad mejor.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO "R"

La muestra afecto a 258 
empresas y 26 sectores, con 
un total de 1,751.524 
trabajadores.

NUESTRA 
EXPORTA
CION A 
IBERO
AMERICA 
(Aumento 
espectacular)

MADRID, 28 (Logos). El 
grado de dinamismo de la 
exportación española a 
Iberoamérica ha mejorado 
sensiblemente en los ultimos 
años con relación al resto de los 
países de la OCDE, al pasar de 
unas tasas de 1,66 por cien en 
1974 a 2,50 por cien en 1978, 
según un estudio elaborado por 
el Ministerio de Comercio y 
Turismo, que acaba de ser hecho 
público.

Asimismo, España 
ha incrementado sensinlemente 
en dichos años su tasa de 
participación en las 
importaciones globales de 
Iberoamérica, especialmente en 
Venezuela, Argentina, México, 
Chile y Colombia.

La evolución en dólares del 
comercio exterior muestra un 
avance espectacular ya que se ha 
pasado de una cifra de 506 
millones de dólares en 1974 a 
1.084 millones de dólares en 
1978, lo que significa que se ha 
doblado en cuatro años el valor 
global de nuestras ventas a dicha 
area. En 1977 la exportación 
global a Iberoamérica creció un 
37 por cien y en el pasado año 
un 25 por cien.

Por lo que respecta a los 
países en los que nuestras 
exportaciones han incrementado 
mas su tasa de participación, 
figura en lugar destacado 
Venezuela, donde nuestras 
ventas han pasado de 80,4 a 
332,2 millones de dólares, 
Argentina, de 62,9 a 162 
millones y México de 61,8 a 
107,3. En 1978 el mayor avance 
en términos relativos se produjo 
con México, debido al nuevo 
clima creado tras !• 
normalización de relaciones 
diplomáticas, j;on un 
incremento de la exportación 
española del 62 por cien,
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üe* MAIAGA 
SIGUE AL ROJO

LA HUELGA DE HOSTELERIA, DURO PALO AL TURISMO
• BASURAS, GAS CIUDAD, TRANSPORTE;

SIGUEN LOS PROBLEMAS

MALAGA, 28 (Agencias).— Los em
presarios del sector de hostelería de Mála
ga ante la convocatoria de una huelga en 
el'sector, ha publicado hoy en todos los 
diarios de la provincia una nota que 
ocupa dos páginas de extensión y en la 
que explican su posición. Los empresarios 
señalan que la mejora salarial que ofrecen 
es de un 13,5 por ciento sobre la última 
tabla salarial.

La comisión negociadora del convenio 
de hostelería considera que la nueva ofer
ta "es poco ortodoxa y no se ajusta al 
aumento del coste de vida y se sigue ne
gando a negociar puntos vitales como la 
jornada continuada, contratos, vacacio
nes, etc.

Hay una gran preocupación en la nota 
del que ante la solicitud de huelga que 
comenzará el próximo domingo de Ra
mos, precisamente cuando empieza la 
tempora da alta turística en este sector.

Esta huelga, que afecta a unos 15.000 
trabajadores, puede acarrear graves con
secuencias para el turismo ya que incluso 
hay anunciadas corridas de toros en Mar- 
bella.

BARCELONA: El “Metro” ha sido 
desmilitarizado.

PAMPLONA: Los trabajadores de 
“Laminaciones de Lesaca” han vuelto al 
trabajo tras cincuenta y siete días de 
huelga.

MADRID: Los distintos centros sani
tarios de la Seguridad Social registran 
calma total.

La huelga convocada por las centrales 
sindicales CSUT y SU, para los días 26 y 
27, fue desconvocada ayer mismo y no se 
ha registrado incidente alguno en los 
centros sanitarios.

SUMA Y SIGUE

Por lo que se refiere al metal, según se 
desprende del último intento de avenen
cia, es muy posible que los trabajadores 
exijan el laudo que dicte la autoridad la
boral.

Afortunadamente se ha desconvocado 
la huelga que había anunciada para el per
sonal del Hospital Civil, al llegarse a un 
acuerdo con la Diputación Provincial.

También hay anunciados dos días de 
huelga de los empleados de la Compañía 
de Gas Ciudad, pese al toque de atención 
dado pór el Gobierno Civil a los trabaja
dores. Por lo tanto, unas 12.000 familias 
malagueñas se verán afectadas y tendrán 
que comer estas cuarenta y ocho horas a 
base de platos fríos.
BASURAS: NO TERMINAN
LOS PROBLEMAS

No han terminado los problemas de la 
recogida de basuras en Málaga pese a ha
ber sido aprobado por el Ayuntamiento 
el convenio entre la empresa concesiona
ria, “Fomento de Obras y Construcciones 
S.A.”, y sus trabajadores.

Ahora las dificultades se presentan por 
parte de los trabajadores de “Aborgama” 
que desde hace algún tiempo vienen pro
tagonizando una serie de acciones en de
fensa de sus puestos de trabajo.

“Aborgama” (Abonos Orgánicos Mala
gueños) es la empresa que hasta hace po
co tiempo convertía las basuras de la 
ciudad en abonos para el campo.

Se inició el problema alrededor de las 
tres y media de la madrugada, y sólo pu
do solucionarse con la presencia de la 
Policía Nacional, que dialogó largamente 
con los trabajadores de “Aborgama” y 
gracias a la cual los camiones que habían 
entrado pudieron salir y depositar la ba
sura en otra zona.

Tras una votación efectuada por los 
trabajadores de la “Compañía Sevillana 
de Electricidad” estos han decidido des
convocar la huelga prevista para los días 
29 y 30 de marzo y 4, 9 y 10 de abril. 
Los trabajadores han aceptado la última 
oferta empresarial.

ANUNCIOS POR 
palabras

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela,
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales.
Hipotecas.

Gómez de las Roces señaló que el PAR propondrá al resto de las fuerzas políticas que 
accedan al Ayuntamiento zaragozano, un programa minimo de aplicación urgente 
«que aborde los problemas más acuciantes por encima de las ideologías», terminó su 
intervención clarificando algunas cuestiones. «En primer lugar-dijo- he de desmentir 
a quienes están asegurando que yo no podré acceder a la Alcaldía dada mi condición

Hipólito Oómei de las Roces
Abogado del Estado.
Enúlio Eiroa García
Abogado.
José-Luis Soto Cardero
Empleado.
Isabelo-Alfonso Forcón Bueno
Abogado.
Javier Alvo Aguado
Agricultor.
Pedro Franco Maldonado
Profesor Mercantil. Empresario
Daniel Oasas Puntos
Electricista.
Mariano Blasco Gimeno
Farmacéutico.
Tomás Blasco Alvares
Trabafador Autónomo.
Adolfo Gajón Fatás
Profesor Mercantil.

Manuel Serrano Bonalonto
Abogado.
Félix Aparicio Lacarra
Agente Comercial.
Eduardo-Tomás Ortoga Martines
Médico Psiquiatra.
Victor López Barrios
Industrial.
Javier Lobera Caudepón
Apareiador.
Alejandro VUlaverde Marugán
Profesor E.G.6.
Maria-Pilar Ríos Bescós
Ama de casa.
José Sancho Justo
Jubilado. Ex-director Escolar.
Francisco Navarro Ucar
Agricultor.
Maria-Pilar Jordana Butticas
Secretaria.

VARIOS
FILATELIA Sáez, Deli- g 

cías. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli- g

cías. Material filatélico SÍ
FILATELIA Sáez, Deli- 

cias. Domingo Ram, 5 S-
(Final Sangenis). $:

ESPAÑA TARDARA
EN INCORPORARSE
AL SISTEMA MO
NETARIO EUROPEO

MADRID, 28 (Logos).- 
España no podra 
incorporarse al sistema 
monetario Europeo hasta 
que nuestra tasa de 
desarrollo y de inflación no 
se aproxime a la de los países 
de la CEE, según pone de 
manifiesto el nuevo boletín 
del Banco Central. 
“Momento Económico 
Internacional”, es un trabajo 
titulado:

“Sistema monetario 
europeo: una solución a la 
inestabilidad monetaria”.

En los acuerdos de la 
cumbre de Bruselas se 
incluía la posibilidad de 
integrar en el SME a otros 
países europeos, 
principabnente a los tres 
candidatos a la ampliación 
del Mercado Común.

El contravalor en moneda 
nacional de una unidad de 
cúentas europeas, según 
adelantaba Logos hace unos 
di as, se establece, en la 
actualidad en 93,57 pesetas 
un ECU.

TU CIUDAD 
NECESITA 
ALCALDE 

SOCIALISTA

VOTA PSOE
"R"

PRESENTACION A LOS MEOIOS INFORMATIVOS 
DE LOS CANDIDATOS DEL

PARTIDO ARAGONES REGIONALISTA iPAR)
A LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Con asistencia de importante representación de los medios Informativos, de los 
candidatos locales, candidaturas de la provincia y miembros del PAR, Hipólito 
Gómez de las Roces, tras presentar a los candidatos por Zaragoza, hizo exposición, 
con amplia referencia a los problemas más vitales para nuestra Ciudad y Provincia, 
de las directrices y programa municipal del partido.

de parlamentario. No sólo es periectamente legal esta dualidad de funciones, sino 
que pienso que politicamente sería también beneficiosa para Zaragoza, ya que, por 
otra parte, las más importantes capitales españolas van a tener alcaldes 
parlamentarios. Otro tema que quiero precisar es el de la actitud del PAR ante las 
elecciones municipales en Zaragoza capital: pese a lo que algunos han dicho, al 
Partido Aragonés Regionalista si que le interesa, y mucho, el Ayuntamiento 
zaragozano, desde donde se gobierna una ciudad que agrupa a la mitad de la 
población aragonesa. Finalmente, por lo que respecta a nuestra actuación en ese 
Ayuntamiento, he de señalar que trabajaremos más en función del equipo que de las 
personas y que tomaremos aquellas decisiones que, en nuestra opinión, más 
beneficien a la ciudad; en este sentido, estamos abiertos a toda negociación».

EL PARTIDO ARAGONES REGIONALISTA (PAR) PRESENTA PARA EL MUNICIPIO DE ZARAGOZA A:

Claudio Palomar Arribas 
Empleado.
Angel Péres Calvo 
Electricista.
Pedro Román Sánches 
Técnico de Publicidad. 
César-Isidro Alastruey Ibort 
Electricista.
Luisa-Maria Cañada Olieto 
Ama de Casa. 
María-Gloria Marín Moreno 
Estudiante.
Fernando Péres Narvión 
Empleado.
Marla-Josela Marracó de loa Arcos 
Ama de Casa.
Enrique Soria Fau 
Tornero.
Carlos Alen Arbiol 
Comerciante.
Jesús Guíu Querol 
Chofer.

Suplentes

Rafael Calvo García
Farmacéutico.
Aurelio Lescano Gonzalo
Eleclrlclsla.
Santiago Cruz Fernández
Jubilado.
José-Luis Escolé Autor
Industrial.
José-María Plou Piquer
Profesor Mercantil.
María Bazán Gracia
Ama de Casa.

PARIIBD MUCDNES REEIONAUSIA 
PRESIDENTE, HIPOLITO GOMEZ DE LAS ROCES 

Aragón es nuestro partido
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BOLSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BANGO ZARAGOZANO
Cambios para el día 27 de Marzo de 1979

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA................. 68,624 68,884
1 Dólar Canadiense .... 58,666 58,957
1 Franco Francés......... 16;009 16,088
1 Libra Esterlina........... 140,761 141,570
1 Franco Suizo............. 40,639 40,914

100 Francos Belgas(com) . 232,718 234,394
1 Marco Alemán........... 36,821 37,060

100 Liras Italianas........... 8,169 8,210
1 Florín Holandés .... 34,065 34,279
1 Corona Sueca ........ 15,708 15,804
1 Corona Danesa......... 13,246 13,321
1 Corona Noruega......... 13,440 13,517
1 Marco Finlandés .... 17,252 17,361

100 Chelines. Austríacos . . 500,102 505,681
100 Escudos Portugueses ; 142,521 143,6b /
100 Yens Japoneses......... 33,086 33,291
100 Francos Belgas (fin) . . 229,?05 231,620

Mimaos OFKIAIES

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
El Boletín Oficial de la Provincia, núm. 59 de 13- 

Marzo-1979, ha publicado EDICTO de aprobación ini
cial de "La excepción de alturas a la normativa del 
Plan General, para el edificio a construir en Paseo de 
Pamplona angular a calles de Bilbao y Ponzano, según 
proyecto obrante en el expte., a petición de Don An
gel Vallejo Pérez, en representación de "EDIFICACIO
NES DIVERSAS URBANAS, S.L." acordada por el 
Excmo. Ayuntamiento Pleno, en sesión celebrada el 
día 14 de Febrero del mismo año.

El citado Proyecto y expediente, se encuentran en 
plazo de información pública, en la Sección de Urba
nismo, de esta Secretaría General, en horas de oficina, 
durante un mes, a partir del siguiente ai de la publica
ción arriba mencionada.

Lo que se hace público, para general conocimiento 
y’ efectos.

I.C. de Zaragoza, a 21 de Marzo de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL, 
Xavier de Pedro y San Gil

EXCMD. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD

DE ZARAGOZA
CITACION A LOS OPOSITORES 

A PLAZAS DE GUARDIAS MUNICIPALES 
DEL EXCELENTISIMO

AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
El Boletín Oficial de la Provincia de 16 de ios co

rrientes, junto con la constitución del Tribunal que 
juzgue los ejercicios de la oposición, hace un llama
miento a todos los opositores admitidos a tomar parte 
en la oposición libre convocada para la provisión de 
plazas de GUARDIAS MUNICIPALES, así como el 
orden de actuación que se seguirá en las distintas prue
bas y ejercicios de que consta la oposición.

Por la presente se cita a TODOS los aspirantes ad
mitidos a celebrar el primer ejercicio (pruebas físicas), 
el día 4 de abril próximo, a las.nueve de la mañana, 
en el Jardín Botánico del Parque Primo de Rivera.

I
Lo que se hace público para conocimiento de to
dos aquellos a quienes pudiere afectar.
Inmortal Ciudad de Zaragoza, a 27 de marzo de 

1979.

EL PRESIDENTE DEL TRIBUNAL, 
Alfonso ^lans Serrano

bsnCO do huesca...uN bunco de ■ínteres* mpitál

LA BOLSA 
ESTA MAÑANA

SESION
IRREGULAR

MADfí/D, 28 - íInformación bursátil del Sanco de 
Vizcaya, especial para A /e). -

La sesión de hoy se ha desarrollado de forma irregu
lar, reducido volumen de negocio y con movimientos de 
corto alcance en uno y otro sentido. Se ha comentado 
favorablemente la moderada subida del petróleo y la 
buena reacción de las bolsas extranjeras. Los bancos 
comerciales principales tienen abundancia de repeticio
nes y únicamente el Popular se deja 2 enteros. En los 
industriales el Bankinter mejora 3 y hay recortes de 2 
para Fomento y Unión y de 1 en Urquijo. Irregular el 
sector eléctrico, con pérdidas que no llegan al entero y 
diferencias positivas de 0,75 en Iberduero y de 1,5 en 
Unión. El índice del grupo de varios gana 2,65 puntos 
debido a los avances de 12 enteros en Fénix y 3 en 
Galerías. Bien las cementeras con mejoras de 4 en 
Alba y 3 en Valderrivas y mal las constructoras con pér
didas de 3 en Dragados, 2 en Urbis y 1,75 en Valleher- 
moso.

A pesar de que somos autosuficientes 

IMPORTACION
DE GARBANZOS

Perjudica a zonas como 
Badajoz y Jaén

MADRID, 28 (Logos). — La autorización para importar 7 
millones de kilos de garbanzos mejicanos es objeto de una 
fuerte denuncia del Centro Nacional de Jóvenes 
Agricultores en una carta entregada hoy mismo al 
presidente del FORPPA, Luis Gracia, y el director general 
de Comercio Interior, Félix Pareja.

En dicha carta se mencionan las fechas concretas, 
correspondientes al primer día de los meses de junio, julio, 
agosto y septiembre en que al parecer ha de realizarse la 
importación, asi como los nombres de las empresas 
titulares de las licencias domiciliadas en Oviedo, Osuna, 
Madrid y León, el CNJA, que califica de arbitrariedad estas 
importaciones, recuerda que otras similares efectuadas en 
agosto de 1978 han con seguido arruinar casi por completo 
al sector que aún no ha conseguido vender la cosecha del 
año pasado. A su juicio, y así lo expone en su escrito a Luis 
García y Félix Pareja, España es autosuficiente en cuanto a 
la producción de garbanzos que, además, constituyen un 
cultivo muy importante para determinadas zonas de cultivo 
en secano, caracterizadas por la pobreza de sus recursos más 
que por otra cosa. Por todas estas razones, el CNJA, que ha 
■mencionado a Logos las provincias de Badajoz y Jaén como 
dos de las más afectadas por estas medidas, pide que se 
suspenda toda entrada de garbanzo mejicano o de cualquier 
otro país.

• SE CONSTITUYE 
LA COMPAÑIA
EUROCARO ESPAÑA

El día 15, el Banco de 
Vizcaya constituyó en Ma
drid la Compañía Eurocard 
España, que permitirá la in
corporación de cualquier 
Banco o Caja de Ahorros 
españoles al sistema Euro
card. La tarjeta Eurocard, 
que ha sido promovida en 
Esoaña por el Banco de

El restaurante MESON 
LOS MONTEROS sito en 
Duquesa Villahermosa, 
110 cuyo titular era has
ta ahora D. PABLO MAR
CO GUILLEN, pasa a la 
titularidad de D. PEDRO 
J. MUÑOZ ARRIAGA, 
con el nombre de BODE
GON TXINGUDI

Vizcaya, pionero en este 
tipo de servicios de la 
banca española desde 1970, 
mantendrá y aún incremen
tará de cara al futuro sus 
actuales características de 
tarjeta de gran prestigio y 
alto crédito.

La constitución de la 
Compañía Eurocard Espa
ña es la respuesta del Banco 
de Vizcaya a las constantes 
innovaciones a las que está 
sometido el mercado de las 
tarjetas de crédito. Los sis
temas de tarjetas de crédito, 
que hasta no hace mucho 
tiempo eran cerrados y ex
plotados con carácter ex
clusivo por algunas institu
ciones de crédito, busca hoy 
nuevas fórmulas de coopera
ción. Al mismo tiempo, los 
Bancos españoles están 
abordando, como ya lo hi
cieron los americanos, la 
emisión simultánea de va
rias tarjetas, buscando una 
complementariedad en los 
servicios.

BOLSA de
Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano .................... 253 253
Banco Exterior............................ 288 284
Banco Centrai ............................ 335 335
Banco Español de Crédito .... 270 270
Banco Hispano Americano .... 273 273
Banco de Santander .................. 333 333
Banco Popular Español ............. 277 275
Banco de Bilbao.......................... 304 304
Banco de Vizcaya....................... 280 280
Banco Industrial de Cataluña . . 167 167
Banco Occidental....................... 171 171
Banco Atlántico.......................... 231 231
Banco Urquijo ............................ 266 265
Banco Industrial del Sur............. 194 194

ELECTRICAS

Hidro Española ............... 73 75 73,50
Sevillana...................................... - 68 75 68,50
Cantábrico ................................. 69 5 70
Eléctrica Viesgo.......................... 63 5 63,50
Hidro Cataluña.................. 50 __
Iberduero.................................... 70 75 71,50
E. Reunidas................................. 42' —
Unión E. Madrileña.................... 70,5 72
Penosa . ...................................... 59,5 59,50
Faosji 5 000 ................................. 59,5 59

MINERAS

Ponferrada ................................. 36 —
Duro Felguera....................... —

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos............................... 18 16,50
Auxiliar F.C. ............................... 46

ALIMENTACION

Azucarera................................... 72,5 —
Ebro ........................................... 273 —
Aguilas......................................... 56 56

QUIMICAS

Petróleos...................................... 163 160,75
Explosivos.................................... 51 61,25
Energías...................................... 37,5 36,25

CONSTRUCCION

Dragados...................................... 210 207
Urbis........................................... 65 63
Inmobiliarias Metro.................... 95 95
Vallehermoso.............................. 111 109,25

VARIOS

Telefónica................................... 78,75 78
Galerías Preciados....................... 63 69
Campsa........................................ 227,5 227,25
Tabacalera................................... 124 124
Unión Fénix.............................. 326 338
Seat............................................. 56 55
Renta inmobiliaria .................... 64 —

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

tí® flirt M flHOftROS 
Di ZrtBrtCQZrt. rtWKiOn Y liIQIrt

• CAMARA OFICIAL DE 
COMERCIO E INDUSTRIA 
DE ZARAGOZA

El. B.O.E. de 26 de marzo 
ha publicado una orden del 
Ministerio de Hacienda por 
la que se fijan dentro del ré
gimen de estimación objeti
va singular los distintos mó
dulos a aplicar sobre los vo
lúmenes de venta que se in
dican para las actividades 
comerciales e industriales 
que señala la orden. La apli
cación de dichos módulos 
permite la obtención del ren
dimiento neto obtenido en 
cada actividad. Caso de que

el contribuyente se acoja a 
dicha modalidad se ha pre
visto una simplificación de 
los libros que ha de utilizar, 
siempre que el volumen de 
ventas no exceda de los lí* 
mites señalados en la dispo
sición.

Por el Servicio de Aseso
ría de la Cámara (D. Jaime 
I, núm. 18) se facilita am
plia información al respecto, 
así Como copia de la expre
sada orden ministerial.
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¿Catarro o cáncer?

BREZNEF, OTRA VEZ
ENFERMOl Ha tenido que ser suspendida en el 

último momento la visita oficial de 
Giscard d'Estaing a Moscú

MOSCU, 28 (Por Ramón PEDROS, de Efe). 
Leónidas Breznef, jefe del partido y del Estado 
soviéticos, ha sufrido una fuerte recaída y su 
dolencia le impedirá acoger al presidente fran
cés Valery Giscard D'Estaing.

Giscanl D’Estaing debía efectuar una visita 
oficial a la URSS, del 28 al 31 de marzo, que 
había sido larga y cuidadosamente preparada 
hasta ayer, pero que ha sido anulada de repen
te, sin que se hayan dado explicaciones.

Un breve comunicado conjunto hecho pú
blico simultáneamente en Moscú y París, 48 
horas antes de la llegada del presidente francés, 
indicó que la visita de Giscard fue aplazada 
unas tres semanas, a la espera de fijar nuevas 
fechas precisas, “por común acuerdo de ambas 
partes”.

los derechos humanos, pero, por otra parte, 
todo parece indicar que bs relaciones entre 
ambos estados son ahora excelentes.

Francb acaba de conceder a la Unión Sovié
tica lo que le fue negado por el presidente Car
ter: un ordenador para la agencia TASS, desti
nado a bs próximas olimpiadas de Moscú.

La prensa soviética no para de ensalzar la 
amistad que une a ambos países y el buen 
desarrollo de las rebelones mutuas.

La prensa francesa, por su parte, deja de

lado el elogio y se muestra crítica al comentar 
bs consecuenebs de la enfermedad de Breznef.

LA SUCESION

Algunos comentaristas se extrañan de que 
un hombre cuyo estado de salud es precario 
pueda seguir manteniendo las riendas del Es
tado y del partido, en momentos de gran incer
tidumbre a nivel internacional.

Recuerdan a tal respecto el peso de la URSS

en el conflicto de Oriente Medio, que el tratado 
de paz entre brael y Egipto no resolvió entera
mente, así como en las conversaciones “SALT” 
para el desarme.

Se plantea igualmente el problema de la 
sucesión de Leónidas Breznef, ferviente parti
dario de la distensión, y los expertos parisien
ses estiman que tal eventualidad no puede dejar 
indiferentes a los otros países, dado que el 
cambjo de orientación de una superpotencb 
tiene consecuenebs incalcubbles a nivel inter
nacional.

¿RESFRIADO?

Sin embargo, fuentes diplomáticas francesas 
en la capital soviética declararon a Efe que, por 
parte de París, no se ha sabido nada sobre las 
razones de tal aplazamiento “hasta última 
hora”, insinuando que todo podría deberse a 
un “fuerte resfriado” que mantiene en cama 
a Leónidas Brevnef.

Hace aproximadamente un mes que corrie
ron rumores en Moscú sobre un empeoramien
to del estado de salud del dirigente soviético, 
que cuenta 72 años, coincidiendo casualmente 
con la visita del ministro francés de Asuntos 
Exteriores, Jean François Poncet, que vino para 
prendar el viaje de Giscard.

El ministro francés se entrevistó con Leóni
das Breznef, serón dijo la agencia soviética 
TASS, pero resultó que no hubo tal entrevista 
personal, sino una mera conversación por telé
fono.

Un portavoz de la Embajada gala confesó 
posteriormente que no se quiso revelar el “ca
rácter telefónico” de la supuesta entrevista 
para “no molestar a Breznef”, quien habría 
solicitado, al parecer, la máxima reserva para no 
fomentar los rumores sobre su estado de salud.

SE LE VE POCO

■ nxn ifiiú inm i iici im i

Aunque el dirigente soviético ha aparecido 
oficialmente en diversos actos en el transcurso 
de las últimas semanas, como durante el en
cuentro que mantuvo con el primer ministro de 
Thailandia, general Kriangsak, el pasado viernes, 
lleva varios meses sin aparecer ante el público al 
menos de una forma permanente.

Las razones de su fuerte recaída, según los 
rumores menos aciagos que corren por Moscú, 
se deberían a los intensos y cotidianos trastor
nos de la presión atmosférica que afectan a los 
moscovitas en los últimos días, a causa de los 
bruscos cambios de temperatura, característicos 
en esta época de transición de invierno a prima
vera.

PUEDE SER GRAVE

Los observadores parisienses aceptan difícil
mente b explicación de que un simple catarro 
pueda impedir la reunión de una “cumbre” tan 
importante y estiman que el estado de salud del 
secretario general del PCUS es grave.

Se vió por última vez en París a Breznef en 
diciembre de 1974 y todo el mundo quedó im
presionado de su envejecimiento prematuro y 
de las pruebas evidentes de fatiga que reflejaban 
su modo de caminar y la expresión de su rostro.

Durante su visita de mayo pasado a Bonn se 
pudo comprobar que la salud del dirigente 
soviético se deterioraba.

Nadie puede afirmar hoy cuál es la “grave” 
enfermedad que le aqueja, pero la manera de 
hacer frente a su calendario y a sus obligaciones 
políticas perrnite toda clase de conjeturas.

Se observó que cuando mantiene entrevistas 
con personalidades de otros países entiende mal 
"yPese a la utilización de un aparato— que nece
sita a veces que le ayuden para pronunciar sus 
discursos y que sólo puede dedicar al trabajo 
pocas horas.

CURASDE DESCANSO

Sería larga la lista de visitas anuladas y de 
estancias de Breznef en instituciones soviéticas 
destinadas a curas de descanso.

Ante el silencio de las fuentes oficiales, se 
especula sobre la naturaleza de la enfermedad 
de Breznef, hablándose de cáncer de la mandí
bula, de misteriosa afección de la sangre y de 
eomplicaciones cardíacas que le obligan a uti
lizar un estimubdor.

Se descarta en París la tesis de que el apb- 
^miento del viaje del presidente francés se 
deba a complicaciones de orden político.

Es cierto que científicos y políticos, entre 
ellos el líder socialista François Mitterrand, ha
bían pe do a Giscard D'Estaing que durante 
®u estancia en la URSS pbnteara el problema de

Este octavo bando es para hacer saber:

Por eso, PROPONEMOS:

QUE ESTAMOS HACIENDO CREER A LA GENTE QUE LOS CONCEJALES 
SERAN TAMBIEN LEGISLADORES Y ESO NO ES CIERTO.

Por ejemplo, algunas candidaturas andan diciendo cosas como estas: 1 ) que 
.van a municipalizar todo el suelo urbano; 2) que van a sustituir todos los 
impuestos municipales por un sólo impuesto global; 3) que van a elevar la 
participación del Ayuntamiento en los impuestos estatales, etc., etc.

Es decir, esas candidaturas ofrecen lo que no podrán hacer de ninguna 
manera. ¿Por qué?. Pues porque para municipalizar todo el suelo urbano, o 
para cambiar los impuestos municipales, o para incrementar aquella 
participación, hace falta modificar las leyes. Y eso no es competencia de los 
concejales, sino de los parlamentarios.

A los concejales solamente les corresponde administrar lo mejor que sepan y 
con la ayuda insustituible de los funcionarios locales, los intereses del 

- respectivo municipio.

Un test de aptitud y del grado de credibilidad que merezca cada candidatura, 
exigiría quitar de su programa cuanto no esté en sus manos hacer. Y ver 
luego, si queda algo.

que ofrezcamos solamente información de lo que queremos y podemos 
— hacer, nunca de lo que en modo alguno estará entre nuestras facultades 

realizar.

PARTIDO ARAGONES REGIDNAUSIA
PRESIDENTE, HIPOLITO GOMEZ DE LAS ROCES 1 1
Aragón es piu^q

«R»
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OPEP: El petróleo puede haber entrado en un proceso casi 
permanente de incremento de precio

lnœrüiliiniIrE general
GINEBRA, 28

La OPEP ha decidido incremen
tar el ocho coma cinco por ciento el 
precio del petróleo, al hacer efecti
va ya para el 1 de abril la subida 
prevista para el último trimestre de 
1979. El barril de petróleo se enca
rece de 13,84 a 14,54 dólares. Así 
lo ha anunciado el secretario gene
ral de la OPEP, René Ortiz, al con- 
<cluir ayer por la tarde 'a Con
ferencia de Ginebra.

INCREMENTO PERMANENTE

El petróleo puede haber entrado 
en esta conferencia ginebrina de la 
OPEP en un proceso de incremento 
casi permanente de precios. Como 
consecuencia de esta conferencia, 
la economía mundial se sume en la 
incertidumbre de no saber cuántO' 
costará el crudo el trimestre siguien
te. La OPEP vuelve a reunirse en-Gi- 
nebra en junio —en una conferencia 
prevista ya desde hace tiempo— y 
una apreciación realista de la situa
ción nos mueve a considerar muy 
probable que el nuevo precio dure 
solamente hasta entonces, que para 
principios de verano vuelva a subir.

La OPEP ha dejado claro qué el 
precio ahora fijado es el mínimo al 
que sus miembros podrán exportar, 
pero cada país de la Organización 
será libre de añadir un suplemento a 
esa cantidad según su criterio. Va
rios miembros de la OPEP han pa
trocinado ya para sus crudos suple
mentos del orden de un dólar y me
dio.

La consecuencia de esta libertad 
para añadir un “suplemento” al pre
cio establecido por la OPEP, (el pre
sidente de la Organización, el minis
tro de los Emiratos Arabes, Otaiba, 
nos ha puntualizado a un grupo de 
periodistas, que siempre los precios 
de la OPEP han sido precios míni-

Se sabe cómo queda el precio 
mínimo de los crudos pero 
no el máximo
Tampoco se aclara si en el futuro 
habrá oferta suficiente para 
satisfacer el mercado

mos), va a ser que en el mercado 
existirán, de hecho, precios muy 
diversos para los crudos. Según el ti
po de suministros que se Consiga 
Concluir se habrá de abonar o no el 
suplemento, lo que, de hecho, va a 
tener como consecuencia una fuerte 
diversidad de precios, sobre todo 
para las fuertes partidas que los paí
ses han de adquirir en el “mercado 
libre”, es. decir, no ha través de 
acuerdos fijos de suministros. Para 
España, que ha venido adquiriendo 
una parte considerable de su crudo 
en el “mercado libre” o comprán
dolo directamente a las “multis”, el 
“suplemento” que puedan estable
cer algunos países productores pue
de traer consigo en encarecimiento 
extraordinario del petróleo. Los Es
tados industriales poderosos conse
guirán sumiaistros en mejores con
diciones que las “potencias medias” 
De ahí que estimemos que los resul
tados de la Conferencia de Ginebra 
son especialmente inquietantes para 
garantizarnos eñ España suficiente 
petróleo a buen precio

UN ATISBO DE ESPERANZA

El presidente de OPEP y minis
tro de Petróleo de los Emiratos,

Los problemas de tu calle.
□

Saña
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□ lúa úí? aa

de tu barrio.

ÛÛ

dependen

A Û ñú
° IÛ A

de tu Municipio

Vota
3de Abril 

Elecciones Municipales. 
Vota, porque tu Municipio es asunto tuya

dtdo "apretar” a las "multis”, para 
que no prosigan su negocio de ven
der crudo en el mercado libre a pre
cios excesivos. Las han acusado de 
haber obtenido beneficios abusivos, 
aprovechándose de la crisis de mer
cado provocada por la crisis iraní. 
La advertencia a las “multis” es ta
jante. No podrán seguir obteniendo 
su petróleo en los países producto
res a precio OPEP y vendiéndolo a 
precios de usura en el mal llamado 
mercado libre.

Además, la OPEP ha amenzado 
seriamente a las "multis” con adop-

%

La OPEP ya ha decidido. El presidente, Haria Saled Al-Otaiba, comunica el 
acuerdo a los periodistas.

Ataiba, nos ha asegurado que su pe
tróleo se venderá en el mercado al 
precio fijado por la OPEP, sin car
garlo con ningún suplemento. La 
misma intención ha expresado el 
ministro saudita, el jeque Yamani. 
Ello justifica abrigar cierta esperan
za de que los demás países no car
guen con fuertes recargos la oferta 
de su crudo, pues en ese caso po
drían llegar a tener dificultades para 

' colocarlo en el mercado. De hecho, 
sin embargo, esto depende de que 
Arabia y los demás Estados, que no 
vana imooner suplementos a su cru
do, que se disponen a venderlo al 
precio del mercado, bombeen sufi
ciente cantidad para satisfacer la de
manda, pues, en caso contrario, la 
escasez empujará los precios a la al
za.

Los países de la OPEP no han fi
jado ningún límite de producción, 
de modo que cada miembro, puede 
lanzar al mercado la cantidad que 
estime oportuna. Así nos lo ha ase
gurado en sus reuniones con la pren
sa, tras el final de la Conferencia, 
tanto su presidente, Otaiba, como 
el secretario, general, Ortiz. No se 
sabe, sin embargo, el criterio que 
imperará entre los grandes produc
tores y tampoco si se ha tomado al
gún acuerdo secreto entre ellos. En 
principio parece que el Reino Sau
dita se reserva su derecho soberano 
a bombear la cantidad que estime 
oportuno. Ahora está lanzando al 
mercado más de diez millones de 
barriles diarios, (casi más de dos mi
llones más de lo normal), para com
pensar una parte del hueco origina
do en el mercado por la disminución 
del petróleo iraní. Si la Arabia Sau
dita cerrara repentinamente el grifo 
de su crudo, los demás miembros de 
la OPEP podrían exigir fuertes so
brecargos sobre el precio estableci
do. Si los sauditas mantienen su 
producción al actual ritmo e irán 
coloca su producción en cuatro mi
llones de barriles, (seis millones an
tes de la crisis y escasamente tres 
ahora, de los que destina 700.000 
barriles al consumo interno), la 
oferta mundial será lo suficiente 
amplia como para que no se dispa
ren los precios

LA GRAN INCOGNITA

Los países de la OPEP han deci

tar medidas contra ellas, si no sumi
nistran el crudo necesario a los paí
ses en vías de desarrollo. Ha habido 
compañías petrolíferas que han in
cumplido sus compromisos con esos 
países durante la escasez provocada 
por la crisis del Irán, para vender 
ese crudó a precios más caros a los 
clientes que podían pagarlo. Y tam
bién, ha habido “multis” que han 
“dictado” precios abusivos a países 
en vías de desarrollo, (y no sólo a 
países^ en vías de desarrolo, sino 
también a España, que ha tenido 
que comprar algunas partidas a pre
cios de “estraperlo”, para asegurar
se los suministros).

Tras la Conferencia de la OPEP 
concluida ayer por la tarde en 
Ginebra el mercado del petróleo es 
una gran incógnita. Se sabe cómo 
queda el precio mínimo, pero no 
el máximo. Tampoco se aclara si en 
el futuro habrá o no oferta suficien
te, para satisfacer el mercado. Aun
que parece que los países árabes 
moderados están dispuestos a bom
bear lo suficiente como para que la 
escasez no llegue a ser alarmante. 
En junio volverá a reunirse la OPEP 
en Ginebra y, sin duda, revisará otra 
vez los precios. Es posible, incluso, 
que entonces se vuelva a discutir 
unos límites máximos de produc
ción, se las naciones industriales 
—sobre todo USA y el Mercado Co
mún— no dan muestras de frenar el 
cónsuibo, como han prometido.

La Conferencia de Ginebra no ha 
constituido una victoria de los mo
derados, pues el futuro queda in
cierto y ello perjudica gravemente 
a ios países occidentales, (que no 
pueden saber lo que costara dentro 
de unos meses el kilovatio produci
do con petróleo o el litro de la gaso
lina en ios surtidores o los produc
tos de la industria química). Pero 
tampoco han logrado los radicales 
imponer un aumento del crudo de 
mas del veinte por ciento como 
proponían algunos de ellos, espe
cialmente Libia, Argelia e Irak. No 
hay duda, sin embargo, de que el 
petróleo ha entrado en una fase de 
encarecimiento progresivo —con po
sibles revisiones trimestrales— que 
va a tener consecuencias muy deci
sivas para los países importadores 
dei mundo entero y que ouede con
tribuir a desencadenar una nueva 
crisis económica.
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ÏA SE in EN lA CAPIIAI

IDI AMIN DADA: Lamas y terror, contra tanques y liberación.

I Las tropas tanzanas estrechan 
el cerco ai máximo

■ Ha.sido ejecutado e/ ministro 
de Defensa de Am in, por querer 
derrocarle a última hora

NAIROBI, 28 (Efe).- En las calles de la capital de 
Uganda se libran intensos tiroteos y se han visto carros de 
combate con divisas tanzanas, según revelan miembros de la 
misión de la ONU en Kampala.

Autoridades de la “ONU” en la capital ugandesa revelan 
que la organización internacional proyecta evacuar de 
Uganda a sus 400 empleados en una operación conjunta por 
carretera y vía aérea.

Los carros de combate con los granaderos tanquistas 
tanzanos son visibles desde las oficinas de la Organización 
en la parte alta de Kampala, a menos de setecientos metrps 
del centro de la capital ugandesa.

SE ESTRECHA EL CERCO

Las fuerzas tanzanas que invadieron Uganda estaban ayer 
a menos de cuarenta y ocho kilómetros de la capital 
ugandesa, según informaciones llegadas anoche a Londres 
procedentes de Dar Es Salaám.

La situación béhca en el país aparece cada vez iñás 
confusa, a medida que surgen noticias contradictorias sobre 
las posiciones de las fuerzas invasoras, no sabiéndose 

actualmente en dónde se encuentra el frente, aunque parece 
que la lucha se mantiene actualmente en Mpigi, a unos 4x5" 
kms. de Kampala.

Mientras, el aeropuerto de Entebbe, en la antigua capital, 
se mantuvo abierto ayer martes, llegando a despegar un 
avión de las “Uganda Airlines” con destino Nairobi, capital 
de Kenía, según informaciones llegádas de este aeropuerto.

Se da la circunstancia de que, Entebbe, el único 
aeropuerto internacional del territorio ugandés, fue 
clausurado el pasado domingo a todos los vuelos 
internacionales, siendo igualmente prohibido sobrevolar el 
territorio del país.

Tanto el aeropuerto capitalino como Kampala se 
encuentran aislados del resto del país por las tropas 
tanzanas según informaciones difundidas por Radio Uganda 
el pasado lunes, lo que no ha podido ser confirmado ni 
desmentido recientemente ya que la mencionada emisora 
lleva sin dar información sobre el tema desde ayer por la 
mañana.

Pero esta información fue desmentida por fuentes 
tanzanas, y en círculos de refugiados ugañdeses se apuntaba 
la posibilidad de que Tos tanques que, según Radio 
Kampala, habían aislado la capital ugandesa y el aeropuerto 
internacional, pertenecieran al ejército ugandés y formaran 
parte de un intento de golpe de Estado.

Como se sabrá, la Agencia de Noticias Africana (APS) 
informó ayer, citando fuentes solventes de Kampala, de que 
el ministro de Defensa ugandés, Ibrahim Mondo, había 
intentado tomar el poder durante el último fin de semana, 
con el fin de sustituir a Idi Amííi por otra persona más 
capaz de negociar con las tropas invasoras. Según la agencia, 
el intento del general acabó en fracaso, y el genetal fue 
ejecutado en el acto.

Por otra parte, parece ser cierto que las tropas tanzanas 
controlen actualmente 12.500 kms. del territorio ugandés.

Julius IMyerere vuelve a actuar, ahora sohre Uganda

TANZANIA, 
“libertadora” del 
Africa Oriental

estar presenciando de lejos el epilogo de un 
singular régimen político establecido en un pequeño 

país del Africa Oriental por un ex-boxeador metido a mili
tar de clase de tropa en el último ejército colonial. El cer
co militar establecido en torno a Idi Amín Dadá y a su insó
lito régimen de terror africano ya es un hecho que nadie 
niega.

La cercana Tanzania, po
tencia militar en esta región 
africana, vuelve a presentar
se hoy a los ojos de sus ve
cinos como una potenc-ia li
bertadora. La historia, ini
ciada años atrás por el pre
sidente Julius Nyerere con 
otros pueblos de esta zona 
geográfica, se repite hoy en 
la Uganda sojuzgada por 
Amín.

democracia negra

Nyerere, político hábil y 
de bien aanado prestigio en- 
b’e los lideres “medios” del 
Tercer Mundo, abriga desde 
hace muchos años fuertes 
deseos de erigirse en el orga
nizador de un “nuevo orden 
africano” en toda la zona 
oriental de este continente. 
Conocidas son sus presiones 
Políticas y militares en favor 
del “Frelimo” durante la 
9uerra de liberación contra 
ol colonialismo portugués de 
Mozambique. Menos conoci
do —aunque no menos real
as su peso político sobre la 
oposición democrática al ré
gimen de la también vecina 
f^epública de Malawi, sobre 
•a que constantemente ron
da la amenaza de un golpe

de Estado propiciado por 
Tanzania.

LA ABSORCION DE 
ZANZIBAR

Casi tan vieja como las 
primeras acciones sobre Mo
zambique, es la complicada 
anexión del territorio insu
lar de Zanzibar.

Hace más de diez años 
Zanzibar era un pequeño es
tado insular, vecino de la 
entonces denominada Tan- 
ganika, asociado, estrecha
mente a la Commonwealth 
y dirigido por una aristo
cracia de origen musulmán 
a la usanza semi-dictatorial.

Por aquél entonces un 
movimiento popular, nacido 
de la raíz mayoritaria negra 
en Zanziba., empezó a re
cibir el apoyo de la vecina 
Tanganika para derrocar al 
emir musulmán e instaurar 
en aquellas islas lo más pa
recido a una llamada “de
mocracia negra”.

Las acciones militares ca
recieron de importancia en 
un principio, quizá por una 
excesiva falta de cohesión 

entre los líderes revolucio
narios negros de Zanzibar.

EL PRIMER 
AVENTURERO

El “impasse” revolucio
nario sería aprovechado en
tonces por un extraño aven
turero —de los que el Africa 
Oriental no anda precisamen
te escaso— llamado John 
Okendo.

Aquél hombre, joven y 
fuerte, no tenía mas título 
que el de remero de las bar
cazas que faenan en las cos
tas de las islas de Zanzibar y 
de Pemba. Okendo supo 
aglutinar en torno a sí a 
aquél movimiento popular 
de las masas negras de Zanzi
bar, y ni corto ni perezoso 
decidió colocarse a sí mismo 
al frente de un precipitado 
ejecutivo.

John Okendo lo que fun- 
dameráalmente pretendía era 
evitar que Tanganika acaba
ra absorbiendo lisa y llana
mente las islas de Zanzibar, 
cuya riqueza natural era 
muy superior a la del terri
torio continental y, por lo 
tanto, muy ambicionada por 
Nyerere.

Pero el “gobierno” de 
John Okendo, sin base mili
tar ni política alguna, duró 
tan solo unas horas. Fuerzas 
tanganikas de desembarco 
penetraron en la capital in
sular y acabarón con aquel 
extraño intento de autogo
bierno.

LA UNION TANZANA

Pasaron unos meses de 
negociaciones ficticias entre 
Dar Es Salaám y el nuevo ré- 
gimen-titere instalado en 
Zanzibar por Julius Nyerere.
El ejecutivo de Zanzibar tu
vo, desde el principio, a un 
presidente negro muy afín a 
las tesis anexionistas de Tan
ganika. Y la fusión no se hi
zo esperar: el presidente-tí
tere de Zanzibar fue nom
brado vicepresidente de una 
nominal Federación de Tan
ganika y Zanzibar, asumien
do el propio Nyerere la pre
sidencia. Meses después, y. 
merced a un concurso inter
nacional, la Federación reci
bió una nueva bandera y el 
nuevo nombre de Tanzania, 
que ostenta en la actualidad.

A partir de la fusión polí
tica de estos dos estados co
menzaron los escarceos di
plomáticos de Nyerere en el 
exterior, y su imagen políti
ca fue creciendo vertigino
samente hasta convertirse en 
la de un líder nato, con aires 
de salvador del nacionalismo 
africano y con deseos de 
mantener a su país dentro 
del bloque de los no ali
neados.
APOYO A OBOTE

Nyerere siguió apoyando 
al movimiento de liberación 
de Mozambique; estableció 
estrechos contactos con el 
régimen ugandés pro-britá
nico de Milton Obote e in
tervino directamente en los 
sucesivos golpes de Estado

JULIUS NYERERE: La libertad negra soy yo.

que se produjeron en el pe
queño reino de Burundi 
(convertido hoy en repú
blica pro-tanzana).

Cuando Milton Obote 
empezó a dar síntomas de 
debilidad política con la re
tirada de las fuerzas británi
cas del territorio, Nyerere 
cambió de táctica con res
pecto a Uganda y decidió 
abrir negociaciones con los 
príncipes y reyes que se
guían existiendo nominal- 
mente dentro de suelo ugan
dés. Su apoyo más firme lo 
depositó en el “rey” o Ka- 
baka de Buganda, un anti
guo principado negro que 
teóricamente ocupa más del 
cincuenta por ciento del te
rritorio ugandés y que repre
senta aún hoy la mayoría 
étnica del país.
NI UNO NI OTRO

La acción política del 
Kabaka, junto con la de 
otros líderes tribales, acabó 

por debilitar al regimen de 
Obote. Pero la caída fue tan 
vertiginosa que Nyerere no 
pudo evitar un inesperado 
golpe de fuerza dirigido por 
otro aventurero de la zona, 
el ex-boxeador Idi Amín 
Dadá.

La historia política de 
Amín Dadá al frente de es
te país africano resulta hoy 
sobradamente conocida, aun
que no exenta de manipula
ciones. Si Tanzania quería 
acabar con el régimen pro
británico de Obote, tampo
co pretendía dejar el poder 
en manos de un advenedizo.

Hoy la “fruta” ugandesa 
parece que ha madurado has
ta su máximo límite, y los 
horrores sin cuento que se 
producen —al parecer—den
tro de las fronteras ugande- 
sas han dejado las manos li
bres a Julius Nyerere para 
otra intervención militar “li
bertadora”.

J.L. COSTA
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^MIRADOR

LOS ESCOLARES
CON EL EJERCITO

UARENTA y dos 
alunes y dos profesores 

del Colegio Nacional "San 
Fernando ", de Toledo, gana
dores del Primer Premio Na
cional "Ejército 1977", vi
sitaron ayer la Academia 
General Militar de Zaragoza, 
como acto integrante de la 
excursión turístico-militar, 
con la que han sido obse
quiados, merced al premio 
conseguido por la labor de 
exaltación de las virtudes pa
trióticas y militares, realiza
da durante el pasado curso.

Además de la visita a la 
Academia, en el transcurso 
de esta excursión, que se 
prolongará hasta el día tres 
de abril, visitarán otros Cen
tros de interés militar, tales 
como el Instituto Politécni
co del Ejército, número 2, 
de Calatayud, la Academia 
General Básica de Subofi
ciales, la Escuela Militar de 
Montaña y Operaciones Es
peciales, etc.

En el mencionado centro 
castrense los profesores y 
alumnos fueron saludados 
por el director, general de 
brigada, D. Gerardo Mariñas 
Romero, quien pronunció 
una alocución en la que feli
citó a los visitantes, alentán
doles a seguir en ese camino 
de amor al Ejército y a la Pa
tria. Uno de tos alumnos 
agradeció la acogida de que 
habían sido objeto e hizo en
trega al general-director, 
emocionadas frases, de una 
espada toledana.

Ya por la tarde, los cole
giales efectuaron un recorri
do turístico por la ciudad, 
donde visitaron, entre otros 
monumentos, las catedrales 
del Pilar y la Seo.

Farmacias de servicio, día y noche
Calvo Sotelo (Esq. Avda. Goya), 41. Buesa.
García Sánchez (D. Villahermosa), 39. Alcaine.
General Millán Astray, 74. Otín.
Ramón y Cajal, 47. Quintana.
San Juan de la Peña, 121. García.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10
DE LA NOCHE, EXCEPTO EN 
EL PERIODO DE MEDIODIA

Almozara (Química), 14. Escorihuela.
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera), 21. Malla- 

gray-
Avenida Madrid, 185. Izquierdo.
Espartero (PIz. San Miguel), 1. Ansuátegui.
La vía (Casablanca), 32. Fernández.
Lealtad (Esq. Lugo 100-Torrero), 13. Mateo.
Miguel Servet, 101. Torres.
Parcelación Barcelona, 3. Sarasa.
Paseo de las Damas, 19. Navarro.
Paseo Independencia, 25. Zatorre.
Tres de Agosto, (B. Colón), 1 7-23. Clavería.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA
377712

Cada d ía

ARAGON/expres
publica las crónicas 

y comentarios de más 
caliente actualidad

VOLTAIRE y 
ROUSSEAU

L Instituto Francés de 
Zaragoza en colabora

ción con el departamento de 
Francés de la Facultad de Fi
losofía y Letras de la Univer
sidad de Zaragoza ha program 
mado un cursillo, consistente 
en conferenebs, mesas re
dondas y proyecciones cine
matográficas, en torno al 
pensamiento y a la obra de 
Voltaire y Rousseau. La ca
tedrático Alicia Yllera dictó 
ayer una confareneb sobre 
"El cuento voltairiano en la 
tradición literaria del siglo 
XVIU", acto que tuvo lugar 
en el aub magna de la Fa
cultad de Filosofía y Letras. 
Por la tarde y en el audito
rio del Instituto de Cienebs 
de la Educación se proyecta
ron las pelícubs "Monsieur 
Voltaire" y "Cándido o el 
optimismo".

Hoy, miércoles, el profe
sor José Luis Rodríguez ha 
disertado sobre "El desajuste 
en b política de cbse de 
Rousseau" y el jueves se ce
lebrará una mesa redonda, en 
b que se debatirá la actuali
dad de la obra de Rousseau.

Este interesante ciclo 
constituye una prueba más 
de b actividad inquieta y 
constante de nuestra Univer
sidad y del Instituto Francés 
en Zaragoza.

ALFAREROS 
DE ARAGON

N las dependencias 
del Colegio Oficial de 

Arquitectos de Zaragoza, 
donde se está desarrollando 
un interesante cursillo de al
farería, le ha sido tributado 
un homenaje a los alfareros 
de Aragón. Estos viejos arte
sanos, y no por la edad preci-

Su hijo sabe andar, pero 
eso no basta. Enséñele a 

circular

sámente de algunos, que to
davía se esfuerzan en mante
ner y cultivar una profesión 
y unas técnicas que poco a 
poco se van perdiendo. Para 
que esto no ocurra y no 
muera definitivamente una 
artesanía que conoció épocas 
de gran esplendor en Muel, 
Tobez, Cariñena, etc, un gru
po de jóvenes se está en for
zando en adquirir los conoci
mientos de las antiguas téc
nicas y los tradicionales mo
dos de manejar y dominar el 
barro, participando con ver
dadero entusiasmo en el cur
sillo al que hacemos referen
cia. Casi un centenar de mu
chachos y muchachas acuden 
diariamente a las clases que 
se imparten y, a juzgar por 
los logros conseguidos, he
mos de decir que con nota
ble aprovechamiento. Les 
felicitamos muy de veras, al 
igual que a los organizado
res, entre tos que destaca la 
joven ceramista, señorita Ve
ga Ruiz.

AMAS DE CASA

■
 NTENSIFICA sus ac
tividades la Asocia

ción Provincial de Amas de 
Casa de Zaragoza. A este res

pecto, advertimos que ha or
ganizado diversos actos de ti
po cultural, de los que a con
tinuación damos noticia:

Hoy, miércoles, a las 11 
de la mañana, se ha realizado 
una visita al museo provin
cial, con el fin de que las aso
ciadas conozcan los valores 
artísticos que allí se guardan.

Por otra parte, y con mo
tivo de la conmemoración 
del Año Internacional del Ni
ño, se ha programado una se
rie de conferencias, relacio
nadas con el estado físico, 
psicológico y social del ni
ño. Este ciclo se abrirá el 
próximo

mediay
día 30, a las siete 
de la tarde, con la 

CC|MPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA 

GUIA TELEFONICA

XARAGOXA
y PROVINCIA

conferencia que con el tema 
"Peligros que rodean al ni
ño. Su prevención", pronun
ciará la puericultora D. Zo- 
raida Mar Muñoz.

Asimismo, todos los lu
nes, a las cuatro y media de 
la tarde, se sigue impartien
do un interesante curso de 
cocina práctica.

FOTOGRAFIAS
DE ARAGON

L Jurado del XX Con
curso de Fotografías 

de Aragón, organizado por la 
Institución "Fernando el Ca
tólico", ha otorgado los si
guientes Premios y Trofeos 
entre los participantes se
leccionados:

Trofeo del Sr. Ministro 
de Cultura, a D. Marta del 
Carmen Marracó de Tabuen- 
ca.

Premio de la Diputación 
Provincial de Teruel, a D. 
Luis Requejo Larraz.

Premio de la Diputación 
Provincial de Zaragoza, a D. 
Daniel Arbonés Villacampa.

Trofeo Ayuntamiento de 
Teruel, a D. Carlos Lasierra 
Gómez.

Premio de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, Ara

gón y Rioja, a D. María Car
men Po Pérez.

Premio de la Caja de 
Ahorros de Ig Inmaculada a 
D. José Monge Carcía.

Premio de la Institución 
"Fernando el Católico", a 
D. Daniel Arbonés Villacam
pa y a D. Luis Requejo La
rraz.

Premio del Ayuntamien
to de Tarazona, a D. Daniel 
Arbonés Villacampa.

Premio del Ayuntamien
to de Daroca, a D. Luis Re
quejo Larraz.

Premio del Ayuntamien
to de Tauste, a D. Antonio 
Blasco Andrés.

La exposición del concur
so puede visitarse en dias há
biles, de 6 a 8 de la tarde, en 
la sala del Palacio Provincial, 
siendo pública la entrada.

NUEVA GUIA 
TELEFONICA

U

IHXGAIHI i
lie M

GliARIHA J

£L HERMAIVICO 
FAniTASnCO

NA edición más de la 
Guía Telefónica de 

Zaragoza y provincia. La que 
corresponde al año 1979. La 
portada recoge una bella 
perspectiva artística del inte
rior del castillo de la Alja- 
fería, obra de arte correspon
diente al siglo XI y que 
constituye una de las mues
tras más valiosas de nuestro 
acervo artístico, De esta for
ma, la imagen y el recuerdo 
de la Aljafería, uno de los 
monumentos más significati
vos, histórica y artísticamen
te considerado, del proceso 
político, histórico y secular 
de nuestra ciudad, ocuparán 
un lugar destacado en todos 
los hogares, despachos, ofici
nas y dependencias de la pro
vincia y de todos los locuto
rios y centros telefónicos de 
la geografía española. Es 
como un saludo de amistad, 
como un mensaje de cariño 
para todos, a través de la 
portada de una "Guía", que

nos orienta, nos ilustra y 
nos indica el mejor medio 
de comunicación entre to
dos. i Ojalá que todos sepa
mos usarla honradamente, 
dignamente, educadamente y 
que sirva de comunicación 
constructiva, de portador de 
noticias gratas, de buenas 
nuevas siempre! i Que la 
cobardía del anónimo, b 
grosería soez, b maledicen
cia o el insulto no se escon
dan jamás en bs ventajas 
de un servicio tan rápido, tan 
fiel y tan eficaz. El consi
derable número de páginas 
de que consta nos da idea 
y ofrece la imagen de nues
tro progreso industrial, so
cial, comercial y de servi
cios, en auge cada año. Tam
bién se advierte que la red 
automática provincial ha 
sido incrementada notable
mente, con lo que la comu
nicación entre b capital y 
la provincia o con el resto de 
España es cada vez más fácil 
cómoda y efectiva. Así como 
a nosotros ya nos ha llegado, 
pronto llegará a nuestros lec
tores b nueva "Guía Telefó
nica" de la C.T.N.E. como 
un símbolo de amistad y 
prosperidad, representado en 
la cada vez más intensa co
municación entre los pue
blos.

Mira, Paco, yo a ti, como a amigo de toda la 
vida, te quiero hasta allá, pero a lo que no estoy 
dispuesto, por muy padre tuyo que sea, es a que cor

teje con mi madre todos los días, porque mamá es 
honrada.

— Oye Félix, majete, que eso nadie te lo va a 
negar. Pero mi padre y tu madre son viudos y pueden 
hacer de su capa un sayo.

— Sí, pero es que ya voy por ios catorce años y no 
me gustaría tener un hermano a estas alturas, cuando 
pronto podré ser padre, si la Encarnita se deja...

— ¿Tener un hermano? ¿Pero es que van a casarse?
— A mino me han dicho ni una palabra. Cuando 

me ven se esconden.
— ¿Entonces cómo van a tener un hijo si no nos lo 

han dicho y no piensan casarse? ¿No irás a pensar que 
pueden tenerlo de extranjís?

— Yo sólo te digo que mamá vomita.
— Puede ser por algún desarreglo de la mujer.
— Es que además le dan mareos.
— También yo me mareo cuando voy en la noria 

y nunca he parido.
— Tú todo lo tomas a cachondeo. Claro, como tu 

padre es hombre.
— Hombre, yo creo que si llegáramos a tener un 

hermanico se arreglarían. Y si mi padre no quería, yo 
mismo lo llevaba de la chaqueta a casa del cura.

— iQue bueno eres, Paco! Así me gusta oirte. Pero 
es que mamá me da mucho que pensar. Y si fuera sol
tera nada me importaría. Pero es que es viuda. Y te
ner un hijo a los dos años de viuda, no está bien visto 
ni ahora.

— ¿Y de cuántos meses dices que puede estar tu 
madre?

— Por el bulto que le veo de refilón, debe estar de 
dos escasamente.

— ¿Y qué es lo que te hace pensar que el padre de 
tu futuro hermanico pueda ser mi padre?

— Pues eso, que ios veo mucho juntos.
— También tu madre habla con otros, ¿no?
— Pero una cosa es hablar y otra es lo otro.
— ¿Es que les has visto tú hacer lo otro? Mira, sólo 

te digo que no me gustaría que mi padre, que es un 
infeliz, cargara con el mochuelo, si es que no es suyo.

— Estás ofendiendo a mi madre, ¿sabes?
— Yo no quiero ofender a nadie. Y menos a tu ma

dre, que es madre tuya. Pero quiero estar seguro de 
que a mi padre no le da el pego ninguna mujer.

— ¿Y por qué no les preguntamos a ellos para que 
nos lo digan?

— Chico, es que yo no me atrevo. ¿Y tú?
— Es que siendo viuda me da mucha vergüenza pre

guntarle a mamá que si va a ser madre y que de qué 
padre es el hijo. Pregúntaselo tú, que ios dos sois 
hombres y podéis hablar con más confianza

— Es que no se como entrarle. Oye, chaval, que no 
es tan fácil, tú...

— Pues le preguntas, oye, padre, ¿es verdad que vas 
a ser padre?

— Y me dobla del obleón que me da.
— Tendrás que arriesgarte. Si tü le preguntas, de 

acuerdo, te expones a que te sacuda, pero es que si le 
pregunto yo a mamá, se me echa a llorar como una 
cría y fíjate que plan.

— Pues algo tendremos que hacer para saber si el 
hijo que va a tener tu madre es de mi padre.

— Pero si es que yo ya lo sé, pero seguro.
— Tú sí, porque te conviene saberlo así, ya que 

tu madre es mujer. Pero mi padre es hombre y no las 
tengo todas con que sea el autor de la vida de tu her
manico o tu hermanica.

— ¿Y tú que preferirías, chico o chica?
— Zagal, para enseñarle a buscar nidos y a mangar 

fruta.
— iJo, que enseñanzas! Y que se rompa la crisma.
— Pues si prefieres que sea chorba y que, de ma

yor, le rompan otra cosa...
— Y yo lo que quiero saber es si el hijo de tu ma 

dre va a ser el hijo de mi padre.
— Pues para eso lo mejor es ir a preguntarles a elos.
Francisco y Félix, de 13 y 14 años, tenían la 

sospecha de que sus respectivos progenitores, ambos 
viudos, iban a ser padres de una criatura, ya que la 
madre del Félix tiene trastornos y le dan mareos y 
vomitos. Total que los dos chavales fueron a la casa 
de la madre de Félix, donde suelen reunirse^pues son 
vecinos y amigos de toda la vida y no vean ustedes la 
que allí se lió con el asunto, ya que ni está embaraza
da ni se les ha pasado por la mente el casarse. Total 
que el padre del Paco le dio tan fenomenal palizón 
que el chaval tuvo que ser llevado aun centro sanita
rio donde quedó hospitalizado y con un brazo roto,

B R U N ET^
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L Ayuntamiento es un poco 2a síntesis de la pintura 

moderna de nuestra región. Vamos, que en el 
/[yuntamiento están representados muchos de los que 

fueron ya no solo pintores sino artistas de la máxima 
importancia dentro del arte aragonés con proyección dentro 
del ámbito nacional e internacional.

EL CRISTO ATADO 
A LA COLUMNA

En nuestro recorrido por 
las' estancias municipales 
llega mos al Salón de 
Recepciones, en el que nos 
encontramos con dos 
retratos históricos realizados 
por Marcelino de Unceta, 
pintor nacido en Zaragoza 
en 1 8 30, que murió, 
también en nuestra çiudad, 
en 1905. Unceta era un gran 
dibujante con mucho oficio 
que se distinguió en muchos 
temas pictóricos, pero que 
tuvo especial proyección en 
la cartelería taurina. 
Además pintó en El Pilar, el 
Teatro Principal y el Café 
Iberia y lo que de él se 
conserva en el Ayuntamien-

Mercantil y fue famoso 
cuadro “Ya I lega 
vencedor”. En 1943 se

su 
el 
le

to es un 
Alvarez y 
Palafox.

retrato de Casta 
otro del general

otorgó el primer premio del 
Salon de Otoño. En el 
despacho del secretario hay 
un "Alguacilillo”, obra de 
Anselmo Gascón de Gotor. 
Gascón de Gotor, de quien 
ya hemos hablado antes, fue 
el primer pensionado del 
Ayuntamiento y esta obra 
data de 1917.

En el mismo despacho 
está una vista de Zaragoza 
de Almenara, el Patio de la 
casa número 7 de la calle de 
San Félix de nuestra ciudad, 
obra de Marcial Buj, 
“Naturaleza muerta con 
buda indio”, de Condoy, 
obra que fue medalla de oro 
en el I Salon de Artistas

En una vitrina, un angel 
Custodio, las llaves de la 
Torre Nueva, la espada del 
general Espoz y Mina, 
relicarios de plata y un 
azabache, el pequeño 
retablo de la Venida del 
Espíritu Santo y el Cristo 
Atado a la Columna obra de 
comienzos del XVII que 
estaba en la iglesia del
Co n v.e n t o 
Domingo.

Un cuadro 
Dean bajo 
Alberto Pérez

de Santo

del Arco del 
la nieve, de 
Piquero, es el

último detalle de 
Secretaría.

En la antesala 
despacho del alcalde

esta

del
hay 

una tabla de San Jorge, obra
de Manuel Navarro López, 
que en 1943 fue premiada 
con la medalla de oro del 
Salón de Artistas 
Aragoneses, una "Puesta del 
Sol en el Ebro", de Luis

ZARAGOZA Y SUS ARTISTAS (y II)

La pBDleca

< J

miniciial conteniiiiiraiKa
En esa misma planta del 

Salón de Recepciones está el 
retrato de San Francisco de 
Asís, de Luis Berdejo Elipe, 
y la "Ejecución de Juan de 
Lanuza” y un retrato de 
Joaquín Costa de Balasanz. 
Luego otros cuadros de 
Pallarás y Gascón de Gotor.

En el Archivo Municipal 
hay unas láminas de Ramón 
Medel de 1858 y en la Sala, 
de Concejales un cuadro de 
Salvador Victoria, la "Chica 
del gato” de José Baqué 
Ximénez, un técnico 
sintetizador del 
neocubismo, los 
‘‘Timbaleros del 
Ayuntamiento”, cuadro de 
Gascón de Gotor, obra de 
1891, un busto femenino de 
Gino Lopini, /'Copla 
heroica", de Juan José 
Gárate, el "Bus Stop”, de 
Manuel López Viliaseñor. 
un bodegón de Baque 
Ximénez, un cuadro de 
Hernández Quero, 
“Murmuraciones”, de Luís 
García Ochoa, una obra de 
Martínez Tendero, "Ibices”, 
de Javier Ciria y dos obras 
de Mariano Barbasán: "La 
Partora”, de 1910 y “El 
país de Fra Diávolo”, de 
1914, un paisaje italiano de 
la estancia del pintor por 
aquellas tierras. Ya sabemos 
que Barbasán no volvió a 
Zaragoza hasta dos años 
antes de su muerte y que 
marchó a Italia con una 
beca de nuestra Diputación.

En esa misma Sala hay 
cuatro estatuillas o bocetos 
de musas del gran escultor 
que fue Félix Burriel, un 
hombre que con Honorio 
García Condoy, Pablo 
Remacha, ios hermanos 
Albareda y Angel BayOd 
formó un excelente grupo 
de artistas plásticos.

En la Secretaría Mayor 
hay una acuarela de un 
paisaje granadino de E. 
Marín y una “Gitanilla” 
obra de J ul ¡o García 
Gondoy, hermano del 
escultor y ambos hijos del 
profesor de dibujo Elias 
garcía. Julio estuvo 
también en Italia, era un 
pintor que pintaba lo 
natural con alejamiento de 
las corrientes literarias al 
Uso. Decoró el Casino

Aragoneses en 1932.
En ’.a secretaría 

particular hay una vista de 
Teruel dé Juan José Gárate, 
la calle de Estábanos de 
Ricardo Santamaría y una 
composición de Alberto 
Duce.

I De Marcelino de Unceta a 
Marín Bagüés

Berdejo Elipe, una muestra total y radical de José Orús, 
del expresionismo abstracto una figura de un monje con

manos y cara de marfil de 
Genaro Lázaro Gumiel, 
medalla de plata del III 
Salón de Artistas 
Aragoneses y un San 
Francisco de Asís, forja de 
hierro de Pablo Remacha.

Completa la decoración 
un icono de estilo bizantino 
y una composición mural de 
Ricardo Santamaría, que 
fue uno de los promotores 
de los Salones de Artistas 
Aragoneses.

EN EL DESPACHO DEL 
ALCALDE

La alfombra se debe a un 
dibujo de Pablo Serrano y el 
artesonado -es una pieza 
antigua del Salón Blanco de 
la casa de la calle Espoz y 
Mina, propiedad de la Caja 
de la inmaculada. Hay un 
cuadro de la venida de la 
Santísima Virgen en carne 
mortal a Zaragoza de 
Francisco Jiménez, de 1655. 
Este pitor era natural de 
Tarazona y pintó la capilla 
de San Pedro Arbués, en La 
Seo, y la Vida de San Elíeas, 
en el convento de los 
Carmelitas Descalzos. 
Hombre de buenas 
posibilidades económicas, se 
dedicó a crear instituciones 
para proteger a los hijos 
huérfanos de pintores y a 
ios pintores ancianos. Murió 
en Zaragoza en 1666, a los 
setenta y ocho años de 
edad.

Luego nos encontramos 
con el cuadro de Marcelino 
Unceta realizado en 1882 
que titulaba “Don Juan de 
Lanuza, Justicia Mayorxie 
Aragón momentos antes de 
salir al suplicio”. Marcelino 
de Unceta es uno de 
nuestros máximos 
representantes de la pintura 
del XIX como ya se dijo con 
anterioridad. También hay 
una “Villa romana” de 
Hermenegildo Estevan, 
pintor natural de Maella, 
pero que no expuso en 
Zaragoza hasta su regreso de 
Italia, en 1933, cuando ya 
contaba con -ochenta y 
cuatro años.

Una cabeza de Goya y un 
león en bronce de Mariano 
Benlliure, las “Palas” griega 
de Pablo Remacha, y un

triplico de esmaltes de 
Germán Gil Losilla que fue 
medalla de oro en el Salón 
de Artistas Aragoneses en 
1944.

En la Sala de Comisiones 
hay un paisaje de la ribera 
del Ebro de Aguado Arnal, 
un cuadro de Viola, otro de 
la plaza de Santa Cruz, de 
Pérez Piquero, la de San 
Ildefonso, de Berdejo Elipe.

En el Salón de Sesiones 
el artesonado es de la misma 
procedenca desde el 
despacho del alcaide, hay un 
mural de José Aznar y una 
escultura de Santiago 
Aposto! en alabastro y 
procedente del palacio del 
Marqués de Ayerbe, obra 
que tiene parecido con el 
Santiago del retablo del 
Pilar de Forment.

LA PRESENCIA DE 
MARIN BAGUES

En el Salón de reuniones 
hay un gran retrato de 
Fernando el Católico 
pintado por Marín Bagúés 
en 1948. Este pintor se 
inició en la temática 
regional para ser premiado 
con la segunda medalla en la 
Nacional de 1915 por su 
cuadro “Los Compromi
sarios de Caspe”. En 1932 
pintó su cuadro de “La 
Jota”, que en 1934 presentó 
en Zaragoza con el nombre 
de “Castelserás”. Hasta 
1951 no expuso en nuestra 
ciudad desde que lo hiciera 
en 1916. Tenfa entonces 
setenta y dos años.

En este mismo salón se 
pueden admirar dos cuadros 
destacados de Berdejo Elipe, 
una cabeza de bronce de 
Ramón y Cajal, obra de 
Bayod, un paisaje de 
Fuendetodos obra de 
Vicente García, pintor del 
“Grupo Pórtico”, un paisaje 
de otoño de Aguado Arnal y 
una nave de plata regalo de 
la ciudad de ^n Sebastián a 
Zaragoza.

Y para terminar el 
recorrido, señalar que el h^il 
central hay unas pinturas de 
José Luis Cano y Martínez 
Tendero.

Esto es todo, que no es 
poco.
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COALICION DEMOCRATICA: 
"Claridad total en la gestión de 
la Hacienda municipal, austeri
dad e información al ciudadano'

PCE: "Sustituir los impuestos 
sobre plusvalías por un impuesto 
inmobiliario"

PAR: "Hay que acabar con la 
indisciplina y el uso abusivo de 
las normas"

UCD: "Vamos a lograr el 
equilibrio exacto"

PTA: "La Hacienda municipal 
tiene que ser autónoma"

PSOE: "Que ni un solo metro 
de la "Operación Cuarteles" se 
emplee en interés privado"

ve TA
Miguel Merino

Conocimiento real y experiencia

"Claves para una cuestión democráticjnici

¡Male Mí
itlasiaiM
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/exprès, por M.P.).- Ayer se cerró el ciclo‘‘De- í 

bates para un Ayuntamiento Democrático” que, organizado por el Seminario de ' 
Estudios Aragoneses, se ha venido celebrando durante la campaña electoral en el 
Centro Pignatelli. En el debate de ayer intervinieron los cabeceras de lista de seis & año 
candidaturas importantes sobre el tema ‘‘Claves para una gestión democrátia biituacic 
municipal: urbanismo y hacienda". Aunque estaban invitados, no acudieron por í dijo qu 
distintas razones Santiago Lorén y Hipólito Gómez de las Roces. Los políticos liscipHna 
presentes en la mesa del debate fueron Manuel Albareda, Ramón Sáinz de Varan- F"- 
da, Francisco Polo, Isabeio Forcén, Miguel Merino y Gonzalo Borras. ''

ALBAREDA:
DESCENTRALIZACION 
Y AUTONOMIA

ir que la

LECCIONES LOCALES 1979

CONCEJALES O
UCD

Municipio de ZARAGOZA
Doy mi voto a la candidatura presentada por.

Unión de Centro Democrático (UCD)

En primer lugar tomó la palabra 
Manuel Albareda, candidato de Coali
ción Democrática, que destacó la im
portancia del urbanismo como lo que 
rnás afecta al ciudadano y que debe es
timular la solidaridad humana. Se refi
rió a la “no adecuada gestión de los an
teriores Ayuntamientos” y a la crea
ción de nuevos núcleos poblacionales 
que calificó de “chabolismo vertical”. 
Tras explicar que Zaragoza ha crecido 
a costa de la región aragonesa, Manuel 
Albareda dijo que los objetivos y pro
puestas de Coalición Democrática se 
basan en los principios de descentrali
zación y autonomía.

Más adelante Manuel Albareda seña
ló la necesidad de urbanizar suelo y 
tener patrimonio propio, mostrándose 
partidario del control de las activida
des urbanísticas por aquellos que in
tervienen en el proceso, y por la pro
tección del casco antiguo de la ciudad. 
Respecto ? la hacienda municipal dev 
tacó tres principios: claridad totáí en 
la gestión, austeridad e información 
al ciudadano. Los objetivos serían lo
grar una hacienda autosuficiente con 
una reforma fiscal que supusiera sim
plificación y mayor justicia.

BORRAS. ZARAGOZA, 
CIUDAD ANARQUICA

Un alcalde UCD
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MERINO
ElEQUI

D.
D.
D. 
D.
D. 
D.a 
D.
D.
D.
D.
D.
D.
D.
D. 
D.
D.
D. 
D.
D. 
D.a 
D. 
D.
D.
D.
D. 
D.
D.
D.
D.
D.
D.

Esteban Miguel Merino Pinedo 
Juan Rivero Lamas 
Carlos Lahoz Mustienes 
Alfredo Villalba Arlegui 
Antonio Esteve Gimeno 
Marfa Antonia Avilés Perea 
Jesús Soriano Uriel 
Antonio González Triviño 
Luis Miranda Marqués 
José Miguel Farxlos Mendiburu 
Buenaventura Ferrer Masip 
Francisco Mendoza Román 
José Luis Violeta Lajusticia 
Félix Espiáu González 
Carlos Abad Roméu 
Luis Francisco Berges García 
José Antonio Marco Luque 
Luis Irache Navales 
Carlos Joaquín García Morer 
María Dolores Martín Hueso 
Augusto Larumbe Echavarri 
José Morías Uriel 
Jesús Perea Oliveros 
Rafael Casas Arribas 
Fernando García Gimeno 
Benito Escriche Clemente 
Agustín Mateo Bericat 
Manuel Frías Barrera 
Balbino AIós Barduzal 
Sebastián González Almazán 
Manuel Tamparillas Salvador

SUPLENTES:
D. Tomás Solans Gistau
D.3 Ana Cristina Octavio Algar 
D. Modesto Lobón Sobrino 
D. Fernando Herréiz Muruzábal

Gonzalo Borras, intervino a conti
nuación advirtiendo c|ue los allí' repre
sentados no eran ma's que las cabezas 
de unos equipos de trabajo, y en se
gundo lugar que, independientemente 
de tecnicismos, “lo que importa es te
ner bien claras las ideas y saber qué in
tereses representan las candidaturas”. 
Explicó las líneas maestras del progra
ma del Partido Comunista, que él en
cabeza como independiente, que son: 
En primer lugar hacer crítica es suma
mente sencillo; Zaragoza es una ciudad 
anárquica y con un único centro, refi
riéndose especialmente a algunas ope
raciones especulativas como Actur o la 
recalificacion de la Feria de Muestras. 
Dijo Borras que el PCE se propone la 
adaptación del Plan General a la Ley 
del Suelo de 1975, la redacción de una 
ley especial, un plan de urgencia para 
los barrios, operación cuarteles, censo 
de solares, remodelación de los ríos, 
mejora de la infraestructura, adapta
ción progresiva de la ciudad a los mi
nusválidos y erradicación de industrias 
peligrosas, entre otras medidas.

Respecto a la hacienda municipal 
explicó que esta es insuficiente y que 
es necesaria una mayor participación 
en los presupuestos del Estado; Borras 
se refirió a la diversidad de impuestos 
difíciles de percibir y se mostró parti
dario de racionalizar al máximo la exac
ción, de una racionalización impositiva 
progresiva que cargue sobre las rentas, 
no sobre los asalariados, y la reducción 
a un único impuesto local sobre las 
rentas. Dijo, por fin, que los antiguos 
impuestos sobre plusvalías se deberían 
su^ituir por un impuesto inmobiliario 
y declaró estar en contra de la política 
de tasas por servicios municipales.
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Para una Zaragoza mejor FORCEN: PENSAR EN EL 
AÑO 2 000

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO «R»

A continuación, en el turno de inter
venciones tomó la palabra Isabeio For- 
cén, candidato del PAR, quien excuso 
la ausencia del señor Gómez de las Ro
ces, que estaba en Madrid. Forcén dijo 
que no iba a caer en los lugares cornu- 
nes y que están dispuestos a trabaja*' 
con todos olvidando las ideologías/ 
intentando un programa mínimo. Dijo 
que hay una situación actual para la 
que habrá que buscar soluciones ade-
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Dcrátignicipal: Urbanismo y Hacienda"

lilis 'Illinere iiiW' EL CAOS DEL 
TRAFICO EN 
ZARAGOZA

I ciclo "De- !
íminanode ' ¿gj, pero que hay una situación fu- 
ctoraJenel L que hay que pensar en la Zarago- 
¡ista deseis Ldel año dos mil. Se refirió también a 
iemocratica bsituación de Zaragoza, con tres ríos, 

/dijo que "hay que acabar con la in- 
¡sciplina y el uso abusivo de las nor

mas". Se mostró contundente al expli-
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ar que la forma de realizar el urbanis
mo ideal es aplicando la Ley del Suelo, 

que es necesaria la iniciativa pública 
i Ja privada; por lo que se refiere a la 
{irimera, adaptando el Plan General, 
ïoporcionando una información pú- 
ilicá amplia y con la participación de 

iodos los vecinos. Se refirió a la agili- 
)ación de trámites como una forma de 
icabar con la especulación e insistió 
inque el Ayuntamiento debe exigir 
{ lodos sin excepción la observación

Por FRANCISCO POLO BLASCO
Primer candidato P. T.A.
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Por último Isabelo Forcén se refi- 

ió a los terrenos de la “Operación 
Cuarteles” diciendo que sirven para 
quipamiento, y que no se debe en- 
arecer el suelo expropiando; Se refi- 
ió a algunos problemas concretos co
no el de Actur, la Química y Monte- 
anal y respecto a la hacienda muni- 

cipal dijo que sin hacienda no hay na- 
ilay que "hay que aprovechar los re- 

‘jrsos que la ley nos da”, no inventar 
Ifcnpuestos nuévos, porque "somos ges- 
‘ lores, no legisladores”. Terminó su 

ntervención hablando de la agilización 
le trámites, simplificación y descentra- 
ización.

Tras explicar las formas de financia
ción municipal'Se refirió.a la expropia
ción justa, señalando que estamos "en 
un Estado de derecho”. Habló de la 
adaptación del Plan General y luego su 
revisión, "conocer la realidad de lo que 
está hecho, remediar en lo posible y 
planear, y parar el crecimiento de Za
ragoza.

un fenómeno abstracto, sino proble
mas concretos y nombres concretos.

SAINZ DE VARANDA: PARTIR 
DE LA REALIDAD

POLO: LAS UTOPIAS NO SIRVEN

conti- 
repre- 
ibezas 
en se
mente 
es te- 

iué in
uras”, 
rogra- 
él en- 

B son: 
suma- 
¡udad 
I, refi- 
s ope- 
jr o la 
Bstras. 
ane la 
a Ley 
le una 
] para 
censo 

1 ríos, 
da pía 
os mi- 
j strias

MERINO: VAMOS A LOGRAR
Liequilibrio_______________

Miguel Merino, representante de 
■ICD intervino a continuación comen- 
ando por la hacienda municipal por- 

fxesin medios no se puede hacer nada, 
rente a quienes dicen que el Ayunta

miento de Zaragoza está endeudado, 
Ueñor Merino explicó que esto no es 
jeito aportandó algunas cifras. Expli- 

los siete sistemas de ingresos que 
line el Ayuntamiento y las formas de 
jner medios para hacer las cosas. Dijo 
! señor Merino que es muy fácil cri- 
'^r y que lo difícil es construir, que 
i^agoza ha crecido al ritmo del 4,7 

ciento mientras el crecimiento na- 
jinal es de dos por ciento y que a este 
mmo Zaragoza tendrá millón y medio 
I* habitantes en el año dos mil. Res- 
“rto a los objetivos de su partido di- 
hue, en primer lugar, lo hecho, he
mo está, y en segundo lugar que "va- 
"os a lograr el equilibrio exacto”, di- 

/•■inciando -entre lo que ya está cons
umido y lo que se construya en el futu- 
0' explicando las dificultades que 
'hece el equipamiento en las zonas ya 
’ostruidas, y que lo primero es saber 
'‘‘0equipamiento falta.

El representante del PTA-ORT, 
Francisco Polo intervino en penúltimo 
lugar y partió también del problema de 
la hacienda, porque "las utopías no sir
ven". Dijo que la actual hacienda 
municipal es chata porque el poder 
central la ha limitado y que es ridículo 
que sigan existiendo impuestos como 
el de aleros, que el Ayuntamiento no 
cobra los impuestos y los pocos que 
cobra lo hace por medio de una agen
cia ejecutiva.

Dijo que la situación actual es el re
sultado de muchos años y que la "cul
pa la tenemos todos”, que los proble
mas no se van a solucionar con pala
bras sino con política, y que con ayun
tamientos de derechas seguirán los 
transportes públicos, las basuras y 
otros servicios en manos privadas. Dijo 
más adelante que la hacienda munici
pal tiene que ser autónoma, que tiene 
que servir a ios intereses de los ciuda
danos y no para unos pocos, que es 
compleja y que no son sólo los presu
puestos, que la hacienda es un mero 
instrumento para solucionar los pro
blemas.

Respecto ai urbanismo dijo que "es
to parece una varita mágica", que el 
urbanismo es un desastre porque esta
ban en los Ayuntamientos los construc
tores, no por otra cosa. Se mostró muy 
duro y se refirió a la frase de Miguel 
Merino "lo hecho hecho está" explican
do que en el edificio de la plaza del 
Carbón había especulado el propio 
Ayuntamiento: "También el problema 
del Ayuntamiento es político”, aña
diendo que el debate era para hacer 
política, no para contar cifras. Por 
último dijo que la especulación no es

Ramón Sáinz de Varanda intervino 
en último lugar para señalar que "liega 
la hora de la verdad, que hasta ahora 
los ciudadanos han estado al margen 
del sistema municipal y ahora los veci
nos van à poder decir cómo va a ser el 
Ayuntamiento de Zaragoza". Explicó 
que es imprescindible plantear la orde
nación, planificación y participación, 
desarrollando los tres aspectos. Se re
firió a ios principios de legalidad y 
equidad gue defiende su partido, que 
el urbanismo debe ser humanista, ai 
servicio del hombre, y precisamente de 
las clases más modestas, que los gran
des marginados de esta ciudad son los 
niños, los jóvenes y los ancianos.

"Tenemos que partir de la realidad", 
dijo Sáinz de Varanda, y tenemos que 
ser avaros en buscar suelo, en buscar 
rincones donde plantar un árbol y po
ner cesped. Que de la “Operación cuar
teles" ni j^n solo metro se emplee en 
interés priado. A continuación defen
dió un bloqueo de los usos en el centro 
de la ciudad y el planteamiento serio 
del problema de la vivienda, antes de 
pasar ai tema de la hacienda municipal, 
"la autonomía fiscal con un régimen 
de Carta". Tocó una serie de temas co
mo el de ios transportes y la especula
ción, el arbitrio de plusvalía Mercaza- 
ragoza, el Matadero, entre otros. Por 
último dijo que el tres de abril se va a 
dilucidar que modelo de sociedad se 
escoge, si el autoritario o el europeo, 
un ayuntamiento regido por las clases 
populares o por los consejos inmobilia
rios.

A continuación hubo otro turno de 
intervenciones para puntualizar, y por 
último se abrió un debate en el que 
preguntó Ricardo Berdié, candidato 
del MC-OIC al señor Merino, abriéndo
se polémica sobre varios temas, gene
ralmente contra la política realizada 
por el Ayuntamiento hasta ahora.

L tipo de desarrollo aplicado a nuestra ciudad ha venido 
caracterizado por el objetivo de convertir Zaragoza en una 

"Megapolis", lo cual iníplicaba una estructura viaria que fuese 
acorde con este objetivo, lo que suponía dar preponderancia al 
transporte privado sobre el transporte público. Esta red tiene 
como misión crear una unión entre los barrios perife'ricos y el 
centro, en donde se encuentran todos los servicios municipales, 
mediante vías de gran envergadura que posibiliten absorber gran 
cantidad de vehículos.

Este tipo de desarrollo ha conllevado un alto coste social pa
ra la c'rudad (asfaltados constantes, dedicación de grandes espa
cios para viarios, destrucción de ejes de la antigua ciudad, etc.) 
todo ello no ha creado más que perjuicios, sin ser capaz de sa
tisfacer las necesidades existentes, pues en estos momentos nos 
encontramos cerca de la saturación de las vías de comunicación 
siendo que todavía más del cincuenta por cien de los desplaza
mientos se realizan en el transporte público.

Así mismo esta concentración de vehículos no sólo crea pe
ligros al'ciudadano de aumento de accidentes, sino que es el ele
mento fundamental del nivel de contaminación que padece la 
ciudad.

Si queremos que nuestra ciudad se convierta en una Zarago
za a nuestro servicio y en la cual se pueda vivir, es preciso que el 
tráfico Y el transporte de la ciudad estén acordes con una políti
ca de reequilibrio entre nuestros pueblos y ciudades, y donde se 
prime el transporte público sobre el privado, lo cual posibilita
rá recuperar la ciudad para el peatón, y conseguir liberar espacios 
de tráfico rodado para el peatón, reducir los co^os del espacio 
dedicado a red viaria y aparcamientos, reducir el deterioro del 
medio ambiente, reducir los ruidos, accidentes y los gastos eco
nómicos dedicados al problema del tráfico.

Es preciso poner fin a la vergonzosa concesión que hizo el 
Ayuntamiento para la explotación del transporte de nuestra 
ciudad a una compañía privada, mediante la municipalización 
del servicio público, acompañada de una reestructuración del ser 
vicio Y creando la mejora en el servicio tanto en cuanto al aumen
to de vehículos como en la calidad de estos.

Es necesario que dentro de esta política de recuperar la ciu
dad para los peatones, se incrementen las medidas de recupera
ción de paseos y calles peatonales, crear áreas descongestionadas 
de transporte privado en el campo histórico-artístico, potencia
ción de ios carriles "bus" y para vehículos no motorizados. Todo 
ello debe ir acompañado de la paralización de nuevas vías de 
gran tráfico y nuevas avenidas longitudinales de penetración en la 
ciudad, junto con la creación de grandes zonas de aparcamiento 
en las entradas de ia ciudad que sirvan para disuadir el uso del 
transporte privado en el interior.

Esta política sólo cabe dentro de un Ayuntamiento que tenga 
como objetivo el servicio a la mayoría de los ciudadanos y que 
rompería con todas las lacras dejadas por el poder municipal de 
las últimas decadas. La posibilidad de este cambio en nuestra ciu
dad debe contar en todo momento con la participación de los 
ciudadanos que son los que aseguran que las medidas en este sen
tido van a servir a sus intereses, que son los de la ciudad.

A más largo plazo este tipo de cambio debe enraizarse con 
una política de ordenación del territorio y que ligaría esta estruc
tura de comunicaciones con toda la red interurbana y comarcal | 
que será la base de los ejes de desarrollo regional en el marco de 
un Aragón autónomo donde Zaragoza cumpla el papel de inte-1 
gradora y no de absorción de los habitantes de toda la región, £
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Merino el pasado lunes, cuando dimos a conocer la noticia del 
presunto pacto entre UCD y PAR.

•
 Una llamada telefónica me pone al corriente: "Oye, que 

el pacto puede cuajar en otro sentido porque los habéis 
desarmado con vuestra información". ¿En otro sentido?, pre
gunto, Y el informador contesta: "Sí, hombre, que lo que harán 
ahora es apoyar a Merino, y a cambio Hipólito tendrá un buen 
cargo". No quiere añadir nada más.

•
 La salida fue apoteósica. Cada cual por su lado y rodeado 

de sus "gorilas" particulares. Porque yo no sé si usted lo 
sabe, pero los grandes partidos llevan a sus hombres de servicio 
de orden que les cubren perfectamente a la entrada y salida de 
los actos. Ayer medio local estaba lleno de gentes del servicio 
de orden y de militantes de diversos partidos, perfectamente si- 

tuados.-

dirigió en un par de ocasiones al señor Merino, que al principio 
se mostraba reticente. A la álida se despidieron amablemente.
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•
 Los pactos, las negociaciones, entre los grupos de izquier

da Y derecha no extrañan a nadie, salvo a los ilusos. Un 
servidor no sabe cómo se arman revuelos a estas alturas con estas 
cosas, porque está muy claro que la derecha irá unida al Ayunta
miento y que la izquierda hará lo propio, que el problema está 
en saber quién tendrá dieciséis concejales, si la derecha o la iz

quierda, que es la mayoría simple para decidir a partir del pró
ximo tres de abril.

•
 Por la noche, después del debate en el Centro Pignatelli 
un importante hombre de izquierda me dice exactamen

te lo mismo. Y, claro, son dos fuentes muy distintas y habrá que 
pensárselo. Me añade el importante señor de las izquierdas que 
tiene una información muy importante que corrobora todo esto 
pero que no me la dice porque la contaría. Claro que la contaría, 

es mi obligación.

Lo de los debates es un buen filón informativo. Por ejem- 
pío, a la salida me invitaron a una fiesta que tendrá lugar 

esta tarde en la finca de Santa Engracia una especie de fiesta- 
homenaje-despedida. No se si podré acudir pero sería interesante 
un acto electoral como este en el que es posible participe el señor 
Merino. Ya saben ustedes que la finca es del Ayuntamiento y pa
ra eso está el poder y todo lo demás.

•
 Tan cierto es el entendimiento que hasta se entrevistan 
para ponerse de acuerdo antes de acudir a un debate. 

Que nos expliquen, si no, qué hacían José Luis Casado y Miguel•
 Por cierto, que el debate de ayer estuvo muy divertido, 

sobre todo porque Ricardo Berdié cortó por lo sano y 
preguntó algunas cosas al anterior alcalde. En todo el acto Fran
cisco Polo y Ramón Sáinz de Veranda hacían comentarios y se 
reían, ¿qué se estarían diciendo? También Gonzalo Borras se

•
 En fin, vamos a esperar que venga Hipólito a ver si nos 

dicen de una vez qué están tramando, porque estamos so
bre ascuas. Claro que peor están algunos hombres de UCD que 
no se enteran de la misa la media.

EL //yFILTRADO

HB ■
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Los extremos
PUNTO 
de ViSTfl se tocan

VIOLENCIA

La violencia futbolística, a todos los niveles, prolifé

ra de forma alarmante por los cuatro puntos cardi
nales de nuestro país. Recientemente, en Sevilla, en los 

alrededores del estadio "Sanchez Pizjuan", fue apedreado 
el autobús del Atlético de Madrid. En esa misma jornada, 
en Algeciras, a la salida del campo de "El Mirador", nues
tro paisano José Luis García Traid, entrenador del Betis, 
fue brutalmente agredido por unos desalmados. Aún no 
está muy lejos lo de Huelva y lo de tantos otros sitios. 
Porque no se piense que estos espectáculos de gamberris
mo deportivo —por llamarlo de alguna manera— son ex
clusivos de las tierras del sur.

Sin ir más lejos basta dar un repaso a los últimos 
acuerdos tomados por el Comité de Competición de la Fe
deración Aragonesa de Fútbol y de las fuertes sanciones 
impuestas, se desprende las faltas graves cometidas en dis
tintos campos futbolísticos de nuestra región. Tres meses 
de suspensión a un directivo del Borja, quince partidos al 
entrenador del Zaidin, nueve encuentros a dos jugadores 
del Rivas por amenazar al árbitro.. Y más y más. Triste y 
lamentable ¿verdad?

MAS VIOLENCIA__________ > _______________

PERO con ser esto grave, todavía lo es más cuando 
las faltas so‘n cometidas por elementos de equipos 
más modestos, generalmente cantera de muchachos que 

empiezan, o por los propios juveniles e infantiles. Eso si 
que clama ai cielo.

El subcomité regional, por ejemplo, ha tenido que 
inhabilitar a un jugador del Sedovín durante catorce par
ûtes, a otro de El Zorro durante nueve y a un directivo 
(tef Atlético Escalerillas durante tres meses. Por su parte 
ef comité de fútbol infantil, juvenil y aficionado ha im
puesto trece partidos de castigo al entrenador del Oliver, 
cuatro meses al delegado de campo en el encuentro Zara- 
goza-Marianistas, trece partidos a un jugador del San 
Eugenio por pronunciar términos soeces, amenazar al co
legiado, insultar a un contrario e intentar agredirle. ¿Para 
qoé seguir? Creemos que con lo dicho, sobra todo co
mentario. Los hechos y las sanciones hablan por si solas. 
¿Cuándo se va a poner freno a tanto desmadre?

CON motivo del encuen

tro Sporting de Gijón- 
Valencia, que se disputó el 

domingo pasado, se reunie
ron en la bella ciudad astu
riana los presidentes de am
bos clubs, señores Vega 
Arango y Ramos Costa, para 
visitar la escuela de futbolis
tas de Mareo. Espléndida 
obra llevada a efecto por los 
gijoneses, que sirve de ejem
plo para muchos y de envi
dia para casi todos. Allí se 
forjan cientos de muchachos 
en las lides del pelotón, pen
sando en llegar en un futuro 
próximo al club de sus amo
res, al viejo Spórting. Pero, 
además, las instalaciones de 
Mareo están magníficamen
te acondicionadas para que 
se concentre en ellas el equi
po cuando juega en casa, 
ahoft-ándose, según pudimos 
escuchar en el programa te
levisivo “Estudio Estadio”, 
algo más de las cien mil pe
setas cada quince días.

Pues bien, en estas insta
laciones modélicas, bajo 
cualquier punto de vista que 
se mire, se dieron cita los 
señores Vega Arango y Ra
mos Costa, ya que el prime
ro de ellos, presidente espor- 
tinguista, ia goza mostrando 
,ima obra tan grandiosa a los 
equipos que visitan Gijón. 
Se hablaba de presupuestos, 
como es lógico y natural, y 
también de cantera, de fút
bol cantera, en el que Vega 
Arango cree firmemente. 
Aseguraba Vega Arango que 
estos chavales que hoy 
corretean por los campos de 
Mareo servirán de base al 
conjunto rojiblanco del ma

MONJAS

CAMBIEMOS de tercio y vamos a referirnos a cues

tiones más agradables, 0 al menos no de signo tan 
trágico. Según leemos en "Nueva Andalucía" unas monjas 

jerezanas han fundado una peña quinielistica. Esta es la 
noticia;

"Jugando a las quinielas se proponen sufragar las her- 
manitas de los pobres de Jerez los gastos de las obras de 
ampliación de su residencia de ancianos, cuyo presupuesto 
alcanza la cifra de 23 millones de pesetas. Las monjitas 
tienen formada su propia peña quinielistica, a la que cada 
anciano aporta semanalmente cinco pesetas, aunque hasta 
el momento la suerte nunca les favoreció con más de cua
tro aciertos en los catorce pronósticos”.

Nos tememos, y ojalá nos equivoquemos, que las 
obras tendrán que esperar.

TOSAO 
EL REBELDE

LUCHA

L rojo vivo está la Liga en Primera División, con esa 
lucha emocionante que mantierten el Sporting de 

Gijón y el Real Madrid por la conquista del título de cam
peón.

Mientras el Madrid no se rinde, porque la norma de sus 
jugadores siempre ha sido la de luchar, en todos los fren
tes, hasta el último minuto, el modesto Gijón está sor
prendiendo a todos con su buen juego, firmeza e ilusión. 
Es la consecuencia de que en el club asturiano se hicieron 
las cosas con visión de futuro, pero sobre todo con senti
do común, que en la mayoría de los equipos, suele ser el 
menos común de los sentidos.

Ho vamos a descubrir a estas alturas la brillante ejecu
toria del Real Madrid que, por cferto, estos días ha dado 
vacaciones a todos los jugadores de su plantilla. En cuanto, 
al Sporting si que queremos resaltar la ejemplar profesio- 
nalidad de sus futbolistas, representados magnificamente 
por ese caballero del deporte y grao capitán de su equipo 
llamado Enrique Castro más conocido por "Quiñi".

Esta lucha que mantienen un equipo considerado mo
desto como el Gijón y uno de los grandes como el Madrid 
-sin olvidar a terceros en discordia- siempre es beneficio
sa y positiva para el fútbol. Por eso, echando mano de la 
arcbisabida frase, nosotros también deæamos que, al fi
nal, gane el mejor.

José Luis ERCÍLLA

De pronto, cuando casi 
nadie lo esperaba, se 
pudo leer que Sierra y To- 

sao, jugadores del Huesca, 
habían sido expedientados 
por su club y separados del 
equipo. Y como quiera que 
me interesan todos los asun
tos que se relacionan con el 
deporte aragonés, conversé 
con Tosao unos minutos, en 
lógico deseo de aclarar todo 
ésto.

—Todo empezó la víspera 
de viajar a Lugo.

—Pero, ¿cómo y porqué?
—Yo tenía mi trabajo 

programado para librar los 
sábados en que me toca via
jar con el Huesca. Con mo
tivo de la reciente huelga de 
futbolistas cambiaron las fe
chas en una semana y yo no 
podía desplazarme a Lugo.

—¿A quién se lo comu
nicaste?

—Al entrenador, señor 
Lasa. El lo comprendió, has
ta el punto de que no me 
convocó para este desplaza
miento.

—¿Errtonces?...
—Cual no sería mi asom

bro, ai enterarme de que el. 
Huesca nos abría expediente 
a Sierra y a mí, por faltas 
graves.

— ¡Vaya sorpresa!
—En principio se habló 

incluso de rescindirnos el 
contrato, detalle que para 
mí resultaba incomprensible 
ya que jamás he tenido nin
gún problema con el club.

—¿Y en qué ha quedado 
todo?

ñana; como también, detalle 
de la máxima actualidad e 
importancia, que gracias' a 
ellos se aliviará'la economía 
de los clubs y podrán subsis
tir sin agobios. Si señor, 
este es el camino. Estamos 
de acuerdo en todo con el 
dinámico presidente del 
Spórting de Gijón, en la 
seguridad de que sabe per
fectamente lo que lleva en
tre manos.

El valencianista Ramos 
Costa, que se encuentra en 
el otro extremo a este res
pecto, daba la razón a Vega 
Arango en sus manifestacio
nes, con asentimiento de 
cabeza, y hablaba de ciertas 
instalaciones cercanas a Va
lencia, ubicadas sobre cam
pos de naranjos, que nece
sitan ampliar y mejorar. El

—He hablado con la direo 
tiva y con el entrenador, pa
ra concretar todos los pun
tos que matizan la cuestión 
y clarificar el caso.

—í. éxito?
—P....SO que sí, ya que 

no hay motivo para sancio
narme. De momento he reci
bido una carta del club, en 
la que se me hace saber que 
estoy suspendido por una 
semana. Semana que ya ha 
cumplido, al no jugar hoy 
contra el Pontevedra. La ver
dad es que tampoco lo en
tiendo, pero...

—¿Y en el caso de Sierra? 

señor Ramos Costa, quizá 
recordando el ambiente que 
se respira últimamente en la 
ciudad del Turia, hablaba de 
la paciencia que debieran de 
tener los aficionados con el 
jugador que procede de la 
cantera propia; como tam
bién de que debemos olvidar 
los resultados para formar 
equipos, sin malgastar millo
nes.

Pensábamos, escuchando 
al señor Ramos Costa, que 
con los millones que va gas
tando en “su” Valencia, y 
total para nada, podía ha
ber construido un par de 
instalaciones como las de 
Mar.eo, preparando en ellas 
esa pléyade de futbolistas 
en embrión capaces de nu
trir los cuadros titulares 
del “Luis Casanova”. Me

—Este es problema aparte 
es cosa suya, en el que yo 
no me debo de ver involucra
do. Lo que haga o deje de 
hacer Sierra no es asunto 
mío.

—Concretando: ¿qué es 
lo que esperas que suceda 
ahora?

—Que el Huesca compren
da mi postura y atienda mis 
razones. Es lógico y lo más 
justo. No tengo nada que 
ocultar y jamás he creado 
problemas en mi trayecto
ria futbolística.

—Cambiando el tercio, 

nos Kempes, Felman, Diar
te o Bonhof, por ejemplo, 
que a fin de cuentas solo 
sirven para deslumbrar a 
cuatro incautos, y material 
humano en abundancia, pro
cedente de la tierra chica. 
Puede que pierda un poco el 
espectáculo que de vez en 
cuando, muy de tarde en 
tarde, suelen brindarnos es
tos ídolos de barro; pero se
guro que evitaremos la ruina 
de los clubs y los resultados 
globales de cualquier tempo
rada serán muy parecidos. 
Vega Arango, de momento, 
puede presumir de precavi
do y canterista; Ramos Cos
ta sólo de millonario; pero, 
a lo mejor, sin tardar mu
cho, los extremos llegan a 
tocarse. Y ojalá que así sea.

Enrique PEYRONA

¿a qué se deben las diferen
cias entre el Huesca que jue
ga en casa, muy flojo casi 
siempre, y el que lo hace le
jos de “El Alcoraz", prácti
co y seguro?

—Todo es cuestión de las 
características que ofrece 
nuestra plantilla. Se trata de 
un bloque práctico y positi
vo para jugar fuera de casa, 
como ya pudieron compro
barlo en “La Romareda", 
cuando nos enfrentamos al 
Real Zaragoza en partido de 
Copa.

—Pero luego vienen los 
problemas en “El Alcoraz”, 
¿no es así?

—Vienen los problemas 
cando se trata de construir 
fútbol, de atacar, de marcar 
gles. Y esto ocurre cuando 
sejuc^a en casa.

—¿Cómo terminará clasi
ficado el Huesca?

—En la zona cómoda, sin 
agobios de ninguna especie.

—¿Campaña positiva?
—Y que alcanza un nivel 

superior aJ previsto. Con la 
plantilla que tenemos tam
poco se podía aspirar a más* 
considerando que estamos 
ju^ndo en Segunda Divi
sion “B”.

Y como se trataba de 
aclarar la postura de Tosao 
y los motivos por los que ha 
sido expedientado, misión 
cumplida y amnistía para el 
barbudo exterior azulgrana. 
Que se trata de un buen cha
val, ¡caramba!...

Gloria ARIAS
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Con lleno en las gradas y un 
gran ambiente en Almería

Í nivel
ALMERIA, 28 (Agencias). 

Existe gran expectación an
te el partido internacional 
que esta noche, a partir de 
las nueve, en el estadio 
"Franco Navarro" de esta 
capital, van a disputar las 
selecciones olímpicas de Ho
landa y España, hasta el 
punto de que las localidades 
están totalmente agotadas. 
Este encuentro corresponde 
a la fase de clasificación 
previa para los próximos 
Juegos Olímpicos de Moscú.

LA OPINION
DEL SELECCIONADOR 
HOLANDES

Ayer, los holandeses, a 
las diez de la mañana reali- 

. zaron una sesión de entrena
miento que se prolongó du
rante casi dos horas, con 
fuertes ejercicios físicos y 
de balón.

El seleccionador, Arie de 
Vroet, quien lleva en el car
go desde 1970, siendo ésté 
su 25 partido internacional 
como técnico del equipo 
olímpico holandés, dijo que 
parece que la alineación la

facilitaría mañana a primera 
hora y que era lamentable 
que equipos de otros países, 
como España, presentasen 
jugadores profesionales para 
la Olimpiada, mientras que 
ellos cumplían estrictamen
te lo estipulado por la FIFA 
es decir, que sus hombres 
eran todos “amateurs", en 
edad de veintidós a veinti
séis años. Sobre este partido 
inicial de la primera de las 
dos liguillas que han de 
afrontar para estar en Mos
cú, Vroet manifestó que no 
pensaba ganar, aunque áus 
hombres pelearán al máxi
mo, pero había que tener 
en cuenta que eran jugado
res aficionados. Acerca del 
campo y de las instalacio
nes, dijo que eran extraor
dinarias y que no temían 
nada más que al calor que 
pudiese hacer. A pesar de no 
facilitar la alineación, de 
Vroet presentará el siguien
te “once" inicial, según he
mos podido saber en fuentes 
próximas a la selección ho
landesa: Spierings; Ouder- 
land, Van Dan, Haas, Steeg; 
Haan, Meyerink, Bounens; 
Verstraeten, Graafland y 
Blanken.

Se veía venir

• MARCEL DOMINGO, 
CESADO

VALENCIA, 28 (Efe).- A las once y siete minutos de 
anoche, Marcel Domingo dejaba de ser entrenador del Va
lencia, después de veinte meses de estar al frente del equipo 
titular del estadio Luis Casanova.

A pesar de los desmentidos del club y de las amenazas 
del entrenador por las insinuaciones de su inminente cese, 
éste se ha producido indefectiblemente tras los fracasos en 
los dos últimos desplazamientos, al campo del colista, el 
Huelva, y al terreno del líder, el Sporting de Gijón.

El resto de la temporada seguirá dirigiendo los destinos 
del equipo blanco el secretario técnico del club, Bernardino 
Pérez Elizarán, “Pasieguito”.

Esto, como queda dicho, hasta final de temporada. Para 
la 79-80, la directiva dirá, aunque los rumores -esos mis
mos rumores que hace tiempo apuntaban el cese de Marcel 
Domingo— ya señalan que será Alfredo Di Stéfano quien di
rija los destinos de este equipo que no consigue un título 
nacional precisamente desde la última temporada en que la 
“Saeta Rubia” fue su maestro.

En la aïineaciôn iniciaí Se 
Santamaría figura el 
zaragocTsta Víctor

A VUELTAS CON 
LOS PROFESIONALES

que se celebre el día 17 de

Con la selección olímpica 
casi siempre han surgido 
polémicas, ya que los juga
dores que la componen no 
son auténticos aficionados. 
Algunos de ellos cobran fi
chas sustanciosas. Pero eso 
ocurre en casi todos los 
países. Los países socialistas 
son caso aparte. Por todo 
ello, la FIFA acordó que 
pueden participar en los jue
gos olímpicos aquellos fut
bolistas que no hayan juga
do en la fase clasificatoria 
y en la fase final del pasado 
campeonato del mundo. El 
COI se oponía a esta medida 
pero terminó cediendo ante 
la potencia de la FIFA, que 
amenazó con no acudir al 
fútbol a la olimpiada.

Lógicamente los jugado
res con los que cuenta 
Santamaría cumplen los re
quisitos de la FIFA, aunque 
no sean aficionados. Pero 
parece que el COE desea 
que vayan auténticos ama
teurs. Y por eso pueden 
surgir problemas. Sobre este 
tema se pronunciará el ple
no del COE en la reunión

abril. Mientras tanto, el se
cretario del COE, Anselmo 
López, ha dado el visto bue
no a la lista de Santamaría 
para el partido de hoy.

VICTOR, TITULAR

José Emilio Santamaría, 
entrenó a las once y media a 
sus seleccionados españoles 
y después, a última hora 
anunció la alineación inicial 
que será la siguiente: Man- 
zanedo; Gerardo, Navajas,
Canito, 
V íctor; 
Sarabia 
bio.

Gordillo, Joaquín, 
David, Carrrasco, 

o Bengoechea y Ru-

Se tienen fundadas espe
ranzas de que la selección 
olímpica española se impon
ga a la holandesa, ésta últi
ma más cuajada de auténti
cos amateurs. Junto a estas 
dos selecciones se encuen
tran en el mismo grupo cla- 
sificatorio las de Israel y 
Bélgica. Sólo se ha disputa
do un partido, con el resul
tado de Holanda, 1-Bélgica, 
2. Parece que los belgas 
serán los auténticos rivales 
de ios españoles en el ca
mina hacia Moscú.

'W

EXPECTACION EN BELGICA 
ANTE EL BARCELONA- 
BEVEREN

TCLUIPO 
DEPORTIVO

KUBALA LLAMA A 
CARRASCO Y ARIAS

MADRID, 28 (Efe).— El seleccionador 
nacional de fútbol, Ladislao Kubala, llamó 
ayer a la selección a los jugadores Carrasco 
del Barcelona y Arias del Valencia, para que 
se incorporen hoy a la concentración cón 
vistas al encuentro del próximo día 4 frente 
a Rumania, valedero para la Eurocopa.

Ello se debe a que se encuentran 
lesionados los jugadores del Barcelona, 
Migueli y Heredia, por lo que no pueden 
desplazarse a la convocatoria del 
seleccionador.

Los jugadores citados por Kubala son: 
Arconada (Real Sociedad), Urruti (Español), 
Felipe (Las Palmas), Saura y Arias 
(Valencia), Quini y Cundi (Gijón), 
Marcelino y Rubén Cano (Atlético de 
Madrid), Asensi y Carrasco (Barcelona), San 
José, San tilla na y Del Bosque (Real Madrid), 
y Alesanco, .Villar y Dani (Athletic de 
Bilbao).

ORIGINAL DECISION DE 
UN ARBITRO MURCIANO

CARTAGENA (Murcia), 28 (Efe).- El 
árbitro de Tercera División Ferrer Grufal 
tuvo que prescindir de sus auxiliares en el 
encuentro de fútbol de Primera Regional 
murciana jugado en Santomera (Murcia) 
entre el equipo de aquella población / el de 
La Salle—Minerva, de Alumbres (Cartagena).

El colegiado optó por prescindir de sus 
aux iliares que le estaban equivocando 
continuamente, de modo que estos no 
reaparecieron tras el descanso. El partido 
terminó con empate a dos.

Otra curiosidad deportiva se produjo en 
el encuentro jugado en Alquerías (Murcia) 
durante el encuentro regina! entre el titular 
de la población y el equipo de Fuente Alamo. 
Ún "hincha" local se lanzó al terreno de 
juego con una bota de vino y con la idea de 
dirigirse al árbitro. Sin embargo, no pudo 
consumar su propósito, puesto que otros 
aficionados le retuvieron y sacaron del 
campo.

BRUSELAS, 28 (fe).- Sigue creciendo 
la expectación en Bélgica por los encuentros 
de semifinales de. Copa Europea de 
Vencedores de Copa que deben enfrentar al 
Club de Fútbol Barcelona y al Beveren.

Este último, que llegó por vez primera en 
su historia a la semifinal de la competición 
europea al Verveerpor un gol a cero en encuen
tro de vuelta al equipo italiano Inter, destacó 
el pasado fin de semana a uno de sus dos en
trenadores, Robert Goethals, para ver el en
cuentro de liga española Barcelona-Burgos.

Decepcionado, a su regreso, Goetheis 
declaró en Bélgica que no había visto ante el 
Burgos al "auténtico Barcelona" que debe 
afrontar su equipo en el Nou Camp el 11 de 
abril próximo en el encuentro de ida.

Por otro lado, el señor Goetheis señaló 
que el éxito del Beveren en la Recopa y en 
la liga belga se debe, fundamentalmente, al 
trabajo y sacrificio de sus hombres "que son 
aficionados —dijo—, salvo un jugador 
alemán".

"Ahí radica el éxito -agregó- porque 
mis jugadores alternan el fútbol con otro 
trabajo y no juegan por dinero".

El Beveren, según su entrenador, cuenta 
con una plantilla que no supera los 
veintisiete años de media, aunque en sus 
filas milita un jugador de treinta y ocho 
años.

El otro entrenador del Beveren —pequeña 
localidad de unos 30.000 habitantes en la 
región de Flandes—, Rik Pauweis, estimó en 
declaraciones a la Prensa que "en nuestra 
actual condición, tenemos las mismas 
posibilidades de clasificación para la final 
que el Barcelona: cinco de diez".

En todo caso, Goetheis se lamentó de 
que algunos medios de Prensa en España 
estén dando el encuentro de semifinales el 
carácter de venganza pdí el Beveren de la 
derrota inflingida al Anderlecht, de Bruselas, 
el pasado año por él club catalán.

PROXIMA REUNION DEL 
COMITE ORGANIZADOR 
DEL MUNDIAL-82

MADRJD, 28 (Efe).- El próximo 
viernes, dia 30, se reunirá a las cinco de la 
tarde, el Comité Organizador del 
Campeonato Mundial de Fútbol de 1982, en 
su sede del Palacio de Exposiciones y 
Congresos, de Madrid.

A las ocho, y media de la noche, el 
presidente del Comité Raimundo Saporta, se 
reunirá con los representantes de Prensa, 
Radio y Televisión, para informarles de los 
temas tratados.

Precisamente ese mismo día finaliza a las 
diez de la noche, el plazo para la 
presentación de bocetos de la mascota del 
Mundial—82.

Arrúa siempre 
es actualidad

LO QUIERE 
FICHAR 
EL AMERICA 
DE CALI

CALI (Colombia) 28.- 
(Efe).— La contratación de 
la revelación juvenil del 
fútbol argentino Diego 
Armando Maradona para el 
club colombiano de 
América de Cali quedó^ 
c ompletamente descartada 
ayer, martes.

José Sdngiovanni, 
presidente de la institución, 
expresó,' en reportaje para 
un programa de radio local, 
que Maradona es un 
elemento demasiado costoso 
y su equipo. Argentinos 
Juniors , insiste en que es 
intransferible.

Anunció que el próximo 
jueves, dta 29, viajará a 
Europa para contratar los 
servicios del paraguayo 
Saturnino Arrúa, quien 
milita en el Real Zaragoza.

Asimismo dijo que está 
interesado en contratar de 
nuevo al argentino Oscar 
“Pinino” Mas, ahora con el 
campeón metropolitano 
Quilmes.

En su gira por Europa, 
Sangi o vanni también 
intentará contactos con el 
holandés Johan Neeskens, 
para convencerlo de viajar a 
Colombia.
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UNA GRAVE ENFERMEDAD 
LE ALEJO UN AÑO 
DE LA MUSICA

Una grave enfermedad le alejó 
un año de la música

le estamos en vis- 
Festival de Euro- 

visión, cuya anterior edición ga
nó Israel con la canción “A ba ni 
bi”, hemos entrevistado a Julio 
González, cuya versión española 
le dio una gran fama, hace apro
ximadamente un año.

— ¿Son amargas las mieles 
del triunfo?

— Aunque parezca mentira, 
para mí sí. Hace diez meses ven
dí miles de discos de la versión 
española de “A ba ni bi” y sin 
embargo, cuando estaba en la ca-

beza de los “hits parades” me 
tuve que meter en la cama y 
menos mal que ya estoy bien.

— ¿Tan grave ha sido o es un 
truco publicitario?

— Era una infección muy 
difícil de detectar, son fiebres 
continuas y todo lo que te pue
des imaginar. Además, se me 
complicó con alguna otra cosa 
y ¡zas! sin poder trabajar.

— ¿Has aprovechado el tiem
po en algún ocio?

— En primer lugar he leído 
todo aquello que recibía. Luego, 
mi pasión favorita que es compo
ner. Poco a poco iba haciendo 
cosas que espero que ahora sir
van para algo en mi carrera artís
tica.

- ¿El público aún te recuer
da?

emmm Por
JUAN POCE

HORIZONTALES VERTICALES
1. Persona que hace o

vende cordeles. - 2. De hue
so. Novillo que no pasa de 
dos años. - 3. Anota la medi
da. - 4. Contracción grama
tical. Dios supremo de los 
celtas. Juego japonés. - 5. 
Animal salvaje. Pieza de arti
llería a modo de cañón cor
to, que arroja granadas. - 6. 
Territorio o dignidad del barón. 
7. Tejido de seda que forma 
malla poligonal. Prefijo que 
significa tres. - 8. Mordido 
de lobo. - 9. Tela fuerte para 
toldos. Fríes, tuestas.

1. Arbol cubano que pro
duce una resina que se utili
za para barnices. Semejantes 
2. Símbolo del osmio. Por
ción redondeada y saliente 
de un órgano cualquiera. -3. 
Condenada. Pelota. - 4. Per
sona sabia que ejerce la ense
ñanza. Símbolo del bario. - 
5. Escuché. Reza. - 6. Nó
mina de excomunión que se 
fijaba en los lugares públicos 
Entrega. - 7. Tierra para tri
llar. Maderos para asegurar 
el cable del áncora. - 8. Dei
dad egipcia. Retiene vigilan
cia sobre una cosa. - 9. Ar
bol ulmáceo. Isla cíclida.
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— Afortunadamente sí. Los 
“clubs de fans” se han preocupa
do de eUo, y en todos los sitios 
donde actúo la gente me recibe 
fenomenalmente.

— ¿Con “Sed de amor” con
tinuarás en la racha anterior?

— Aunque el estilo de la can
ción es distinto las ventas van 
muy bien hasta el momento y 
sin duda alguna muy pronto 
estará entre las primeras.

LA COMPETENCIA ES ATROZ 
EN TODOS LOS SENTIDOS

— ¿Es cierto que en nuestro 
país no hay buenos cantantes?

— Aquí los hay como en cual
quier otro sitio y el hecho lo tie
nes en el nivel que há adquirido 
la música española. Sin embargo, 
las circunstancias respecto a 
otros países son muy distintas.

— ¿Por ejemplo?
— La competencia en el plano 

artístico es atroz en todos los 
sentidos, debido a que el campo 
es muy limitado.

— ¿Se le puede dar “gato por 
liebre” al público?

— Tal vez hace unos años sí. 
Sin embargo, las circunstancias 
han evolucionado y prácticamen-

te es imposible,
— ¿Te gustaría representar a 

España en Eurovisión?
— Desde luego que si, pero 

impondría la condición de elegir 
personalmente la canción que 
fuera a interpretar.

— ¿Qué piensas de Betty Mi- 
siego?

—Es una gran cantante. Pero 
creo que hay en España muchas 
cantantes autóctonas que lo ha
rían igual o mejor. Respecto de 
la canción mejor es olvidarlo, 
pues una vez más haremos el 
ridículo.

— ¿Se preocupan mucho de 
vosotros las casas de discos?

— Por lo que me afecta per
sonalmente, Hispavox está ha
ciendo una gran labor profesio
nal de todos y yo desde luego 
que no me puedo quejar. Claro 
que en algunas otras cosas dis- 
cográficas es una pena.

— ¿Vas a volver en junio?
— Sí. Lo haré con motivo de 

la entrega de los premios “Los 
46 R.J.” si consigo finalmente 
estar entre los más populares.

¡Suerte y hasta pronto!

Andy LOPE

La solución de los problemas de tu calle, 
de tu barrio, de tu Municipio 

depende de tí.

3 de Abril Elecciones Municipales.
Vota, porque tu Municipio es asunto tuyo.
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■ ¿Sara Montiel, sin Pepe Tous?
Queta Claver y el doblaje

<1

Por: Eduardo ALARCON

Un simple granulado puede sustituir a una comida, y enci
ma se adelgaza

Pedro Ruiz enamorado en serio

QUETA CLA VER

Evidentemente, no hay nada más hermo
so que un cuerpo bien proporcionado. Con

independencia de las repercusiones de orden fisio
lógico que la obesidad pueda traer consigo, el as
pecto físico, la estética, se ve afectado por el exce
so de peso. Muchas veces un pantalón que no ajus
ta, una blusa que ciñe demasiado, descubren partes 
del cuerpo de las que la grasa se ha adueñado. Y no 
digamos si se está en traje de baño. Una figura . 
bien proporcionada representa un motivo de ale
gría y optimismo que incide beneficiosamente en 
nuesteo estado de ánimo. Pesar menos es vivir más, 
dice el nuevo refrán, y por eso cada día son más 
los fármacos que se introducen en el mercado en 
forma de adelgazantes, pero... ¡ojo! Los resultados 
después, son catastróficos. El médico es quien me
jor puede aconsejar y poner una dieta o régimen 
alimentario. Ahora, determinados y acreditados 
laboratorios lanzan al mercado un producto lla
mado “Biomanan” que son unos granulados que 
sustituyen a la comida. Una dieta de tres días 
pueden hacerle adelgazar de dos a tres kilos. ¿Y 
después? No pasará nada y se volverá a engordar 
si no mantenemos cierto régimen. Y así estaremos 
en las mismas.

t-'

MARY CARMEN PRENDES

•
 Vida sana y en forma. Mercedes Prendes, a 
sus años, se encuentra perfectamente bien y 

es que cuando no tiene trabajo procura vivir en el 
campo, y, si no, se larga a Alicante que tampoco

eS'lugar manco por su buen clima. El amor es tam
bién otra de las maneras de conservarse bien y hoy 
Pedio Ruiz se encuentra en el mejor estado junto a 
su María José Cantudo. Fuerte ha prendido el 
amor en ambos. El rueda película por tierras cata
lanas; ella, con “Las Leandras”, se encontraba 
últimamente en Valencia. ¿Qué hacer con tan larga 
separación? Pedro, coger su avión y presentarse 
donde ella está, vivir esas horas intensas de amor, 
decir cosas tiernas, y vuelta a la faena.

¡EL FILM MAS EROTICO-DIVERTIDO!

« LANDO BUZZANCA • ROSSANA PODESTA

ER£7TlCUS
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ HOMBRE EROTICO

IRADEFÜRSTENBERG ■ SYLVA KOSCINA 
UN FILM DE MARCO VICARIO TECHNICOLOR

5-7-9-10,45 (MAYORES DE 18 AÑOS)

0

•
 Sara Montiel y Pepe Tous llevan diez años de 
unión sentimental, contentos y felices, pero 

lean ustedes por dónde, que las malas lenguas ya 
empiezan a hablar de separación, alegando que a 
ella se le ha subido el pavo de sus triunfos ameri
canos y que está insoportable y todas esas cosas.^ 
Pienso que unión tan larga y a ciertas edades será 

diftcil de romper, y que las cosas se quedarán co
mo están con sus crisis de más o menos, como en 
todas las parejas.

•
 Queta Claver también vive a distancia su 
matrimonio con Paco de Alba. EUa, en 

Madrid; él, en Torremolinos. Rara vez se ven y es' 
más por culpa de él que de ella. Queta hace ahora 
teatro en provincias, “Angelina o el honor de un 
brigadier”, de Enrique Jardiel Poncela; y en Ma
drid, últimamente, se ha dedicado al doblaje. Hay 

que vivir y comer todos los días, que las cosas no 
están como antes y, sin salirse del tiesto, doblar 
no desmerece a nadie. Grandes actores como lo 
fuera José María Prada, como lo son hoy Angel 
Picazo, Jesús Puente o Francisco Valladares, se 
dedican al doblaje siempre que los llaman. Se ga
nan buenos sueldos y en el fondo es otra de las 
vertientes del actor. Eso de doblar a otro, darle 
vida a través de la voz, tiene mas méritos de los 
que a simple vista se ven. Entre los actores exclu- 
sivaiiíente de doblaje existe cierta frustración, y 
es que a ellos les habría gustado ser de los otros, de 
los que dan la cara, pero se han quedado en el 
anonimato haciendo, eso sí, una labor brillantísi
ma aún dentro de la oscuridad de su nombre.

TU CIUDAD 
NECESITA 
ALCALDE 

SOCIALISTA

VOTA PSOE
"R"

imeiite
sus iii¡resas

Estudiantes, ambos sexos con horas libres, trabajo 
independiente y fácil, pueden obtener importantes 

ingresos

Dirigirse: Sr. Cebrián, en AfíAGO/V/expres, 
Marcia/, 2. De una a dos de /a tarde.
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TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). - Centro Dra
mático Nacional. 7,30 ¡única 
función!; Bodas que fueron 
famosas del Pingajo y la 
Fandanga, de José M.® 
Rodríguez Méndez. Direc
ción, José Luis Gómez (May. 
18).

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45. 

(Mayores 18). El'diablo en el 
convento. Femy Benussi, Ga
briele Tin ti.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Ensalada Bau
delaire. Eastmancolor. Mari
na Langner, Xavier Elorria- 
ga.

COUSEO. - 5.7-9 y 10,45. 
(Mayores 16). 2." semana: 
Detective privado. Robert 
Mitchum, Sarah Miles.

COSO. — 5-7-9-10,45 (Mayores 
18). Marian. Eastmancolor. 
Javier Escrivá, Isabel Mes- 
tres.

DON QUIJOTE. - 5 7 9 10,45 
(May. 18). 2.® semana: 
¿Quiere ser el amante de mi 
mqjer? Eastmancolor. Ge
rard Depardieu, Carole Lau
re.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). 2.® sema
na; Esa gente tan divertida. 
Una máquina de hacer reír.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 2.® 
semana: Interior de un con
vento. Technicolor. Ligia 
Branice, Howard Ross.

FLETA. - 5-7-9 y 11. (Mayo
res 14). 3.® seniana: Objeti
vo: Patton. Sophia Loren, 
George Kennedy.

GOTA. - 5-7,15 y 10,45. (Ma-, 
yores 16). 2.® semana: Coma. 
Genevieve Bujold, Michael 
Douglàs.

GRAN VIA. - 5-7,30 y 10 (To
dos públicos). 3.® semana: 
Supermán, el film. Panavi- 
sión, • tecltmicolor. Marlon 
Brando, Gene Hackman, Ch
ristopher Reeve.

LATINO. - 5-7,30 y 10,30. 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Tres mqjeres, con Sissy Spa 
cek y Shelley Duvall.

MOLA. - 4,15-7,15-10,15. 
(Todos públicos). 2.® sema
na: Jesús de Nazaret. Segun
da parte. Technicolor. Un 
film de Franco Zeffirelli, con 
un excepcional reparto.

MULTICINES BUÑUEL 4. 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30 5-7,30 y 10,30. 
IMayores 14). 3.® semana: El 
restaurante de Alicia, con 
Arlo Guthrie y Pan Quinn. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 11,30-5-7,30 y 
10,30. (Mayores 18). 2.® se
mana: Confidencias, con 
Burt Lancaster, Silvana 
Mangano y Helmut Berger.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 14). 
5.® semana: El cielo puede 
esperar, con Warren Beatty, 
Julie Christie y James Ma
son.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4: 1 1,30-5-7,30 y 
10,30. (Mayores 18). Las 
1.001 noches, de Pier Paolo 
Pasolini. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). El Decamerón 
prohibido. Clasificada «S».

PALAFOX. - 4,45-7,15 y 
10,30 (Todos públicos). 3.® 
semana; Superman, el film. 
Panavisión - Technicolor. 
Marlon Brando, Gene Hack
man, Chistopher Reeve.

PAX. — Cerrado por decora
ción e instalación de nuevas 
butacas. Próxima aoertura.

REX. — 5-7-9-10,45 (Mayores 
18). Hoy estreno: Homo Ero
ticus. Eastmancolor. Lando 
Buzzanca, Rossana Podesta, 
Sylva Koscina.

RIALTO. - 5-7,45 y 10,30. 
(Todos públicos). 2.® sema
na: Arriba España, un film 
de José María Berzosa.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Póker de cu
ma. Eastmancolor. Carlo 
Giufre, Edwige Fenech.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9 (Mayores 

14). Escuadra antirrobo. 
Eastmancolor. Tomás Mi- 
lián, Robert Webber. Ultimo 
día.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». £1 diputado. East- 
mancolor. José Sacristán, 
María Luisa Sanjosé.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-. 
10,45 (Mayores 18).* Las que 
empiezan a los 15 años. 
Eastmancolor. Sonia Blanca, 
Patricia Becker.'

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 14). La amenaza. Yves 
Montand, Carole Laure.

ÓLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
18). Clasificada «S». La orgía. 
Juanjo Puigcorbé, Alicia 
Orozco.

PARIS. - 4,45-6,45-9 y 11 
(Mayores 18). 2.® semana: El 
expreso de medianoche. 
Technicolor. Brad Davis, 
Randy Quaid.

ROXY.*- 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). La carrera de una 
doncella. Eastmancolçr. 
Agostina Belli, Vittorio Gass- 
man.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». EnmanueUe y Carol. Ra
quel Evans, Jennifer James.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). La última orgía de 
la Gestapo. Clasificada «S».

LA CRITICA SE HA PORTADO MAL CON BLANCA ESTRADA

“ME PEGAN PARA 
QUE ME DESNUDE”
Blanca Estradisima. La 

prima de Susana “la desta- 
pista”, no se parece a esta, ni en el 

forro de ios zapatos. Su apellido 
es el mismo, pero paren ustedes 
de contar. Pues bien, la guapeto- 
na Blanca Estrada ha estado con 
su pareja, él por muchos cono
cido como “El guapo Jorge’’, en 
Palma de Mallorca. Allí ha reca
lado con él en la espera de la 
tramitación de su divorcio con 
su marido, para poder casarse 
con-el hombre que ama, que es 
su sombra, su otro yo, pues 
siempre se les ve juntos, cual 
novios amantes que son.

El viaje no ha sido de luna de 
miel, sino de trabajo, ya que 
Blanquita ha debutado en una 
sala de la ciudad con su espectá
culo “Una altra Blanca si us 
piau’’. Y como si' nos place, 
vamos a decir de ella que en el 
espectáculo, por las noticias que 
tenemos, está sencillamente ori
ginal y fina. Luce hermosos ves
tidos tapadores de lo justo, he
chos con gusto y llevados como 
ella sabe lucir los trapos, que 
desnudarse es cosa fácil y soco
rrida.

Y allí' la han entrevistado y ha 
dicho cosas tan curiosas y boni
tas como estas. Oigámosla:

— Bueno, a mi en este espec
táculo, cuando en su estreno de 
Barcelona, me han dicho cosas 
bonitas en las criticas y me han 
pegado palos fenomenales. Pero 
estos me han sacudido por no 
desnudarme en público, pues no 
han sabido perdonarme que eso 
lo haga sólo en la intimidad. Por
que me parece una bohena eso 
de desroparse; por quitarte ropa, 
sin ton ni son. Pase, hacerlo en 
una película o en el teatro, por
que la función o el guión asi' lo 
ordenen, pero quitarte la ropita 
en la pista, como si estuvieras en 
el cuarto de baño, y sola, me 
parecería una falta de respeto 
ai público por mi parte, y yo al 
público lo quiero y lo respeto 
muchísimo, ya que todo se lo 
debo a él. Cosa que no quiere 
decir que yo no acepte el que las 
demás se desnuden. Elias son 
muy dueñas de su cuerpo, tanto 
como yo del mfo. Y eso es todo.

— Pero choca un tanto que 
una artista de hoy piense y se 
exprese así. Y más siendo de la 
familia de la otra Estrada.

— En todas las familias hay 
de todo. Yo no le pongo veto 
al desnudo de las demás, y las 
demás tampoco pueden ponerme 
veto a mi, porque me tape io 
justo. Pienso que, sin desnudar
me, también puedo triunfar y 
en eso estoy. Empecé como ac
triz y quiero seguir así. Es una 
forma de llevar la profesión.

— Y al “music-hall’’ tapadito 
y tal, ¿te has acostumbrado 
bien?

— Naturalmente que sí. Es la 
primera vez que hago este tipo 
de espectáculo, pero me encuen
tro en él muy cómoda, aunque

Pero no piensa hacerlo, aunque 
admite el desnudo de las demás, 
aunque sean de la familia

me haya costado aclimatarme. 
Canto, hablo, y hasta bailo un 
tango muy poco conocido. Tam
bién quiero que sepáis gue, en 
abril, empiezo una película y 
que después haré un programa 
de radio, en el que estoy segura 
nadie va a pedirme que me des
nude. Es la ventaja que tiene la 
radio, sobre los demás medios 
artísticos de expresión.

— ¿Y el cine actual, cómo 
lo ves?

— El pobrecillo está fatal. 
Con decirte que un ochenta por 
ciento de la profesión están en 
paro, creo que ya dije bastante.

— Y de esto, ¿tendrá algo que 
ver la ola erótica que nos desnu
da e invade?

— Ni se pregunta. Claro que 
sí. Pero esa ya es otra y ya pasa
rá. Tú lo verás. ,

— Pero todavía no has hecho 
teatro serio.

— Pero lo haré. En eso estoy 
y esa es mi ilusión. Yo soy, 
ante todo una actriz y las actri
ces se han en la escena. Y una 
cosa te digo, que me echen lo 
que me echen y del género que 
sea, que yo lo hago todo, yo 
puedo con todo aunque no me 
creo una Xirgu.

— ¿También con el matrimo
nio te atreves?

— Ya lo creo que sí. Espero 
que Jorge y yo nos casemos al
gún día, lo que pasa es que estoy 
pendiente de mi anulación, que 
todavía no ha llegado la tía...

Pues nada, Blanca paloma, 
que llegue la anulación y que tu 
amor con Jorge os Jo digáis 
pronto ante la legalidad, esa 
señora tan necesaria, hasta para 
el amor.

BRUNET

CADA TARDE.

CADA NOCHE..

"EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

*1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y cow^a los futu
ros viajando a través de la músi
ca.'Cavia, 10.

CANCELA

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

La discoteca de-actuaUdad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y úbados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

ASTORG'S
La nueva diacoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

Miércoles - sábado: “Los 46 
R. J." en directo. Próximo 
sábado, Víctor Manuel. Se
villa, 6. Teléfono 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te
léfono 255184.

CHARLESTON
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada.. Di
rección y Teléfono 396952.

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-cli’b hasta las 3 de la 
matb^gada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Múáca para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquUidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfonoy91166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.

SGCB2021



Á/E ■ 28-3-79 espectáculos PAG. 231

"Exiliados"

Esta es la obra de teatro que se pondrá en escena esta noche, 
por el Primer Programa de TVE, dentro del espacio dramático 
"Estudio 1".

El autor de la obra. James Joyce, destacó como gran novelis
ta, siendo ésta su única obra teatral. Estudió Medicina en Fran
cia Y a los dieciocho años escribía su primer ensayo. Según mu
chos críticos es considerado como el novelista más genial del si
glo XX, destacando su obra "Ulises", verdadero modelo de las 
nuevas tendencias literarias. El drama que se'emite esta noche 
entra también dentro de lo destacado en la producción del autor, 
fue escrita en 1914 y no se estrenó hasta 1918 y ha llegado a ser 
considerado como una autobiografía.

En Dublin en 1912, Ricardo Rowan vuelve a su ciudad, con 
Berta, una mujer de condición inferior a la suya; con la que huyó 
nueve años antes, por lo que fue duramente criticado. Han vivido 
en Italia y allí tuvieron su primer hijo, que ahora recibe clases de 
una profesora por la que Ricardo se siente muy atraído, sin que 
ella le rechace abiertamente. Roberto, un primo de la profesora, 
se enamora de Berta y trata de conquistarla. Berta se sincera con 
su marido y llegan a comprobar que su amor es tan puro como el 
primer día.

La obra encantará a todos los buenos aficionados al teatro 
que la vean, ya que consigue atraer a todos los públicos, pues el 
problema que trata no está enmarcado en una época y sus perso
najes, de principios de siglo, se pueden repetir en nuestro tiempo 
Y en cualquier momento.

La duda por parte de un marido sobre la entrevista que su 
mujer sostuvo con el amigo periodista es lo que transforma un 
clima de armonía en puro drama, que les lleva hasta el final.

La versión de la obra de Joyce está realizada por Alberto 
González Vergel y cuenta en su reparto con nombres conocidos 
como son los de Julio Núñez como "Ricardo"; María Silva como 
"Berta", Nuria Carresi es "Bbatriz"y "Roberto" es interpretado 
por Pedro Civera.

Una obra que servirá como investigación por parte de los 
amantes del teatro de lo que pude ser un teatro inédito y perso
nal como es el de Joyce.

PROGRAMAS
HOY MAÑANA
PRIMERA CADENA

14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,35 
Hora 15 
15,45
Vivir cada día
Programa informa

tivo
16,15
Despedida y cierre 
17,45
Carta de ajuste 
“Cuarteto de Cuer

da “Emilio López”.
18,00
Apertura y presenta

ción
18,01
Natación
Campeonatos de Es

paña
19,00
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Dibujos animados: 
“Los peligros de Pé

nélope”
Los episodios: “Pi

llo piUado”
19,45 
Mujeres 
“Anastasia” 1956 
21,30 
Telediario
Segunda edición 
22,05
Estudio 1
“Los exiliados”, de 

James Joyce
23,30
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre.

13,45
Carta de ajuste 
"Octavio Bustos" 
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance informativo 
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediarlo 
Primera edición 
15,35 
Hora 15 
15,45
Café de redacción 
16,15 
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste 
"Braulio" 
19,00
Apertura y presen

tación
19,01
Baloncesto
Final Copa de Euro

pa. Femenino
20,30
Un mito llamado... 
"Numancia" (III) 
21,30 
Telediarlo 
Segunda edición 
22,05 
Sesión de noche 
"Odio en las aulas" 
1970 
23,30 
Ultimas noticias.
Buenas noches, des

pedida y cierre

SEGUNDA CADENA

Una gran película esta 
que se emite hoy miérco
les en el programa de tar
de del Primer Canal de 
TVE, dentro del espacio 
cinematográfico "Muje
res”.

"Anastasia” es una 
producción de la "Oth 
Century Fox norteameri
cana del año 1956; con 
guión de Arthur Laurenst 
basado en el argumento 
de Marcel Maurette; mú
sica de Alfred Newman; 
dirigida por Anatole Lit
vak e interoretada en sus 
principales papeles por 
Ingrid Bergman, Yuli 
Brynner, Akim Tami- 
rof y Helen Hayes.

"Anastasia"
Un grupo de exiliados 

rusos quieren aprovecha^r 
el rumor nacido en París 
de que se halla allí una 
hija del zar Nicolás II, 
Quieren convencerla de 
sus raíces y conseguir 
que vuelva a su país. Los 
exiliados tratan de reedu- - 
car a la duquesa Anasta- ' 
sia, de forma que pueda 
volver a ser lo que su he
rencia le obliga. Casi lo 
consiguen; pero mientras 
este cambio se produce.

el personaje central sufre 
un drama interior que 
aún le transforma más.

Esta película significó 
la vuelta de Ingrid Berg
man al cine y nada mas 
que por eso le fue con
cedido un Oscar, ya que 
mejores interpretaciones 
ha cosechado sin obtener 
dicho galardón. La pelí
cula fue pensada para ella 
y durante toda la graba
ción fueron facilidades

para la primera actriz, 
que consiguió de esta 
manera meterse en el ce
rebro de la protagonista 
atormentada de este 
film. El entusiasrno de la 
Bergman contagió a todo 
el equipo, que se vio des
bordado por esa fuerza 
y verdad del neorrealis
mo italiano, que Roselli
ni había dejado grabado 
en la actriz.

Una película que entu
siasmará a los cinéfilos, 
pues está magistralmente 
dirigida y en cuanto a la 
interpretación ya lo he
mos dicho todo de Ingrid 
Bergman como es de su
poner, mu^ bien apoyada 
por el galan YulI Brynner

19,00
Carta de ajuste 
“Betty Missiego”
19,30
Presentación y avan

ces
19,31
Polidepoi tivo

20.00
Redacción de noche

20,30
Imágenes
21,30
Pop-grama

22,30
Tribuna de la histo

ria
Buenas noches, des

pedida y cierre.

19,00
Carta de ajuste
"Flamenco: Rafael

Heredia Heredia
19,30
Presentación y avan

ces
19,31
Polideportivo
20,00
Redacción de noche
20,30
Encuentro con las 

letras
Incluye: Teatro Es

tudio.
"La visita de la vieja 

dama"
22,30
Tribuna de la cultu

ra
Buenas noches, des

pedida y cierre

Hoy Y mañana
La programación de 

tarde se inicia como es 
habitual con el espacio 
infantil, ‘‘Los globos", 
que ofrecerá ‘‘Dibujos 
animados” y ‘‘Los episo
dios” en “Pillo pillado”. 
Don Bruno quiere vender 
un coche averiado y Za
po trata de impedir que 
logre sus propósitos.

“Mujeres” emitirá la 
pelicula de Anatole Lit
vak, “Anastasia”, de la 
que hacemos un comen
tario en otra de nuestras 
secciones de hoy.

informativo, que cada
vez se diferencia menos 
de los “telediarios”; 
“Imágenes”, serie dedica
da a la información sobre 
las artes visuales. Ya me
tidos de lleno en el pro
grama de noche “Pop- 
grama” ofrece reportajes 
y entrevistas sobre el 
mundo de la música ac
tual con sus ídolos y sus 
gentes; y para finalizar 
“Tribuna de la historia”

Ya en el programa de 
noche, después de “Te
lediario ” se ofrecerá la 
puesta en escena de la 
obra original de James 
Joyce “Exiliados”, de la 
que también hablaremos 
en otro apartado. Los ha
bituales de cierre comple
tan el programa de hoy.

En el Segundo Progra
ma inicia la emisión “Po
lideportivo" con las últi
mas noticias de la actua
lidad deportiva; “Redac
ción de ncche” espacio

Llegamos asi a maña
na, en cuya programa
ción de sobremesa se 
emiten los habituales de 
esa hora: “Regional si
multáneo”; “Gente hoy” 
“Telediario”; “Hora 15”, 
si los turnos de la campa
ña electoral no lo impi
de; y, como distintivo 
del jueves, “Ca/é de re
dacción", informativo 
monográfico, en el que 
un personaje de actua
lidad será entrevistado 
por todo un equipo de 
informativos de TVE, en 
este caso será el de “Te
lediario", segunda edi
ción.

^ PERSONAJES DE "LOS EPISODIOS
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Desde el día 6, 
coincidiendo 

con la F.I.M.A.

liostEleria/arago/ana
: ZARAGOZA, 28 (ARAGON/ex- 
-pres). — El sector de hostelería de 

. _ Zaragoza ha solicitado huelga legal 
para los próximos días 6, 7 8 y nue- 

_ve del mes de abril, coincidiendo 
con las fechas de apertura de la FI- 

_ MA, aunque se sigue negociando el 
^7 convenio del sector. Esta misma no- 
: che, a las nueve, se reune la comi- 
- sión negociadora del convenio. En 
g la asamblea del pasado lunes se de- 
I cidió la huelga por una mayoría 

aplastante entre los seiscientos cin- 
Ï cuenta trabajadores, aproximada- 

mente, que acudieron a dicha asam- 
fi blea.

I
La negociación, según fuentes de 
los trabajadores, sigue adelante y ha 
mediado en ella el delegado de Tra
bajo. La patronal, por su parte, ha 
advertido con la solicitud de con
flicto colectivo. Las diferencias en
tre las dos partes siguen siendo no
tables, ya que los trabajadores soli
citan d aumento de'catorce por 
ciento sobre el último salario como 
última oferta, habiendo rebajado el 
porcentaje desde d veinte que soli
citaron en un principio, mientras 
- que la patronal ofrece un aumento

Ha^gUUs s OTRO JUEZ 
«y ABANDONA 

VITORIA

del trece por ciento sobre la masa 
salarial del pasado año. Hay que te
ner en cuenta que el aumento ofre
cido por la patronal es inferior a 
quinientas pesetas, ya que no tiene 
en cuenta la subida del doce por 
ciento aplicada a los salarios en el 
mes de diciembre en cumplimiento 
del convenio anterior.

OTROS CONFLICTOS

Los profesores no numerarios 
de la Escuela Universitaria del Pro
fesorado de EGB están en huelga 
hasta el próximo sábado'. Según han 
explicado en un comunicado hecho 
público, las causas de la huelga son 
la inestabilidad laboral en el traba
jo, la no convocatoria desde hace 
más de diez años de oposiciones a 
estos centros y la “absoluta discri
minación con respecto a otros nive
les de enseñanza”. Añaden que la si
tuación se é^ava por Ja presión de 
los catedráticos de BUP mediante 
huelgas y encierros al Ministerio 
“para ocupar puestos de trabajo 
que desempeñamos”.

Por otra parte continúan en huel-

ga los trabajadores de “Icarsa”, des
de el pasado día seis de marzo, y 
hoy han iniciado huelga los traba
jadores de “Jacob de la Font”. Por 
último, se está negociando el con
venio de textil y los trabajadores se 
reunirán hoy en asamblea a las sie
te y media de la tarde en el Hogar 
Pignatelli convocados por CC.OO., 
CSUT, USO y UGT.

■,Se trata del que instruyó diligencias 
contra Telesforo Monzón y que ha 
sido amenazado por ETA
VITORIA, 28 (Europa Press).— El juez de irtstrucción 

número dos de Vitoria, don Siró García ha abandonado la 
capital alavesa tras recibir amenazas de muerte de la 
organización ETA.

El citado magistrado había recibido amenazas hace ya 
varios meses y desde enero era ya ostensible la escolta policial 
que le acompañaba en todos sus desplazamientos.

La marcha de Siró García se produjo hace una semana 
aunque hasta hoy no ha podido ser confirmada.

El juez Siró García fue quien instruyó las diligencias 
contra Telesforo Monzón, antes de que el caso pasara a la 
Audiencia Nacional y por último al Tribunal Supremo; sin 
embargo las amenazas de muerte ie habían producido desde 
meses antes.

HUELGA DE ENSEÑANZA 
PRIVADA

Por lo que se refiere a la huelga 
de enseñanza privada iniciada el pa
sado lune^ dicha huelga afectaba 
ayer a veintiún centros, 526 tra
bajadores y 17.814 alumnos. Según 
informan los sindicatos convocan
tes FSIE y FESITE, hoy se han in
corporado dos nuevos centros, el 
Colegio San Vicente de Paúl y la 
Academia Tuga. Sin embargo he
mos podido comprobar que efecti
vamente en el Colegio San Vicente 
de Paúl se ha votado huelga, afectan
do a cerca de mil quinientos alum
nos, pero en las Academias Tuga 
nos han informado que se dan clases 
con total normalidad.

YA SON TRES

Con la salida de Vitoria de Siró García son tres los 
funcionarios de Justicia que han abandonado Alava desde 
comienzo de año.

En la primera quincena de enero trascendió la noticia de 
que Jos¿ Casanova, ex-alcalde de Vitoria y juez del distrito 
número uno había marchado a Madrid, después de recibir 
supuestas amenazas de ETA, quince días después se supo que 
Arturo la Plana, médico forense del Juzgado de Instrucción 
número uno, había dejado la ciudad por supuestas amenazas 
recibidas en su domicilio.

Siró García había solicitado su traslado a otro Juzgado, sin 
que hasta el momento hubiera tenido oportunidades de 
hacerlo.

En otros puntos del País Vasco se han produccido salidas 
similares últimamente. El industrial de iruñés, señor Montero 
abandonó la localidad fronteriza, a raiz de que cuatro 
encapuchados llamaron a su domicilio aunque no pudieran 
llevar a cabo un supuesto secuestro. Posteriormente ETA 
(PM) se atribuyó la acción.

Finalmente, se tiene noticia de que otra persona ha 
abandonado San Sebastia'n, al parecer un periodista.

ARAGON/expres

CARTA Sin haber cumplido un año

De demócratas... nada DOCE MILLONES DE
Zaragoza, 24 de marzo de 1979

ÑIÑOS MORIRANSr. Director de ARAGON/expres
Estimado señor director:
No hace muchos días, leí en uno de sus editoriales una 

afortunada crítica a la postura democrática muy "sui géneris" 
de ciertos partidos que, al no aceptar deportivamente la de
rrota electoral amenazaban con lanzar sus bases a la calle por 
la vía de la protesta masiva.

Como ciudadano de a pie y no político, coincido plena
mente con su tesis que viene a decir más o menos que en este 
país... "de demócratas, nada".

Y esto viene a cuento por la desafortunada y nefasta inter
vención en nuestra Universidad de unos jóvenes que, a golpe 
y porrazo, intentaron evitar que otros ejercieran "su derecho 
democrático" de ensuciar el monumento a los estudiantes 
caídos. Todos los medios de comunicación social, las autori
dades y la mayoría de los ciudadanos condenamos la actua
ción violenta de los mismos, convencidos como estamos dé 
que hay otras vías más civilizadas para evitar los abusos.

Pero ayer me acerqué al campus y mi sorpresa fue mayús
cula al contemplar la pintada que habían hecho en el monu
mento en aras de "su derecho". Soldados con cuernos, otros 
con falditas y los mayores insultos podían leerse en un monu- 

' mento en honor de unos hombres que, ideas aparte, merecen 
todos los respetos aunque sdlo sea por haber entregado su vi
da en pos de unos ideales.

El insulto es evidente y la provocación descarada pe
ro... ni los medios de comunicación social, ni las autoridades 
académicas, ni las civiles han levantado una sola voz conde
nado estos hechos de una violencia moral tanto o más cual 
que la física de quienes se tomaron la justicia por su mana.

Y es que, Sr. Director, coincidiendo con su tesis: los "de
mócratas" ...de "demócratas nada".

Con el ruego de su publicación, le saluda atentamente,
Jesús G. TOBAJAS

MADRID, 28 (Logos).- 
Doce millones de niños, de 
los ciento veinticinco millo
nes nacidos en 1978, no lle
garán a cumplir un año, afir
ma el director general de la 
Organización Mundial de la 
Salud, doctor Mahler, en un 
mensaje con motivo de la 
jornada mundial de la salud, 
que se celebrará el próximo 
día 7 de abrü.

La mayoría de las muer
tes se producirán en países 

^en vías de desarrollo. Pero 
todavía es más dramática, 
dice, la situación de los ni
ños supervivientes, pues a 
causa de un medio ambiente 
desfavorable, no disfrutarán 
jamás de buena salud ni po
drán desarrollar plenamente 
su potencial humano.

De los casi mil quinientos 
millones de niños que viven 
actualmente en el mundo, la 
gran mayoría, un millón dos

cientos veinte mil (el 81 por 
ciento), vive en países en 
desarrollo, en un ambiente 
caracterizado normalmente 
por la malnutrición, la infec
ción, la precariedad de las 
condiciones de alojamiento, 
la carencia de agua sana, la 
insalubridad y la falta de 
cuidados.

Es preciso, afirma en su 
mensaje el director general 
de la O.M.S., que todas las 
partes implicadas lancen una 
acción inmediata para garan
tizar a los niños nacidos hoy 
el acçeso a unas posibilida
des de cuidados óptimos. Pa
ra asegurar el éxito de esta 
acción, será preciso volver 
hacia los cuidados de salud 
primarios, insistiendo sobre 
las necesidades de los más

Ya ha solicitado su legalización

desfavorecidos y del grupo 
más vulnerable —las madres 
y los niños— y subrayando 
el papel del individuo, de la 
familia y de la colectividad 
en la salud y en el bienestar 
de todos.

En algunas sociedades del 
mundo desarrollado, los pro
blemas son de otro orden, 
expone el mensaje. No sola
mente coexisten islotes de 
miseria con la prosperidad, 
sino que los efectos de un 
medio psicosocial mediocre 
pueden llegar hasta el maltra
tado o el abandono de los 
niños, a la toxicomanía, el 
desarraigo y la criminalidad. 
Todo ello ligado a la evolu
ción radical del papel de la 
familia en la educación de 
los niños. En los países 

desarrollados, la educación 
tipo tradicional ha cedido 
el lugar a una dependencia 
excesiva de la familia, a una 
relación con los individúes 
o grupos profesionales o se- 
miprofesionales. Es necesa
rio encontrar un justo equi
librio entre el papel de la 
sociedad y el de la familia 
para la salud de sus miem
bros, y principalmente para 
la educación de los niños.

Si la evolución de los mo
dos tradicionales de vida fa
miliar es ineluctable, cada 
colectividad, dice el doctor 
Mahler, debe esforzarse por 
conservar las costumbres va; 
lederas, como dar el pecho 
a los niños, es juicioso inno
var a partir de las mejores 
realizaciones del pasado.

fN PARIS 

LA PAZ EGIPCIO-ISRAELI 
EMPEZO CON SANGRE 

m Una bomba estalló en el Hogar
Judío produciendo treinta heridos

PARIS, 28 (Servicio especial para La 
paz empezó con sangre. Ayer en París una bomba 
asesina de gran potencia estallaba en el Hogar de 
Estudiantes Judíos en el barrio Latino de París, 
justo a la hora del almuerzo, en el que se dan cita, 
por muy pocos francos, numerosos estudiantes 
judíos, árabes, franceses, etc..

El hogar estaba lleno a rebosar cuando una 
formidable explosión sembró el terror y la sangre. 
La bomba estalló en el techo del comedor. 
Abajo un par de centenares de personas. En 
pocos segundos se producían casi treinta 
víctimas, tres de ellas están ahora entre ía vida y 
la muerte, las veintitantas restantes, trasladadas al

hospital Cochin, se recuperan lentamente.
Poco después varias llamadas anónimas a la 

agencia "France Press" reivindicaban el atentado 
en nombre de un "Comité Autónomo contra el 
Sionismo en Francia".

Hasta la OLP ha condenado el bárbaro 
atentado. Por boca de su director Ibrahim Souz 
ha asegurado que la Organización,que nada tiene 
que ver, se une al dolor de las familias de los 
afectados.

Por la tarde en pacífica manifestación unos 
cincuenta estudiantes judíos se paseaban ante el 
destruido hogar. ¿Por qué la sangre justo cuando 
la paz empieza a llegar al Medio Oriente?

NUEVO “PARTIDO 
NACIONALISTA 
ARAGONES"

# El promotor es Carlos Sánchez, un "ex-PSA"
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expres).— Ha solicitado su legalización, en el registro de 

asociaciones políticas, el Partido Nacionalista Aragonés (PNA), cuyos objetivos son 
potenciar el desarrollo de la economía y la cultura aragonesa, dentro de un modelo de 
socialismo autogestionario. Al parecer la solicitud de inscripción del PNA la ha hecho un 
grupo encabezado por Carlos Sánchez, que fue candidato al Senado en las pasadas elecciones 
generales del primero de marzo en la Coalición por Aragón, como miembro del Partido 
Socialista de Aragón.

Puestos en contacto con Emilio Gastón, dirigente del Partido Socialista de Aragón ha 
manifestado su extrañeza por este hecho y ha afirmado que el PSA tiene asumido el 
nacionalismo y que precisamente en el próximo Consejo General del partido a celebrar el 
próximo día seis de abril se va a plantear la asunción deínacionalismo y su estudio y posible 
aprobación en el congreso del partido que tendrá lugar el próximo mes de mayo, 
probablemente. Emilio Gastón ha añadido que hay un equipo de trabajo preparando la 
ponencia sobre nacionalismo para el próximo congreso y que este equipo está encabezado 
por Francho Nagore, presidente del Consello de Fabla.
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